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Radar
OSTENTAÇÃO I

Fizemos a cobertura da operação deflagrada em Maravilha, que resultou na prisão de mais 
de 20 pessoas envolvidas, mostrando a eficiência de nossa Polícia Civil, da Polícia Militar e a de-
dicação do Ministério Público. Nós, da imprensa, Jornal o Líder e rádio Líder, publicamos com 
extremo cuidado e grande profissionalismo o fato que teve grande repercussão na sociedade. 
Procuramos levar à comunidade somente o que nos foi fornecido pelas autoridades, e não tive-
mos interesse de acobertar ou denegrir qualquer pessoa. essa é a realidade. Fato real. Fotos in-
dividualizadas extraídas de outras fontes seriam criar sensacionalismos que não coadunam com 
a nossa postura. o respeito às famílias é algo fundamental. Por essa seriedade, batemos todos os 
recordes de acesso ao nosso site, que foram mais de 50 mil, e a grande procura de nossa edição...

OSTENTAÇÃO II
No decorrer da semana entrevistamos, através da rádio Líder e do Jornal o Líder, as 

autoridades diretamente ligadas e responsáveis pela completa elucidação dessa gran-
de operação, e segundo os mesmos, será ouvida mais de uma centena de pessoas. Haverá 
muitos desdobramentos do caso. o advogado Miguel Lubi, defensor de vários envolvidos, 
também nos forneceu importantes dados e esclarecimentos. Agradecemos muito ao de-
legado daniel Sá Fortes régis, sempre atencioso conosco, o promotor Guilherme André 
Pacheco Zattar, e o dedicado diretor da Cadeia de Maravilha, Josias Agostinho de oliveira, 
que estão nos abastecendo de informações para que a comunidade tome conhecimento 
dos fatos. estamos muito seguros com nossas autoridades. Nós, da imprensa, continua-
remos a dar a nossa parcela, informando diariamente aos nossos ouvintes e leitores.

Arquivo/O Líder

FeLIZ ANIVerSÁrIo
Aos nossos amigos Vanderlei Luiz Cembranel (Vimóveis), que completou 

mais um ano de vida hoje; dia 30, Andréia Cristina Schwertz (Cabana bis) e Lino 
Haas (trennepohl Const. e reforma); e dia 31, Asta diva Nerling (Grená Modas) e 
teresinha Vogel (Contamar). Aos aniversariantes, desejamos saúde e felicidades!

A agência de classificação de risco Moodys anunciou o rebaixa-
mento do nível de risco (rating) da dívida em moeda estrangeira e lo-
cal da Petrobras (Petr4) em um nível com perspectiva negativa, mas 
manteve o chamado grau de investimento para a companhia. Para a 
Moodys, a revisão reflete a alta alavancagem financeira e a expectati-
va de declínio significativo. Isso é resultado de que? boa gestão? e di-
zer que está tudo bem? Faz favor. Isso é nos chamar de otários.

Petrobras é rebaixada por 
agência internacional

LAdeIrA AbAIXo

LEITE 
ENVENENADO

esse é o termo correto, que 
deve ser dado à adulteração do 
produto que está colocando o 
estado catarinense, aliás, com a 
maior bacia leiteira, em situação 
de desconfiança pelos brasileiros. 
A adulteração consistiria em colo-
car produtos químicos, como soda 
cáustica, para aumentar a vida 
útil do leite. essa fraude ocorreria 
com transportadores e laticínios. 
Há suspeita também que pro-
dutores adicionavam água para 
aumentar o volume da produção.

Fotos: Divulgação
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Wolmir Hübner
a/03

LIÇÕES DE VIDA
Na vida tem hora para tudo, inclusive cair a ficha e você se convencer que deve 

mudar de vida e de hábitos. Nunca é tarde para mudar.

Bom fim de semana!

POLICLÍNICA CENTRAL
A Nova era Construtora abriu as portas da Policlínica Central, 

aliando o melhor ambiente disponível em especialidades, para 
se tornar um marco na cidade. É a mais sofisticada e moderna 
infraestrutura no segmento da saúde. Parabéns ao prezado Miguel 
Simon, com enorme visão empresarial, seu grande idealizador, 
e a todos os que acreditaram neste alto investimento na cidade. 
estamos orgulhosos em ter em Maravilha obras dessa enver-
gadura. É assim que estamos construindo um grande futuro! 

COBERTURA 
DAS ELEIÇÕES

Assim como fizemos no primeiro turno, 
estaremos realizando neste domingo ampla 
e completa cobertura em nossas emissoras 
e também pelo nosso site. os ouvintes terão, 
em primeira mão, todas as informações alu-
sivas ao pleito deste ano, que tem tudo para 
ser o mais disputado dos últimos anos, tan-
to que nem mesmo os “grandes” institutos 
de pesquisa não arriscam dizer quem será 
o grande vencedor. Fique ligado em nossas 
emissoras e não perca nenhum detalhe.

Amanhã teremos eleições. Que o leitor vote consciente e não deixe ser induzido por pesquisas, 
até porque durante a semana fomos inundados em dados desencontrados. um instituto dan-
do a determinado candidato a vitória e outros institutos ao adversário. Já escrevemos em várias 
edições que as mesmas são retratos do passado e nunca do  futuro. Não devem ser consideradas. 
o voto é unicamente seu. Pesquisas são para indução dos desavisados. Nada mais que isso.

ELEIÇÕES II
Até recentemente o 

brasil esquecia, a cada 15 
anos, o que havia aconte-
cido nos 15 anos ante-
riores. o intervalo entre 
os surtos de amnésia foi 
dramaticamente reduzi-
do. No caso das pesquisas 
eleitorais, por exemplo, o 
país agora esquece a cada 
15 dias o que aconteceu 
há 15 dias. o afunda-
mento do datafolha e do 
Ibope consumado em 5 
de outubro mal comple-
tou duas semanas, mas 
parece mais antigo que 
o naufrágio do titanic. 

ELEIÇÕES III
Não está nada fácil a vida dos políticos catari-

nenses durante o segundo turno da eleição presi-
dencial. Aécio Neves conquistou em Santa Cata-
rina sua maior vantagem percentual entre todos 
os estados brasileiros (52,89%). Para reverter essa 
vantagem, de cerca de 800 mil votos, dilma rou-
sseff passou a contar oficialmente com as duas 
maiores máquinas partidárias do estado, o PSd, 
do governador reeleito, raimundo Colombo, e 
o PMdb, do senador Luiz Henrique da Silveira. 
Pelo menos, no papel. Colombo entrou em cam-
po e tem colocado em favor da presidente petista 
o peso de liderança reeleita em primeiro turno. o 
PMdb estadual ensaiou a liberação dos filiados 
no segundo turno, mas aceitou a pressão do 
vice-presidente, Michel temer, e anunciou apoio 
formal a dilma. Praticamente ao mesmo tempo, 
o vice-governador e presidente estadual da sigla, 
eduardo Pinho Moreira, partiu em viagem de 
cunho pessoal para a França. Luiz Henrique 
mantém-se isolado em Itapema, de onde escreve 
artigos conclamando os eleitores a seguirem “os 
ventos da mudança”. o silêncio eloquente do se-
nador tem servido de senha para peemedebistas. 

ELEIÇÕES IV
Quem está com quem

Aécio conta com o apoio de oito eleitos. 
Na lista estão os dois mais votados, espe-
ridião Amin (PP) e João rodrigues (PSd), 
além do peemedebista Valdir Colatto. 

outros sete estão com dilma, um 
grupo engrossado pela maior parte 
da bancada do PMdb, Jorginho Mello 
(Pr) e Cesar Souza (PSd). No Sena-
do, enquanto Luiz Henrique apenas 
dá sinais de tucanar, Casildo Maldaner 
declarou seu voto a Aécio na tribuna. 
Posição oposta a de dário berger, que 
vai substituí-lo em 2015 (fonte dC).

Divulgação



 -  MARAVILHA  -  S C, 25  de ou t ubro de 2014

CHArGe

02

09

13

19

07

03

02 38 6620 6443 70

12

30

20

54

81

03

15

19

23

09

09

13

44

21

56

83

07

19

55

34

15

11

14

49

23

63

91

10

21

57

40

20

18

16

50

24

69

93

11

26

63

41

26

22

58

33

40

19

51

25

76

00

PREMIAÇÃO BILHETE $

10  56.456                      250.000
20   13.872                   16.300 
30   90.361               16.000
40  70.860                 15.800
50    80.840                     15.220

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segundas, terças, quartas, quintas, sextas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábado

tIMe do CorAÇÃo
IPATINGA/MG

quartas e sábados

terças e sextas

PrIMeIro SorteIo

SeGuNdo SorteIo

 LOTOfáCIL

 quINA 

 fEDERAL

 MEGA-SENA

 TIMEMANIA

LOTOMANIA

DuPLA SENA

 Concurso 1122

 Concurso 3621

 Concurso  4912

 Concurso 1646

 Concurso 643

 Concurso 1497

 Concurso 1326

LoterIA

eXPedIeNte:

(49) 3664-1709
   rua Pastor Armando Class, 22, 

Centro - Maravilha/SC - 89874-000

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

EDITOR CHEFE
Wolmir Hübner

 direcao@wh3.com.br

EDITOR EXECUTIVO
Wolmir Hübner

 radar@jornalolider.com.br

COMERCIAL
 (49) 3664-0803

Simone Hübner
 comercial@jornalolider.com.br

ABRANGÊNCIA

DIAGRAMAÇÃO
Josiele erlo Zambiasi

 diagramacao@jornalolider.com.br

ARTE FINAL
Sandra baréa bagatini

 arte@jornalolider.com.br

REDAÇÃO
Ilaine rohden
Isabel Müller

Keli Fernandes
 débora Ceccon
 Inácio rohden

 Camila Pompeo
 Anderson rodrigo dos Santos

João Antunes
renata teresa Mattia

::::: O Líder do Extremo-Oeste catarinense :::::

Neste domingo teremos a definição das eleições presidenciais. É um erro 
imaginar que numa democracia a responsabilidade pelos atos praticados 
pelos políticos eleitos é somente deles. daí a emergente necessidade em 
sempre cobrar, imaginando que a cobrança é um direito legítimo. Mas não é. 
o erro pela escolha (errada) é do eleitor. o voto é uma procuração passada 
para terceiro atuar em seu nome (eleitor). Portanto, todos os atos praticados 
pelos políticos que nos representam, vejam bem, “nos representam” é nossa, 
e não deles. Mas não é correto também imaginar que a maioria das pessoas 
pensa desta maneira, em caso contrário pensaria duas vezes em quem votar. 
No ano passado as pessoas saíram às ruas, pedindo mudanças, pedindo 
mais igualdade e principalmente solidariedade por parte da classe política e 
dos governos. Passado um ano, nessas eleições, o que vemos é que a grande 
maioria desses mesmos políticos, alguns deles veementemente hostilizados, 
se reelegeu. Por que disso? o eleitor não sabe votar, o eleitor não sabe o que 
quer. A população brasileira não tem cultura de se associar a reivindicar 
por causas públicas, que sirvam a todos e não somente a si próprios? Algu-
mas dessas assertivas podem ser verdadeiras, em determinado contexto. 
Mas o que o provo brasileiro não sabe ainda é o que é “deMoCrACIA!”.

Opinião
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Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, 
especializado em Marketing e Gestão 
Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Há alguns dias, em uma confraternização, 
ouvi o discurso de um senhor de uns 50 anos. 
Segundo ele, “político é tudo ladrão”. e que o 
certo seria “jogar uma bomba no congresso”. 
entre outras ideias brilhantes. Já fui de discor-
dar e tentar argumentar. ou, dependendo do 
humor, apenas concordava para não perder o 
amigo. Hoje em dia, educadamente me retiro.

Claro que ele não era um terrorista. É só 
mais um que replica lugares-comuns. Não dá 
uma certa tristeza ver alguém com meio sé-
culo de vida falando com a gravidade de um 
adolescente?

Para esta reflexão, não vou questionar se 
os políticos são todos ladrões. Vamos aceitar o 
fato de que isso é o que a maioria pensa. Logo, 
surpreende essa expectativa do povo de que 
o estado – operado pelos políticos – vai salvar 
a nação. Se os políticos são corruptos, como 
confiar neles? Por que achar que o estado vai 
proteger você e a sua família?

Se políticos são corruptos e não confia-
mos neles, deveríamos limitar seus poderes, 
certo? ou o povo não liga para a corrupção e 
espera por alguém que “rouba, mas faz”?

Para ilustrar, apenas um exemplo: as 
rodovias. reclamamos que os políticos são 
corruptos, mas deixamos o estado cuidar das 
estradas. As estradas do oeste de Santa Cata-
rina são uma viagem em família, de Gol mil, 
ao Mato Grosso dos anos 1990. e morre gente 
o tempo todo. Muitas vezes a culpa é da im-
prudência, mas o ser humano é imprudente. 
o que estamos fazendo é uma mistura explo-
siva: imprudência com estradas destruídas. 
A imprudência não mata tanto em estradas 
boas.

Parece que seria mais coerente que o es-
tado apenas regulasse o trabalho de empresas 
privadas que construíssem e mantivessem as 
rodovias. eu confio numa empresa que pro-
cura bons funcionários e que cobra resulta-
dos. eu não confio em governos que escalam 
comparsas para administrar vidas.

o estado, consequentemente, cobraria 
menos taxas de trânsito, e quem precisasse 
dirigir que pagasse pedágio. No sistema atu-
al, todo mundo paga imposto para remendar 
rodovias – até quem nunca passa por essas 
estradas.

opa, pagar pedágio? eis o problema: 
diante da ameaça de assumir responsabilida-
des, os políticos nem parecem ser tão corrup-
tos. e a estrada nem é tão ruim, dá para seguir 
viagem.

o eleitor errado
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Corrida eleitoral e as consequências para o varejo
o brasil está a pouco de escolher entre 

um novo mandato para a atual presidente 
da república ou entregar a posição para seu 
oponente nesta corrida eleitoral. Isso todos 
nós já sabemos! No entanto, quais são os 
impactos que esta “batalha” eleitoral tem 
trazido ao mercado, especialmente ao varejo 
nacional, diante de tantas expectativas e in-
certezas?

Semana passada, a Confederação Na-
cional do Comércio de bens, Serviços e tu-
rismo (CNC) anunciou que deve revisar para 
baixo a projeção de alta de 3,7% para o vol-
ume de vendas do comércio varejista restri-
to este ano. esta já será a sétima revisão do 
índice no ano.

Sabemos que 2014 tem sido muito desa-
fiador para a indústria de grande consumo 
(FMCG), e por consequência para o varejo 

também, uma vez que ao início do ano havia 
uma grande projeção de resultados elevados, 
o que não se confirmou ao longo dos meses 
passados.

A instabilidade econômica vem gerando 
muita incerteza ao consumidor, que apre-
senta uma óbvia retração no consumo, 
pois tem receio de comprometer-se com 
endividamento em um cenário de risco 
inflacionário, aumento no crédito e con-
sequente aumento da taxa de desemprego.

Não é objetivo aqui discutir qual o mel-
hor postulante ao cargo de presidente da 
república, mas fica muito claro de quem 
quer que seja vencedor do pleito no do-
mingo próximo, terá que sinalizar forte-
mente algumas medidas de recuperação da 
economia aos brasileiros, pois do contrário 
a perspectiva para 2015 será ainda mais 

nebulosa.
Após o dia 26 de outubro, o mercado 

varejista terá pouco tempo para buscar al-
guma recuperação de resultados em um ano 
que já se mostrou aquém das expectativas. 
e essa reversão depende muito do discurso 
e comportamento do vencedor das eleições 
presidenciais. o esforço deverá ser muito di-
recionado para transformar o final de ano na 
“tábua da salvação” de 2014.

Não acredito que seja possível reverter o 
impacto negativo de quase dez meses de 
resultados ruins. No entanto, em apenas 
45 dias, será o momento de tirar a difer-
ença e quem sair na frente terá maiores 
possibilidades de recuperação. o varejo 
deve preparar ações rápidas de alta atr-
atividade aos consumidores, trazendo o 
shopper para dentro de suas lojas, certif-

icando-se que o mesmo não saia de mãos 
vazias.

É a hora de minimizar as perdas, reduzir 
talvez sua rentabilidade, mas garantir giro 
em seus estoques bem como fluxo de caixa 
para pagar seus fornecedores e colabora-
dores no final do ano.

Por fim, acredito que o cenário político 
tem afetado muito a situação econômica, 
portanto fica claro que uma boa escolha dos 
eleitores fará toda a diferença para os próx-
imos meses. Sendo assim, se o resultado 
do varejo afeta direta ou indiretamente sua 
vida, faça sua escolha de forma consciente 
no dia 26 de outubro. Vote!

Marcelo Murin, administrador de 
empresas com especialização em market-
ing e sócio-fundador da Officina di Trade 

Jt/SP concluiu que empregada simulou situações para cavar dano 
moral.

É cada vez mais comum pessoas buscando no judiciário o recebimento 
de indenização por conta de um dano moral. Alegam terem sofrido um 
mal injusto e para isso merecem o pagamento de algum valor a título de 
indenização. Mas com a Justiça é preciso ter cuidado, porque o feitiço por 
virar contra o feiticeiro, como neste caso, onde  a empregada, tencionando 
rescindir o contrato de trabalho por rescisão indireta, iniciou uma série 
de gravações das conversas que, cotidianamente, mantinha com a patroa, 
para usar em reclamação trabalhista. A reclamada não tinha conhecimen-
to das gravações. 

Na última conversa, a empregada exagerou nas provocações, para ten-
tar fazer a patroa perder a paciência, todavia, diante de tal conduta, foi 
surpreendida com a própria demissão, também por justa causa.

Insubordinação: A doméstica ajuizou reclamação trabalhista sob ale-
gação de que não recebeu as verbas rescisórias a que tinha direito e que 
sofreu abalo moral. A ação tramitou na 65ª vara do trabalho de SP, e a 
juíza sentenciadora concluiu, a partir das gravações, que ocorreu insubor-
dinação por parte da empregada doméstica, que se recusou a cumprir as 
ordens da empregadora e serviços para os quais fora contratada no exer-
cício da função de empregada doméstica, como a limpeza de dejetos de 
animais.

Para a juíza do trabalho Luciana Carla Corrêa bertocco, não hou-
ve qualquer humilhação ou desrespeito por parte da empregadora, e as 
gravações revelaram, em verdade, apenas “dissabores do cotidiano”.  “Ao 
revés, a empregada, por diversas vezes, tentou ‘simular’ situações com o 
intuito de desequilibrar a empregadora e ‘cavar’ a indenização de ordem 
moral que ora pleiteia, o que não se pode admitir.” 

Asseverando que no ambiente doméstico a plena confiança é indis-
pensável, a magistrada manteve a justa causa aplicada e julgou improce-
dente o pedido de reparação por dano moral. 

desídia: A empregada doméstica, então, recorreu ao trt sob os mes-
mos fundamentos. A 1ª turma do tribunal, contudo, em acórdão relatado 
por Lizete belido barreto rocha, destacou dos autos os diversos arquivos 
de áudio da autora, “gravados clandestinamente”. Segundo a relatora, aná-
lise atenta do teor das gravações revela que o tratamento da reclamada à 
autora sempre foi cordial e normalmente sem estranhamentos, exceção das 
gravações do dia do término da relação de emprego. “Principalmente nesta 
última oportunidade constata-se o esforço da reclamante para deixar a ré 
nervosa. demonstrando sua intenção de obter prova material do alegado 
tratamento humilhante a ela dirigido.” 

“A ré, no curso do vínculo de emprego entre as partes, por diversas vezes, 
envidou esforços para que a reclamante desenvolvesse a contento suas fun-
ções. A demandante, no entanto, passou a afrontar as ordens da empregado-
ra para desenvolvimento do serviço, de forma injustificada. Sofrera, então, 
a punição severa: a demissão por justa causa, já que configurada desídia.” 

Processo : 00003851420135020065

GRAVAÇÕES ENTRE DOMÉSTICA E 
EMPREGADORA CONFIRMAM JUSTA CAUSA

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br
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ÚLTIMA

Haverá ato simbólico no lado gaúcho da travessia, 
marcando a retomada do trânsito

Ponte entre Iraí e Palmitos 
será reaberta hoje 

PONTE DA INTEGRAÇÃO

Após manifestação realizada no 
último dia 17 e reunião que ocorreu 
na terça-feira (21), entre represen-
tantes da empresa contratada para 
executar as obras, a Sogel, da Polí-
cia rodoviária Federal, lideranças e 
autoridades da região, foi sinaliza-
do que a ponte será reaberta para 
carros de passeio e micro-ônibus 
hoje (25).

o engenheiro da superinten-
dência do departamento Nacional 
de Infraestrutura de transportes 
(dNIt) de Cruz Alta, José Antônio 
echeverría, confirmou a abertura 

da ponte.
Hoje haverá um ato simbóli-

co na cabeceira da ponte, no lado 
gaúcho, marcando a retomada da 
travessia. Será permitida a passa-
gem de veículos de passeio, ca-
minhonetes e vans. A liberação 
parcial da ponte será possível após 
a conclusão dos trabalhos de recu-
peração de um dos quatro tubu-
lões na base do pilar número 12. 
A travessia não impede a continui-
dade do trabalho na base do pilar, 
com a restauração dos outros três 
tubulões e também a movimenta-

ção de 50 operários no trabalho de 
recuperação de uma das vigas da 
ponte. A passagem de caminhões 
de carga está prevista para janeiro 
do próximo ano.

Segundo o policial rodoviá-
rio Fabricio Moisés Ziani, da 14ª 
delegacia de Polícia rodoviária 
Federal com sede em Sarandi, a 
previsão para o trânsito ser libe-
rado era na segunda-feira. “Mas o 
assunto foi discutido entre a em-
presa Sogel, a PrF e lideranças, e 
esta data foi antecipada para sába-
do”, afirmou. 

Agostinho Piovesan

Ponte é reaberta para carros de passeio e micro-ônibus
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MARAVILHA 

dall´Agnol chegou em Maravilha em 1945, com 22 anos, e deixou a sua marca no desenvolvimento e 
crescimento do município 

Clésio dall Ágnol é homenageado na Câmara 
de Vereadores 

RENATA MATTIA 

A segunda-feira (20) foi especial 
para os vereadores e servidores da 
Câmara de Vereadores de Maravi-
lha. Na noite foi entregue a Meda-
lha de Honra ao Mérito do Poder 
Legislativo ao maravilhense e em-
presário Clésio dall´Agnol. 

A homenagem foi proposta pela 
resolução 006/2014, de autoria do 
vereador e presidente, Ivo badia 
(PMdb). A mesma foi aprovada por 
unanimidade de votos da edilidade. 

Conheça a história do 
homenageado 

Clésio chegou a Maravilha em 
meados dos anos 1967, espalhan-
do a sua generosidade para todos 
os cantos do município. No mesmo 
ano da mudança, Clésio casou-se 
com Adilie, dando início à forma-
ção da sua família. No decorrer dos 
anos nasceram os três filhos do ca-
sal: Cesar, Solange e eder, e poste-
rior vieram os netos: Andrieli, Flá-
via, Sophia e Lucas. 

o primeiro empreendimento de 
dall´Agnol em Maravilha foi o bar 
e bolão biazussi. Após algumas re-
formas, e sabendo da necessidade 
de mais opções aos maravilhenses, 
Clésio resolveu investir e destinar 
parte do bolão para um mercado, 
que também seria administrado por 
ele. No ano 1975, seus irmãos, jun-
tamente com os pais, vieram residir 
em Maravilha. e junto da família 
dall´Agnol muitas outras famílias 
chegaram às terras maravilheses, 
trazendo a expectativa de morar em 
um local produtivo, de terras boas e 
excelentes oportunidades de cres-
cimento pessoal e profissional. 

Além do bolão e bocha e mer-
cado, Clésio, juntamente com os 
irmãos, empreendeu na compra do 
antigo Hotel rodoviária e no bar 
elite. um tempo se passou e o pró-
ximo investimento foi a compra de 
um comércio de venda de bebidas. 
e neste período iniciou-se uma vida 
mais corrida. Após, os familiares 
alugaram os postos texaco e Atlan-
tic. Passados 15 anos, foi finalizada 
a construção do Posto Kakareko. e 
no decorrer do período, a família 
foi ampliando as suas empresas, 
com granjas de suínos, transportes, 
mercados, meio de comunicação, 
oportunizando emprego e renda 
aos maravilhenses. 

Clésio dall´Agnol também teve 
forte influência na política nacio-
nal, estadual e municipal. No ano 
1966 teve grande participação na 
Fundação do Mdb, hoje PMdb. 
Sempre esteve envolvido com as 
causas nobres das pessoas. em 1982 
concorreu ao cargo de vice-prefeito 
e em 1988 lançou-se candidato a 
prefeito em Maravilha. Permane-

ceu por cinco mandatos como pre-
sidente.

durante um dos mandatos 
como presidente do PMdb de Ma-
ravilha, Clésio deixou mais uma vez 
a sua marca no desenvolvimento do 
município de Maravilha, influen-
ciando fortemente para a vinda da 
Cooperativa Aurora de Maravilha. 
Clésio, presidente do partido, junta-
mente com o prefeito da época, Cel-
so Maldaner, e darvinw Krauspe-
nhar, vereador, foram até Chapecó 
conversar com Aury Luiz bodanese 
– na época diretor da Aurora, pois 
sabiam que naquele momento ha-
veria uma possibilidade de expan-
são da cooperativa para o municí-
pio de Maravilha. Na época Clésio 
pediu a bodanese se poderiam sair 
da reunião com uma luz verde, de 
aprovação, para a vinda do frigorífi-
co para Maravilha, e na época a res-
posta do diretor foi positiva, sendo 
que a cooperativa havia interesse de 
expandir para Maravilha. 

depois da reunião, Clésio foi a 
campo iniciar as vendas das quotas 
para que o sonho se tornasse reali-
dade. Sozinho, Clésio vendeu mais 
de 600 quotas. Foram 90 dias, de sol 
a sol, vendendo e oferecendo para 
os agricultores da região. Além dis-
so, dall´Agnol doou todos os tijolos 
e a areia para a construção da sede 
da Cooperativa Aurora em Maravi-
lha, assumindo também 320 quotas 
para poder dar a cartada final e real-
mente fazer a Cidade das Crianças 
ser a sede da cooperativa. No de-
correr dos anos, e com uma gran-
de demanda de pessoas querendo 
comprar quotas, Clésio vendeu to-
das as suas quotas, vendendo tam-
bém praticamente todos os aviários. 
Clésio sempre se preocupou com o 
desenvolvimento e crescimento de 
Maravilha, sendo que todas as suas 
ações foram neste sentido, durante 
os quase 50 anos residindo aqui. 

em todas as comunidades, as-
sociações e clubes, é difícil não en-
contrar a marca de Clésio nas suas 
fundações. Clésio é sócio-fundador 

do Harmonia Campestre Clube e da 
Associação dos Motoristas de Mara-
vilha (Assommar) – onde está atual-
mente como presidente. Ajudou na 
fundação do Centro de tradições 
Gaúchas (CtG) Juca ruivo, de Ma-
ravilha. É um dos idealizadores e 
fundadores do Corpo de bombei-
ros de Maravilha e também foi um 
dos idealizadores do grupo musical 
tchê Kakareko. É sócio do Clube 
recreativo Maravilha (CrM). Na co-
munidade católica atuou como vi-
ce-presidente e continua auxiliando 
em todos os trabalhos, sempre que 
solicitado. É sócio do Clube Vas-
co da Gama. dall´Agnol também 
é compadre de 105 pessoas. Clésio 
perdeu as contas de quantos ternos 
de time de futebol, jogos de bocha, 
freezers, janelas e portas já patro-
cinou, além dos almoços e jantares 
que já cozinhou. 

todos os atos e ações deste 
grande empresário, Clésio dall´Ag-
nol, sempre foram em prol do mu-
nicípio de Maravilha. Apostando e 
torcendo no seu desenvolvimento e 
crescimento. Sempre buscando me-
lhores condições para a população. 
e é assim que quer ser sempre lem-
brado, é este o seu legado. um lega-
do de trabalho e dedicação à Cidade 
das Crianças.

Autoridades destacam os traba-
lhos desenvolvidos por Dall´Agnol

Com o plenário da Câmara de 
Vereadores lotado de autoridades, 
empresários, participantes de enti-
dades maravilhenses e público em 
geral, o homenageado foi também 
agraciado com validações das auto-
ridades presentes, além das apresen-
tações do Coral Italiano de Maravi-
lha. 

Para o presidente do Legislativo, 
Ivo badia (PMdb), esta é uma justa 
homenagem. “ele é um grande ho-
mem, de um coração gigante. o Clé-
sio é um paizão, está sempre ao lado 
das pessoas que necessitam e não 
mede esforços para fazer todos se 
sentirem bem. Gostaria de agradecer 

a todos os vereadores que apoiaram 
a resolução e dizer que esta é uma 
singela homenagem, visto tudo o 
que o Clésio já fez por Maravilha”, 
afirmou. 

o deputado federal Celso Mal-
daner (PMdb) disse que o desenvol-
vimento de Maravilha deve muito ao 
empenho e ações de dall´Agnol. “As 
palavras mais carinhosas já não ex-
pressam tudo o que o Clésio merece 
ouvir e receber. Com o seu jeito no-
bre, ajudou muito, e ainda continua 
auxiliando Maravilha a crescer e se 
desenvolver. ele sempre foi um ma-
ravilhense participativo, que pensa-
va na coletividade e queria ver o bem 
de todos. Quero agradecer também 
aos vereadores pelo ato nobre de ho-
menagear esta grande pessoa ainda 
em vida. o Clésio merece todos esses 
agradecimentos, e muito mais”, des-
tacou. 

A prefeita, rosi Maldaner, enal-
teceu as ações do maravilhense. “Ao 
falar do Clésio, lembro-me de tra-
balho em prol dos maravilhenses. 
Sempre acompanhei a preocupação 
dele pelo nosso município, sempre 
nos auxiliando e trabalhando para 
desenvolver Maravilha. em nome 
de todos os cidadãos da Cidade das 
Crianças, estendo os meus votos de 
carinho e gratidão”, salientou. 

o homenageado, Clésio dall´Ag-

nol, emocionado, disse que sem-
pre seguiu a sua vida fazendo ações 
que gosta. “este é o meu jeito. eu já 
fiz muito por Maravilha, mas nunca 
quis nada em troca. A única coisa 
que queria é um reconhecimento 
ainda em vida, e hoje tenho ele. es-
tou muito feliz. obrigado a todos os 
vereadores, à minha família e ao pú-
blico presente por prestigiarem este 
momento tão importante na minha 
vida. obrigado, Maravilha”, finalizou. 

Projetos são aprovados durante 
sessão ordinária especial

Antes de realizar as homena-
gens ao Clésio dall´Agnol, os verea-
dores aprovaram em segundo turno 
o projeto de lei (PL) 003/2014 – de 
autoria do Poder executivo – que 
autoriza desmembrar e alterar a 
denominação e finalidade, além de 
alienar imóvel urbano de proprie-
dade do município de Maravilha 
para unificação a imóveis lindeiros. 
o projeto foi aprovado por unani-
midade de votos. 

Ainda, foi aprovado em primei-
ro turno o PL 062/2014 – que dis-
põe sobre as diretrizes para a ela-
boração da Lei orçamentária para 
2015. Após retornar com o parecer 
favorável à aprovação da Comissão 
de Finanças, o PL foi aprovado por 
unanimidade. 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder/ Ascom Câmara de Vereadores

Presidente, Ivo Badia, entrega a Medalha de Honra ao Mérito do Poder 
Legislativo a Clésio Dall´Agnol 

Vereadores aprovaram por unanimidade a resolução 006/2014, que visava 
a homenagem ao empresário maravilhense 

Familiares prestigiaram o momento especial
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Direto ao Ponto

CASAN SE fAZ DE DESENTENDIDA quANTO 
A DETERMINAÇÃO JuDICIAL

Após a publicação pelo tribunal de Justiça quanto à ilegalidade da cobrança de mais de uma tarifa de água em locais onde haja 
apenas um relógio, cabendo cobrar tão somente pelo total do consumo, fui procurado por muitos consumidores. e diga-se, a CASAN 

também foi procurada. os maiores absurdos vieram das alegações de deSCoNHeCIMeNto desta determinação, e outras “desculpas” 
que absolutamente nada tem a ver. Novamente volto a dizer e afirmar aqui: a empresa NÃo Pode cobrar mais de uma tarifa onde 
há apenas um medidor. o problema, e isto eu já estava prevendo que iria acontecer, é a teimosia por parte da empresa em cumprir 
a lei. Há flagrante ilegalidade em alegar desconhecimento legal. Novamente para “refrescar” a memória dos que insistem em não 
saber ou não lembrar (sabendo que não é conveniente a alguns lembrar algumas coisas...) o tribunal de Justiça do estado de Santa 

Catarina determinou, e este colunista publicou neste espaço e comentou nas emissoras do grupo WH, a determinação que me 
referi anteriormente. Portanto, aqui reitero. Se há apenas um medidor, não se pode cobrar mais de uma tarifa. Isto se deu a 
partir de uma ação oriunda de um prédio (condomínio) onde a companhia foi derrotada em primeira instância, recorreu ao 
tribunal de Justiça catarinense, e foi novamente batida. então, tem que cumprir a determinação. Não tem choro e nem vela. 
Afrontar a decisão dos desembargadores é deSCuMPrIr a lei. Mesmo assim, há resistência da companhia em se adequar.

VIA JUDICIAL É A QUE RESTA
Infelizmente, nosso judiciário fica abarrotado de processos justamente por questões que poderiam ser 

muito facilmente resolvidas. esta insurgência em cumprir a lei não me é novidade. eu já apostava que isso 
iria acontecer. Portanto, caro consumidor, terás que ingressar em juízo, com uma ação denominada obri-
gação de Fazer, contra a CASAN. do contrário, você vai continuar pagando por algo que não gasta ou não 
consome. Agora, pior disso tudo são novamente as desculpas. Não entendo o motivo, mas as desculpas es-
farrapadas vão desde dizer que uma cliente foi “entrevistada” e que “assinou e concordou” com a cobran-
ça. bem, certamente se existe tal protocolo, deverá aparecer quando a empresa for responder por seus atos 
na justiça. outro conhecido, que enfrenta a mesma situação, teve como explicação que seria “mais bara-
to” ter a cobrança de duas tarifas. bobagem. todos nós sabemos que isso não é verdade. Não entendo es-
sas informações desencontradas e tais determinações, se existem, deveriam ser rigorosamente revistas. 

CONCLAMO O MINISTÉRIO 
PÚBLICO A INTERVIR

Neste caso, com a situação posta, e sabendo que o MP é o 
nosso “fiscal da lei”, havendo flagrante descumprimento e afron-
ta inclusive aos direitos do consumidor, gostaria que o Ministério 
Público, no uso de suas atribuições, inquirisse a companhia para 
que prestasse os devidos esclarecimentos. Afinal, o consumidor é 
prejudicado com tais medidas de cobrança “dupla” onde há um 
só medidor. Por analogia ao caso do condomínio, a interpretação 
é básica. Não pode. É preciso fiscalizar e, se necessário, punir.

FLAGrANte FALtA de eduCAÇÃo
dias atrás, em São Miguel do oeste, houve um belo evento com apoio 

da Fundação de Cultura, no ginásio do Clube esportivo Guarany. evento de 
qualidade, com ótimas atrações. Infelizmente, após o término do evento, ficou 
uma grande quantia de lixo produzido pelos espectadores no ginásio. Para 
que eu não seja injusto, acredito que meia dúzia de pessoas se preocupou em 
levar o lixo produzido até as lixeiras que tinham no local. Infelizmente, é nossa 
realidade. Falta de hábito saudável e educado, que deveria começar justamen-
te no seio de nossas famílias. os japoneses, na Copa do Mundo, não fizeram 
a recolha só para “aparecer”, como alguns podem pensar. É hábito deles, e 
isso começa dentro das casas, no seio das famílias japonesas. Por isso o bom 
e educado hábito demonstrado. Mas, e aqui no brasil? Infelizmente, em local 
onde as administrações investem em lixeiras e tem toda a sorte de vagabundos 
que depredam, põem fogo, estragam, não podemos esperar nada diferente. É 
a nossa realidade. Mas podemos fazer mudar. Comecemos dentro de nossas 
casas, educando nossas crianças. tenho tentado, com êxito, fazer a minha parte.

OPERAÇÃO OSTENTAÇÃO
Parabéns às polícias envolvidas na operação, em especial a Polícia Civil, 

auxiliada pelas demais, que promoveram esta “limpa” desta corja que promovia o 
tráfico. e sabe por que estas prisões acontecem? Porque esta gente não se aguenta 
sem “ostentar”. daí o genial nome da operação. Como o dinheiro entra fácil, nada 
mais justo que saia fácil também. e a moçada ostenta. Só que esquecem que isso é 
por tempo determinado. eu nunca vi traficante conseguir traficar a vida toda, nem 
enriquecer. Vivem bem até certo tempo, quando são pegos. Aí, invariavelmente, 
gastam tudo e mais um pouco para se defender, e passam considerável tempo 
atrás das grades. olha, é melhor viver com dignidade e sem tanta opulência do 
que acabar como estes bandidos, que ganharam fácil, e agora vão gastar fácil para 
se defender. Além, claro, de ver o sol “nascer quadrado” por considerável tempo. 

E AMANHÃ TEM ELEIÇÃO
Convido para que você, amigo leitor, acompanhe a transmissão a 

partir das 17h. tudo sobre o segundo turno, com a eleição que define 
presidente ou presidenta e também os governadores de vários estados. 
Vamos repetir a dose do primeiro turno, onde a supremacia das emisso-
ras do grupo WH permitiu que a região inteira ouvisse, nas ondas do rá-
dio, em primeira mão, os resultados do pleito. time montado, contamos 
novamente com a audiência e a credibilidade dos nossos ouvintes.
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           
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não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

Continuam abertas as inscrições 
da primeira fase do Vestibular tra-
dicional de Verão 2015 na Informar/
unopar - Polo de Maravilha. A prova 
será no dia 30 de novembro, nas de-
pendências da universidade, a partir 
das 9h30.

Ao todo, são 26 cursos semipre-
senciais ofertados, destes, 18 cursos 

estão disponíveis na modalidade 
100% on-line, onde o aluno estuda 
sem precisar frequentar as aulas pre-
senciais, fazendo as atividades pela 
internet, precisando deslocar-se ao 
polo somente para fazer as provas 
presenciais ao final de cada disci-
plina.

As aulas presenciais são ao vivo, 

via satélite, e somente uma vez por se-
mana, o material didático impresso é 
gratuito. os cursos são reconhecidos 
pelo Ministério da educação (MeC).

os interessados podem se inscre-
ver pelo site www.unoparead.com.br 
ou no polo da unopar de Maravilha, 
localizado na rua Irmã Maria borja, 
100, antigo seminário. 

Cama elástica, piscina de bolinhas, pintura facial e 
brinquedos infláveis fizeram a alegria da criançada

Linha Sanga Silva recebe 
a rua do Lazer 

Primeira fase do Vestibular de Verão 
2015 está com inscrições abertas

DIVERSÃO 

Informar/Unopar 

Mais uma rua do Lazer foi re-
alizada pela administração de Ma-
ravilha, no sábado (18). desta vez 
a contemplada foi a Linha Sanga 
Silva, sendo a segunda realizada no 
interior.

A rua do Lazer é uma parceria 
das secretarias de Assistência So-
cial e de educação e departamentos 
de Cultura e de esportes. diversas 
crianças participaram e tiveram à 
disposição cama elástica, piscina de 
bolinhas, pintura facial e brinque-
dos infláveis. 

Já os pais e responsáveis, que 
acompanharam as crianças, parti-
ciparam de mateada oferecida pela 
Materva, jogos de bocha e baralho. 
Além disso, as secretarias de Saúde 
e de Agricultura aferiram a pressão, 
prestaram diversas informações e 
entregaram mudas de árvores.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Brinquedos infláveis fizeram a 
alegria da criançada

Diversos atrativos foram oferecidos

NÓS e o eSPeLHo
tenho outra história para contar. Mas é impossível ir direto ao pote 

sem antes passar pelas curvas... Vou dar minhas voltas iniciais antes 
de puxar a cortina do assunto.

Começo lhe fazendo uma pergunta: - Você sente algum comple-
xo de inferioridade? Alfred Adler, um alemão que andou na corte de 
Freud, costumava dizer que nossas encrencas existenciais resultam de 
um sentimento de inferioridade, inferioridade por algo real ou imagi-
nário. Você sabe que nossa imaginação manda em nós, tanto por uma 
razão real quanto por uma inventada por nosso subconsciente...

Agora a história. Acabei de ler uma consulta feita a um psiquiatra 
por uma leitora da revista Nova. A moça pedia conselhos, começava 
a carta dizendo que – “Passo horas e horas me arrumando e, quan-
do me olho no espelho, me sinto feia, troco de roupa...” e continua se 
achando feia.

É muito comum esse sentimento. É claro que ele vem da primei-
ra infância, vem de comparações com outras crianças, vem de xinga-
mentos, vem de sentimentos de culpa e inadequação, vem, enfim, de 
alguma experiência perdida no tempo.

Agora, uma coisa é certa: quando a pessoa se olha no espelho e 
não se vê bonita, ela se pode pintar de ouro, vai continuar feia. o espe-
lho reflete a imagem emocional, psicológica, pessoal de cada um nós. 
Ver-se feia ou bonita é um conceito nosso, não do espelho.

Se você se acha feia, feio, sem sorte, sem graça, sem talento, o que 
for, você é tudo isso e mais um pouco. e se for, de fato, feia, afinal, exis-
tem os feios do corpo físico, poderá ser linda ou bonito se tiver beleza 
por dentro. o modo como pensamos na vida leva-nos ao sucesso ou à 
pobreza dos sentimentos, a pior das pobrezas, a pior das feiuras.

um dos caminhos para o sucesso na vida é dar-se conta a pessoa 
desse sentimento de inferioridade, seja pela razão que for, e partir 
para a compensação, como dizia Adler. Você vai deixar a feiura para 
trás e se tornar iluminada por dentro. A sua luz interna se refletirá nos 
olhos de que a vê ou o vê. Que tal? e convenhamos, há de ser pessoa 
muito feia a que se acha bonita. Muito feia.

COMPENSAÇÃO
Já ouviste a conversa aí de cima? Ótimo, então, vais entender me-

lhor. É assim: um sujeito se acha feio, vê-se com alguma deficiência 
no corpo físico ou na instância intelectual, o que for, e parte para a 
compensação. torna-se, por exemplo, um grande pianista ou um for-
midável pintor, vendedor, cantor, alfaiate, o que for, e disso não se dará 
conta. A compensação costuma ser inconsciente, o resultado, todavia, 
é bem real, concreto. Alfred Adler dizia que “todos” vivemos essa ex-
periência e lutamos para compensá-la, seja a deficiência real ou ima-
ginária.

SORTE
o maior bilhete branco na vida de uma pessoa é ela pensar e viver 

se dizendo sem sorte, sem isso, sem aquilo. dá vontade de bater com 
o guarda-chuva na cabeça de um tipo desses. Prove que o seu “azar” 
não é a sua sorte na vida! Prove que os seus “resultados” na vida são 
azar e não frouxidão de vontade ou de caráter, prove! Quem dá de om-
bros para o azar e age com confiança e obstinação, vence. Já os frouxos 
da vida o que mais gostam de fazer é apontar o dedo para alguém, o 
“culpado”. Frouxos.

fALTA DIZER
Abri a revista Men’s Health (Saúde dos Homens) e lá encontrei: “72 

dicas para transar mais e melhor”. Agora é assim. 72? Para que tantas? 
umazinha já quebra todos os galhos...
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o prêmio Melhores do Agronegócio, promovido pela revista Globo rural, chegou à sua 10ª edição

Piracanjuba é a campeã das campeãs 
no Prêmio Melhores do Agronegócio

o prêmio Melhores do Agro-
negócio, promovido pela revista 
Globo rural, chegou à sua 10ª 
edição. A seleção, feita pela Se-
rasa experian, foi baseada em 
dados financeiros e econômicos 
e revela também qual a melhor 
empresa em sustentabilidade, a 
melhor do agronegócio, a me-
lhor entre as pequenas e médias 
e a campeã das campeãs no ano 
2014.

bruno blecher, diretor de re-
dação da Globo rural, afirma que 
a pesquisa analisou 500 empresas 
do setor. “Há vários prêmios, mas 
nenhum deles tem uma metodo-
logia e avaliação tão científicas 
quanto o nosso, é um verdadeiro 
certificado de excelência para as 
empresas”, diz. o homenagea-
do desta edição do Melhores do 
Agronegócio foi José Hamilton 
ribeiro, jornalista renomado e 
primeiro editor-chefe da revista 
Globo rural, que estreou no ano 
1985.

Nas palavras de blecher, o 
brasileiro não conhece o cerrado, 
o brasil que produz frutas mara-
vilhosas no Nordeste, o brasil dos 
Pampas, o brasil que produz eta-
nol de cana, o brasil sustentável 
ou o brasil que hoje recupera mi-
lhares de hectares de pasto degra-
dado. Mas, com certeza, conhece 
o grande mestre que inspirou seus 
primeiros passos no jornalismo. 
depois da homenagem, foram en-
tregues os prêmios às ganhadoras.

GANHADORAS DAS CATE-
GORIAS ESPECIAIS 
Campeã das campeãs: Piracan-
juba
Maior empresa do agronegócio: 
brF
Melhor entre as pequenas e mé-
dias: Granjas 4 Irmãos S/A
Melhor em sustentabilidade: 
Zillo Lorenzetti

CONfIRA TODAS AS EMPRE-
SAS VENCEDORAS EM CADA 
uMA DAS 20 CATEGORIAS
Alimentos e bebidas: rei Verde
Atacado e varejo: Grupo Pão de 
Açúcar
Aves e suínos: Cofril
Bioenergia: Copersucar
Comércio exterior: Agroexport
Defensivos agrícolas: Syngenta
Ferramentas e implementos 
agrícolas: Marcher brasil Agroin-
dustrial
Fertilizantes: Fertipar Pr
Frutas, flores e hortaliças: Agro-
terenas Citrus
Indústria de carne bovina: JbS
Indústria de soja e óleos: Coamo
Indústria do café: Grupo 3cora-
ções
Laticínios: Piracanjuba
Massas e farinhas: Anaconda
Nutrição animal: Nutron
Produção agropecuária: Coope-
rativa Agroindustrial Alfa
Reflorestamento, celulose e pa-

pel: Suzano
Saúde animal: Champion Saúde 
Animal
Sementes: Sementes Goiás
Tratores e máquinas agrícolas: 
Jacto

Para receber o prêmio de 
maior empresa do agronegócio 
subiu ao palco Marcos Jank, di-
retor-global de assuntos coor-
porativos da brF. “É uma satis-
fação imensa representar a brF 
na entrega desse prêmio. A brF, 
que todo mundo conhece pelas 
marcas Sadia e Perdigão, é hoje a 
sétima maior empresa do mundo 
em valor de mercado”, disse Jank. 
Segundo ele, atuante em toda a 
cadeia do agronegócio, a empresa 
cuida tanto do desenvolvimento 
genético de seus insumos como 
do produto que chega à mesa do 
consumidor. “realmente é uma 
honra para nós estar aqui e poder 
participar dessa cadeia produtiva. 

Queremos crescer com o brasil, 
crescer aqui dentro e no mundo”, 
completou o representante da 
empresa.

urbano roxo de oliveira, pre-
sidente do conselho administra-
tivo da Granjas 4 Irmãos S/A, re-
cebeu o prêmio de destaque entre 
as pequenas e médias empresas. 
Para ele, o crescimento do negó-
cio dedicado à produção de arroz, 
soja, carne bovina e leite se deve 
ao trabalho das 350 famílias que 
fazem parte da empresa.

A diretora de gestão socioem-
presarial da Zillo Lorenzetti, Ma-
ria elvira Sogayar Scapol, agrade-
ceu o prêmio de sustentabilidade 
em nome da diretoria da empresa. 
“o nosso trabalho nesse quesito é 
motivo de orgulho e é por causa 
de nossas ações sustentáveis que 
estamos aqui celebrando uma his-
tória de 70 anos”. Para ela, cuidar 
das pessoas e do meio ambiente é 
o que faz a diferença. “Nossa em-

presa tem 4.000 colaboradores, 
são vidas que se empenham em 
dar o seu melhor e que também 
fazem parte dessa história vito-
riosa”, disse Maria elvira.

A campeã das campeãs, que 
mais se destacou no segmento do 
agronegócio este ano, foi muito 
aplaudida pela plateia que com-
pareceu ao prêmio Melhores do 
Agronegócio. Marcos Helou, só-
cio-diretor da Piracanjuba, que 
também tem uma sede em Ma-
ravilha, foi quem subiu ao palco. 
“realmente é uma surpresa e uma 
honra estar aqui. Se tínhamos um 
orgulho muito grande de estar 
entre as 20 maiores empresas do 
agro no ano passado, agora é uma 
alegria ainda maior ter todo esse 
reconhecimento”, afirmou. He-
lou parabenizou todos os demais 
vencedores e agradeceu o traba-
lho dos 1.800 colaboradores da 
empresa, vencedora, também, da 
categoria Laticínios.

Produtos da Piracanjuba também são produzidos em Maravilha

Divulgação/ Piracanjuba 
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Não sou obrigado a vencer, mas tenho o dever de 
ser verdadeiro. Não sou obrigado a ter sucesso, mas 
tenho o dever de corresponder à luz que tenho” 

ABRAHAM LINCOLN

JURO zERO 
EM SC PARA 

DESENVOLVIMENTO 
DA PECUáRIA 

DE CORTE
Com foco no aumento da produtividade e 

qualidade da carne bovina, na semana passada, 
durante a abertura oficial da expolages 2014, o 
secretário de estado da Agricultura e da Pesca, 
Airton Spies, anunciou a proposta de alteração 
da lei e a criação de uma linha de apoio dentro 
do Programa de desenvolvimento da Pecuária 

de Corte, com crédito especial para aquisição de 
touros de raças de corte em Santa Catarina. Com 

a nova linha de apoio, os pecuaristas poderão 
contratar um financiamento junto ao agente 

financeiro para aquisição de touros de raças de 
corte com subvenção de 100% dos juros pelo 

governo do estado, num limite de 5,5% ao ano. os 
financiamentos, cujos projetos técnicos devem 

ser elaborados pela epagri, serão limitados a r$ 
24 mil para compra de até três touros puros de 

origem (Po) ou de r$ 21 mil para aquisição de três 
reprodutores puros por cruza/controlados (PC). os 

produtores com declaração de Aptidão do Pronaf 
(dAP) que utilizarem a linha de crédito, além do 
pagamento dos juros, terão um bônus de 10% do 

valor financiado, respeitando o valor limite. os 
touros adquiridos com incentivo do Programa 

deverão ter entre 15 e 30 meses de idade, com peso 
mínimo de 450 quilos e oriundos de propriedades 

reconhecidas como produtoras de touros de 
raças de corte de Santa Catarina. Aguardemos 

a normatização para que possamos contar com 
mais esses recursos para os produtores rurais. 

em primeiro lugar, é necessário veri-
ficar se a dispensa se deu com ou sem jus-
ta causa. Na dispensa com justa causa - ou 
seja, em uma das hipóteses do artigo 482 
da CLt (por exemplo, a prática constante 
de jogos de azar ou a violação de segredo 
de empresa) - somente são devidas as féri-
as simples e vencidas, se houver, e o saldo 

de salário. Já na hipótese do colaborador 
ser demitido sem justa causa, são devidos: 
aviso prévio proporcional, férias simples, 
férias vencidas em dobro, férias propor-
cionais com 1/3, 13º salário proporcional, 
saldo de salário, FGtS com indenização de 
40% e liberação das guias de levantamento 
do FGtS e do seguro-desemprego.

qual o impacto financeiro de 
uma rescisão de trabalho?

BRASIL FICA EM 18º 
ENTRE OS 60 PAíSES 
MAIS SUSTENTáVEIS
A quarta edição do Índice Global de economias 
Verdes, publicada nesta segunda-feira (20) pela 
consultoria dual Citizens, apresenta o brasil na 
18ª posição entre as 60 nações avaliadas pela 
performance na área de sustentabilidade, atrás 
da Costa rica, do Peru e da Colômbia e à frente 
do reino unido, da Holanda e dos estados 
unidos. No relatório, o brasil é citado como 
um país atrativo para investimentos nas áreas 
de tecnologias limpas e energias renováveis. 
A consultoria aponta que, com a abundância 
em recursos naturais e o crescimento de seu 
poder econômico, o país poderia assumir 
uma liderança maior na promoção de um 
crescimento econômico mais sustentável, 
que permita o desenvolvimento futuro. 

MAIS DE R$ 500 
BILHÕES EM 
IMPOSTOS DEVEM 
SER SONEGADOS 
ATÉ O FIM DO ANO
o valor é 20,45% superior aos tributos não 
pagos em 2013, conforme estimativa do 
Sindicato Nacional dos Procuradores da 
Fazenda Nacional (Sinprofaz). Nesta semana 
o seu Sonegômetro atingirá a marca de r$ 400 
bilhões, mais do dobro do Produto Interno 
bruto (PIb) do distrito Federal, que foi de r$ 
164 bilhões em 2011, registrado pelo Instituto 
brasileiro de Geografia e estatística (IbGe). o 
presidente do sindicato, Heráclio Carmargo, 
para o Correio brasiliense, calcula que 80% dos 
impostos devidos e não pagos vêm de milhares 
de devedores de alta renda e grandes empresas. 
“São pessoas físicas e jurídicas que têm 
mecanismos para burlar o pagamento, como a 
lavagem de dinheiro. o resto é dividido entre 
milhões de contribuintes que, eventualmente, 
não cumprem toda a legislação”, explicou.

ENCONTRO 
DE DAMAS EM 
SÃO MIGUEL
o encontro de 
damas, evento 
organizado 
pela Câmara de 
dirigentes Lojistas 
(CdL) de São 
Miguel do oeste, 
será no dia 29 de 
outubro, às 19h30, 
no Clube Comercial. 
o coquetel para 
mulheres já possui 
ingressos à venda 
no valor de r$ 30,00.

VENDAS DE MATERIAIS DE 
CONSTRUÇÃO PODEM CAIR 4%

depois de atingir, em setembro, crescimento de vendas 
em nível abaixo dos dois meses anteriores, a indústria 
de materiais de construção voltou a revisar a meta de 

fechamento do ano, projetando queda de 4% sobre 2013. 
Conforme dados da Associação brasileira da Indústria de 
Materiais de Construção (Abramat), no mês de agosto o 
setor havia alterado a projeção de crescer 2% para 0,5%. 

Na comparação anual, setembro foi o sétimo mês seguido 
de redução no faturamento com queda de 5,7% sobre o 
mesmo mês do ano passado. em agosto, o recuo havia 

atingido 12,4%. No acumulado do ano, o setor vendeu 6,5% 
menos do que no período de janeiro a setembro de 2013. 

Por outro lado, dados da Abramat mostram que aumentou 
a contratação de empregados em 2,7% sobre setembro do 
ano passado, enquanto em agosto a estabilidade no nível 

de emprego em relação ao ano anterior foi mantida.
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empresa está localizada na Avenida 
Anita Garibaldi, 265, ao lado do 
antigo endereço 

Novo endereço proporciona 
melhor atendimento e 
comodidade ao cliente 

ILAINE ROHDEN

Com o crescimento da empre-
sa e aumento na demanda de 
serviços e produtos, a eNd 
Comércio de Materiais elé-

tricos LtdA, buscando melhor aten-
der seu cliente, mudou para um novo 
endereço, próximo ao antigo, na Ave-
nida Anita Garibaldi, 265, Centro de 
Maravilha. Agora a empresa dispõe de espaço 
que acomoda a loja e o estoque de mercadorias. 
A reinauguração foi realizada no sábado (18).

de acordo com os sócios-proprietários, eldo 
Norberto Nerling, rudi osmar Nerling e Isaias 
Hart, agora a empresa conta com espaço total de 
680 m², sendo 380 m² de loja e o restante para es-
toque. “Na outra sala tínhamos 180 m² de loja e o 
estoque era separado. Agora podemos disponibi-
lizar ampla sala comercial, além de ter o estoque 
de fácil acesso”, comentam.

Conforme os sócios, a mudança serve para 
agregar cada vez mais serviços e ampliar as ven-
das diretamente na loja. “Neste novo espaço o 
cliente pode ver mais o produto, conhecer ele 
melhor. Além disso, o ambiente é mais arrojado e 
nos possibilita atender melhor”, frisam.

foco da empresa
de acordo com os sócios-proprietários, o 

foco da eNd é o ramo elétrico e hidráulico. “dis-
ponibilizamos uma equipe capacitada para aten-
der nestes ramos. realizamos todos os serviços 
relacionados à elétrica e hidráulica, desde resi-
dências até empresas e indústrias”, destacam.

Atualmente a eNd oferece diversos produtos 

e serviços, com desta-
que para o setor de iluminação, como lâmpadas 
e luminárias. Além disso, atuam na área preven-
tiva de incêndio com engenheiro credenciado no 
CreA e com profissionais capacitados na instala-
ção de gás, incluindo o fornecimento de laudos 
nestes segmentos. 

História 
A eNd Comércio de Materiais elétricos LtdA 

surgiu da necessidade de montar uma empresa 
na área de prestação de serviços no campo elétrico 
e hidráulico. Inicialmente, em 2005, os sócios eldo, 
rudi e Isaias somente prestavam o serviço, não ti-
nham sala comercial. 

Neste mesmo ano alugaram um espaço junto 
ao Posto Máximo, onde permaneceram até 2008, e 
em fevereiro de 2009 a empresa mudou para a Ave-
nida Anita Garibaldi, endereço no qual permane-
ceu até há poucos dias.

No decorrer desses anos muita coisa mudou, 
e muitas melhorias foram acontecendo, com 
destaque para o aumento no quadro de funcio-
nários, que inicialmente eram cinco pessoas e 
hoje a equipe é formada por 23 colaboradores.

Empresa está situada na Avenida Anita Garibaldi, 265 A END Comércio de Materiais Elétricos LTDA conta com 23 colaboradores

Sócios-proprietários Eldo Norberto Nerling, Rudi Osmar Nerling e 
Isaias Hart

Novas instalações tem 680 m², sendo 380 m² só de loja

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder



 -  MARAVILHA  -  S C, 25  de ou t ubro de 2014

 E-mail: redação@jornalolider.com.br

a/13

Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

O que é insuficiência renal?
É a perda das funções dos 

rins, podendo ser aguda ou 
crônica.

O que é insuficiência renal 
aguda?

A insuficiência renal aguda 
é caracterizada por redução rá-
pida da função dos rins, que se 
mantém por períodos variáveis, 
resultando na inabilidade de 
os rins exercerem suas funções 
básicas. em muitas ocasiões o 
paciente necessita ser mantido 
com tratamento por diálise até 
que os rins voltem a funcionar. 
em outros casos, os rins não 
têm sua função reestabelecida e 
o paciente precisa ser mantido 
em diálise.

O que é insuficiência renal 
crônica?

Insuficiência renal crônica 
é a perda lenta, progressiva e 
irreversível das funções renais. 
Por ser lenta e progressiva, 
esta perda resulta em proces-
sos adaptativos que, até certo 
ponto, mantêm o paciente sem 
sintomas da doença. Até que 
tenham perdido cerca de 50% 
de sua função renal, os pacien-
tes permanecem quase sem 
sintomas. A partir daí, podem 
aparecer sintomas e sinais que 
nem sempre incomodam mui-
to. Assim, anemia leve, pressão 
alta, edema (inchaço) dos olhos 
e pés, mudança nos hábitos de 
urinar (levantar diversas ve-
zes à noite para urinar) e do 
aspecto da urina (urina muito 
clara, sangue na urina, etc.). 

Insuficiência renal
o que você precisa saber sobre insuficiência renal

deste ponto até que os rins es-
tejam funcionando somente 10 
a 15% da função renal normal, 
geralmente, pode-se tratar os 
pacientes com medicamentos 
e dieta. Quando a função renal 
se reduz abaixo desses valores, 
torna-se necessário o uso de 
outros métodos de tratamento 
da insuficiência renal: diálise 
(hemodiálise ou diálise perito-
neal) ou transplante renal.

Quais são os sinais e sinto-

mas que podem indicar doen-
ças renais?

Muitos são os sinais e sin-
tomas que aparecem quando a 
pessoa começa a ter problemas 
renais. Alguns são mais frequen-
tes, embora não sejam necessa-
riamente consequências de pro-
blemas renais:

- alteração na cor da urina (tor-
na-se parecida com Coca-Cola ou 
sanguinolenta);

- dor ou ardor quando estiver 
urinando;

- passar a urinar toda hora;
- levantar mais de uma vez à 

noite para urinar;
- inchaço dos tornozelos ou ao 

redor dos olhos;
- dor lombar;
- pressão sanguínea elevada;
- anemia (palidez anormal);
- fraqueza e desânimo cons-

tante;
- náuseas e vômitos frequentes 

pela manhã.

Caso qualquer destes sinais 
ou sintomas apareça, procure 
imediatamente um médico de 

sua confiança.

Quais as causas de insufici-
ência renal crônica?

diversas são as doenças que 
levam à insuficiência renal crô-
nica. tanto no brasil como no ex-
terior, o diabetes e a hipertensão 
arterial constituem as principais 
causas de doença renal crônica. 
A terceira causa, em ordem de 
frequência, são as chamadas glo-
merulonefrites.

Hipertensão arterial
Como os rins possuem um 

papel importante no controle 
da pressão arterial, quando eles 
não funcionam adequadamente 
a pressão arterial pode se elevar 
anormalmente, o que, por sua vez, 
leva à piora da disfunção renal, fe-
chando assim um ciclo de agressão 
aos rins. o controle correto da pres-
são arterial é um dos pontos princi-
pais na prevenção da insuficiência 
renal.

Diabetes
A outra principal causa de do-

ença renal crônica é o diabetes, com 
um número crescente de casos. 
Após cerca de 10-15 anos de diabe-
tes diagnosticado e, principalmen-
te, mal tratado, alguns pacientes co-
meçam a ter problemas renais. As 
primeiras manifestações são a per-
da de proteínas na urina (proteinú-
ria), o aparecimento de pressão ar-
terial alta e, mais tarde, o aumento 
da ureia e da creatinina do sangue.

Glomerulonefrites e
 outras causas

elas resultam de uma inflama-
ção crônica dos rins. depois de al-
gum tempo, se a inflamação não é 
curada ou controlada, pode haver 
perda total das funções dos rins. 
outras causas de insuficiência re-
nal são: rins policísticos (grandes 
e numerosos cistos crescem nos 
rins, destruindo-os), a pielonefrite 
(infecções urinárias repetidas de-
vido à presença de alterações no 
trato urinário, pedras, obstruções, 
etc.) e doenças congênitas (“de 
nascença”).

Fonte: sbn.org.br

Divulgação
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Aécio Neves,
54 anos. Estado civil: Casado. 
Partido: PSdb. Formação: eco-
nomista. Cargos que já ocu-
pou: Foi deputado federal por 
Minas Gerais de 1987 a 2002, 
presidiu a Câmara dos depu-
tados em 2001 a 2002, foi go-
vernador de Minas Gerais de 
2003 a 2010 e é senador des-
de 2011. É presidente nacio-
nal do PSdb desde 2013. 

AÉCIO NA VIDA PESSOAL 
Música preferida: rena-
to teixeira. Filme preferi-
do: Casablanca, dirigido 
por Michael Curtiz. Lite-
ratura: Cinquenta anos 
esta noite, de José Serra. 

tucano disputou o posto de principal adversário de dilma com Marina 
do desânimo à real chance 
AÉCIO NEVES – A CONSTRUÇÃO DO VOTO 

e
leito por dois mandatos governa-
dor do estado de Minas Gerais, o 
ex-senador Aécio Neves se candi-
datou pela primeira vez à Presi-
dência da república. durante sua 
campanha, adotou uma tática de-

fensiva quando foi acusado de construir, com 
dinheiro público, um aeroporto em uma fa-
zenda de seu tio-avô. Na reta final, disputou 
com Marina Silva (PSb) o segundo lugar nas 
pesquisas de intenção de voto, ainda no pri-
meiro turno das eleições 2014. 

OS DEZ MOMENTOS MAIS 
PALPITANTES DA CAMPANHA 

DE AéCIO NEVES 

1 – Ministério Público do Rio de Janeiro 
autua “quadrilhas virtuais”

operação de busca e apreensão de com-
putadores e equipamentos de pessoas que 
estariam difamando Aécio Neves, então pré-
candidato, nas redes sociais teve como um 
dos alvos a jornalista rebeca Mafra, que dis-

se ter encontrado sua casa “revirada”. Com 
medo de desgastar a campanha com o episó-
dio, o PSdb afirmou, em nota, que “em ne-
nhum momento requereu a realização de 
busca e apreensão”. 

2 – Concurso para a Companhia de Sa-
neamento de Minas Gerais cita “ataque vio-
lento” a Aécio 

uma prova aplicada em julho duran-
te concurso da Companhia de Saneamento 
de Minas Gerais (Copasa) continha questões 
sobre a eleição presidencial, o mensalão e a 
CPI da Petrobrás. No exame para quatro car-
gos de agende e operador da estatal minei-
ra, uma das opções de resposta sobre o Volta, 
Lula citava “o ataque violento ao seu adversá-
rio mais próximo – Aécio Neves”. 

3 – Dissidentes da base governista na 
Bahia, Piauí e Maranhão aderem à campa-
nha do PSDB 

em tom de provocação, candidato do 
PSdb comemorou a adesão de siglas dissi-
dentes à sua campanha “eu digo: façam isso 
mesmo. Suguem mais um pouquinho e de-
pois venham para o nosso lado”, afirmou. Aé-
cio Neves considera a região Nordeste estra-

tégica para novos acordos políticos no 
Nordeste, pela hegemonia que o Pt 

tem obtido na região nas três úl-
timas eleições. 

4 – Aécio investe em 
acordos no Nordeste 
para tentar reduzir van-
tagem petista 

A estratégia de avan-
çar sobre o Nordeste é 

considerada central para 
o 2º turno, destacou o pre-

sidenciável do PSdb. em ju-
lho uma aliança com o sena-

dor eurico oliveira, candidato 
do PMdb ao governo do Cea-
rá, abriu espaço para o tucano 

no 3º maior colégio eleitoral da 
região, com 6,2 milhões de elei-

tores, e ampliou para quatro o nú-
mero de palanques em que as pesqui-

sas apontam baixa intenção de votos ao 
mineiro. 

5 – Minas Gerais gasta R$ 14 mi-
lhões na construção de aeroporto na fa-

zenda do tio-avô do candidato 
de acordo com Aécio, o processo 
de construção de um aeroporto no 

município de Cláudio, a 150 
quilômetros de belo Ho-

rizonte, pelo governo de 
Minas, foi realizado de 
forma transparente. “Já 
foi tudo explicado. tudo 
foi feito com a mais ab-
soluta transparência e 
correção”. No fim do se-

gundo mandato de Aécio como governador 
de Minas, o estado gastou quase r$ 14 mi-
lhões para a construção de um aeroporto 
dentro de uma fazenda do tio-avô do tucano, 
Múcio Guimarães tolentino, de 88 anos. 

6 – Aécio lança campanha contra votos 
nulos e abstenções 

o candidato do PSdb à Presidência anun-
ciou adesão ao movimento #Vempraurna, 
uma campanha oficial do tribunal Superior 
eleitoral. o comando da candidatura do tu-
cano avalia que as altas taxas de intenções de 
votos nulos e brancos nas pesquisas e as abs-
tenções podem favorecer a reeleição da presi-
dente dilma rousseff no primeiro tuno. 

7 – Campanha de Aécio adota “discurso 
de medo” para atacar Dilma e Marina

tucano liga Marina à incerteza e diz que 
nova aventura não faria bem ao povo brasilei-
ro. “o brasil paga pela inexperiência da atual 
presidente da república, que ainda não tinha 
administrado nada e assumiu o governo bra-
sileiro. Qual o preço disso? Inflação saindo do 
controle, recessão técnica na economia, uma 
perda enorme na credibilidade do país”, afir-
mou. este foi o discurso que apareceu quan-
do Aécio perdeu o segundo lugar nas pesqui-
sas de intenção de voto para a candidata do 
PSb. 

8 – Aécio Neves adota estratégia agressi-
va com videoclipe com famosos 

estrelaram na campanha do tucano Zezé 
di Camargo, com a filha Wanessa, Chitãozi-
nho & Xororó, renato teixeira, Crystian (da 
dupla com ralf ), integrantes da banca Skank, 
beto Guedes, Cris do Morro, Velha Guarda da 
Mangueira e outros. A ideia dos marqueteiros 
do PSdb foi dar roupagem mais pop aos pro-
gramas de rádio e tV. 

9 – Comitê da campanha de Aécio paga 
cabos eleitorais usados em atividades de 
rua 

o comitê financeiro da campanha pre-
sidencial de Aécio Neves pagou, em agosto, 
cerca de r$ 2,5 milhões a uma empresa de 
eventos por um serviço descrito como “ati-
vidades de militância e mobilização de rua”. 
Com sede no rio de Janeiro, a entreter Festas 
e eventos “forneceu” para a campanha do tu-
cano 1.112 cabos eleitorais. 

10 – Com atraso, tucano lança plano de 
governo fragmentado 

Aécio iniciou a divulgação de seu progra-
ma de governo faltando menos de uma sema-
na para o primeiro turno das eleições e adiou, 
por duas vezes em menos de 24 horas, a di-
vulgação do capítulo do programa de gover-
no tucano que trata de educação e cidada-
nia. No total, foram 63 páginas – um número 
bem menor que o da candidata do PSb, que 
tem 242 folhas. dilma rousseff não apresen-
tou programa. 

O Brasil de hoje 
compreende, cada 
vez mais, que o fu-
turo não está nas 
mãos de um ho-
mem ou de um 
grupo, não de-
pende de um mes-
sias ou de um sal-
vador da pátria. 
O futuro depen-
de de todos e de 
cada um de nós” - 
Aécio Neves, du-
rante o discurso 
após o lançamen-
to da candida-
tura a presiden-
te da República

reNAtA MAttIA
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Dilma 
Rousseff,
66 anos. Estado civil: 
divorciada. Partido: Pt. 
Coligação: PMdb, PSd, PP, 
Pr, Pdt, PC do b, ProS, Prb. 
Formação: economista. Cargos 
que já ocupou: Foi secretária 
do governo de olívio dutra, 
no rio Grande do Sul, de 1999 
a 2002, ministra de Minas e 
energias, de 2003 a 2005, e da 
Casa Civil, de 2005 a 2010. Foi 
eleita presidente em 2010. 

Na campanha e em meio às denúncias, candidata petista, dilma rousseff, 
destacou programas sociais e conquistas do seu anterior governo 

Como desconstruir os rivais 
DILMA ROUSSEFF – A CONSTRUÇÃO DO VOTO 

DILMA NA VIDA PESSOAL
Música preferida: Giuseppe 
Verdi. Filme preferido: o po-
deroso chefão – Francis Ford 
Coppola. Literatura: o tercei-
ro volume da biografia de Ge-
túlio Vargas, de Lira Neto. 

A
dotando em seu discurso o 
que chamou de “campanha 
com ódio”, dilma rousseff (Pt) 
anuncia a sua candidatura em 
julho, visando a sua reeleição 
nas eleições de 2014. Ao longo 

do período eleitoral, dilma travou vários em-
bates em relação a propostas políticas com 
os seus principais adversários, Aécio Neves 
(PSdb) e Marina Silva (PSb). Até a realização 
do primeiro turno das eleições o principal 
alvo da petista foi Marina Silva, após a sua 
ascensão nas pesquisas de intenção de voto, 
que indicaram que a candidata poderia ven-
cer no segundo turno das eleições.

A CAMPANHA DE DILMA 
ROuSSEff NOS SEuS DEZ 

MOMENTOS MAIS MARCANTES 

1 – Coro Volta Lula incomoda a presi-

dente 
Incomodada com as manifestações que 

pediam a volta de Luiz Inácio Lula da Silva à 
disputa presidencial, dilma se reuniu longe 
dos holofotes com o ex-presidente antes do 
encontro petista que aprovaria as diretrizes 
do programa do seu governo. Com a popula-
ridade em queda e acossada no próprio par-
tido, dilma queria saber se o padrinho polí-
tico gostaria de chefiar a sua campanha. Na 
ocasião, Lula afirmou que o seu papel era de 
caixeiro-viajante que “vende” as obras do go-
verno pelo país, mas cobrou mais “sangue nos 
olhos” de dilma. 

2 – Oficialização da candidatura 
em 21 de junho, diante do prazo final para 

a oficialização de candidaturas, a presidente 
defendeu que o brasil precisa “consolidar e 
aprofundar todas as conquistas”. Sobre even-
tuais ataques de adversários, advertiu que 
não abaixaria a cabeça. “Nunca fiz campanha 
com ódio, nem quando tentaram me destruir 
física e psicologicamente. Não agrido, mas 
também não fico de joelhos para ninguém”, 
afirmou dilma, durante o discurso que oficia-
lizou a sua candidatura. 

3 – Programa de Dilma irrita gays ao 
falar de “opção sexual” 

o texto do programa do governo da 
candidata protocolado no tribunal Supe-
rior eleitoral causou descontentamentos 

na comunidade LGbt. Na página 20 o tex-
to utiliza a expressão “opção sexual” ao se 
referir a lésbicas, gays, bissexuais, travestis e 
transexuais. A expressão adotada em organi-
zações internacionais de direitos humanos é 
“orientação sexual”. em nota oficial, o Setorial 
Nacional LGbt do Partido dos trabalhadores 
afirma que foi “surpreendido”. 

4 – Banco Santander alerta clientes so-
bre piora na economia com ascensão de 
Dilma nas pesquisas

Informativo com análise de conjuntura 
econômica distribuído para clientes do ban-
co Santander com renda acima de r$ 10 mil 
fez um alerta: se a presidente dilma se estabi-
lizasse nas pesquisas de intenção de voto ou 
voltasse a subir, a bolsa cairia, os juros subi-
riam e o câmbio teria desvalorização. em sua 
página na internet, o banco pediu desculpas 
e afirmou que apenas 0,18% dos seus clien-
tes receberam esse tipo de extrato. ressaltou, 
ainda, que o texto não reflete a posição da ins-
tituição. 

5 – Paulo Skaf nega apoio à candida-
tura do PT

Paulo Skaf, candidato ao governo 
de São Paulo pelo PMdb, resistiu em 
apoiar a candidatura de dilma rousseff, 

cujo vice, Michel temer, é presidente de 
honra de seu partido. o candidato do 

Pt ao governo do estado, Alexandre Padilha, 
disse não ver o risco do palanque duplo em 
São Paulo. 

6 – “Função da empresa é divulgar, não 
investigar”

A presidente criticou o vazamento de in-
formações da delação premiada de Paulo 
roberto Costa, ex-diretor da Petrobrás en-
volvido em esquema de corrupção na estatal. 
dilma teve o acesso ao depoimento negado 
pela Procuradoria-Geral da república. “Que-
ro ser informada se no governo tem alguém 
envolvido”, disse dilma, que criticou o fato de 
detalhes dos depoimentos – inclusive nomes 
de envolvidos – terem sido publicados em 
meios de comunicação. 

7 – Dilma diz que não muda direitos tra-
balhistas “nem que a vaca tussa” 

A candidata do Pt afirmou que não muda 
direitos trabalhistas, como férias, 13º salário 
e fundo de garantia dos trabalhadores. Ao ser 
questionada sobre a possibilidade de altera-
ções na legislação trabalhista, dilma disse 
que é possível fazer adaptações, mas garantiu 
que não mudará os direitos principais. “Lei de 
férias, 13º, fundo de garantia, hora-extra, isso 
eu não mudo nem que a vaca tussa”, disse a 
candidata à presidência. 

8 – Presidente acusa Marina de “desvio 
de caráter”

em um dos ataques mais contundentes 
à candidata Marina Silva, a presidente falou 
sobre a votação da CPMF e disse que a ex-
ministra mentiu ao dizer que votou a favor da 
contribuição. “No caso da CPMF, ao contrário 
do que a candidata Maria Silva diz, nas duas 
ocasiões em que houve votação, para criar e 
prorrogar, ela votou não. ela disse na minha 
frente e de todo o brasil que tinha votado sim. 
Não é verdade”, apontou a presidente dilma 
durante as acusações. 

9 – Deputado diz que “dedo dos petistas” 
nos Correios impulsiona campanha em MG 

em reunião com dirigentes dos Correios 
de Minas Gerais, o deputado estadual minei-
ro durval Ângelo (Pt) afirmou que a presi-
dente, dilma rousseff, só chegou a 40% das 
intenções de voto em Minas porque “tem 
dedo forte dos petistas nos Correios”. PSdb 
acusou a empresa de abuso político e pediu 
investigação à Justiça eleitoral. 

10 – Dilma lança pacote anticorrupção 
que já está no Congresso

Programa foi lançado após denúncias de 
corrupção envolvendo a Petrobrás. o pacote 
tem cinco iniciativas contra a impunidade e 
ao menos três delas correspondem, integral 
ou parcialmente, a propostas que já tramita-
ram no Congresso Nacional, sem que o gover-
no tenha agido para tentar aprová-las. 

Vou fazer um go-
verno comprome-
tido com a erradi-
cação da miséria 
e dar oportuni-
dades para to-
dos os brasileiros 
e brasileiras. Mas, 
humildemente, 
faço um chama-
do à nação, aos 
empresários, tra-
balhadores, im-
prensa, pessoas de 
bem do país para 
que me ajudem” 
- Dilma Rousse-
ff, em seu primei-
ro pronunciamen-
to como presidente 
eleita do Brasil
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PROFISSIONAL DESTAQUE

Projeto do rotary visa reconhecer profissionais pelo seu empenho na construção da sociedade

Sapateiros e alfaiates são homenageados 
pelo rotary Club Maravilha Centro

ILAINE ROHDEN

o rotary Club Maravilha Cen-
tro realizou, na noite de quinta-
feira (23), na Cantina Italiana, a 
segunda edição do projeto Pro-
fissional destaque. Neste ano fo-
ram homenageados dois sapatei-
ros e dois alfaiates. Na primeira 
edição, de 2013, as homenagens 
foram para coletores de lixo e 
garis. 

Participaram da solenida-
de o governador assistente área 
1, dércio Menegassi, represen-
tando o governador do distrito 
4740 gestão 2014/2015; o pre-
sidente do rotary Club Maravi-
lha Centro, Ademar Augustin; a 
prefeita de Maravilha, rosimar 
Maldaner; a vereadora Marclei 
Grando, representando o pre-
sidente da Câmara de Vereado-
res; o vereador eder Moraes; o 
sargento da Polícia Militar de 
Maravilha, Luís Carlos tremea; 
o presidente da CdL/Associação 
empresarial, Geovane Folle; fa-
miliares; e companheiros do ro-
tary. 

de acordo com o integrante 
da Subcomissão de Classificação 
de Profissões do rotary e coor-
denador do projeto Profissional 
destaque 2014, Paulo Pisatto, 
o objetivo do projeto é prestar 
reconhecimento a profissionais 
que, por seu empenho, repre-
sentam muito para a sociedade.

Na noite foram homenagea-
dos os sapateiros telmo Pott e 
ercio Winter, e os alfaiates erno 
Ivo Müller e elirio Ari Naue. o 
coordenador do projeto lem-
brou diversos acontecimentos 
que marcaram a história dessas 
duas profissões e a importância 
de cada uma na formação da so-
ciedade. 

em todos os pronunciamen-
tos as autoridades enalteceram 

a importância das duas profis-
sões e parabenizaram os profis-
sionais, bem como os integran-
tes do rotary Club Maravilha 
Centro que realizaram o projeto 
Profissional destaque. “Que-
ro parabenizar cada um destes 
profissionais, pois com certeza 

fazem um trabalho muito impor-
tante”, frisa a prefeita. 

o sargento da Polícia Militar 
de Maravilha destacou as ativi-
dades realizadas pelo rotary, 
entre elas citou a parceria da en-
tidade na realização do Proerd, 
que em 2014 completa 15 anos 

em Maravilha. 
de acordo com o presidente 

do rotary Club Maravilha Centro, 
outubro é um mês dedicado às 
profissões. “A construção do futu-
ro é de nossa responsabilidade e por 
isso a importância da nossa profissão, 
da profissão de cada um, que é tão 

importante quanto todas as outras”, 
destaca.

Na ocasião, cada homenageado 
recebeu uma placa de reconhecimen-
to, bem como um mimo que repre-
senta as suas ferramentas de trabalho. 
Após o cerimonial os convidados par-
ticiparam de jantar. 

Autoridade prestigiaram o evento festivo Sapateiros Winter e Pott receberam a homenagem junto com suas 
esposas 

Esposas dos alfaiates Müller e Naue acompanharam os maridos Companheiros do Rotary, familiares e convidados participaram do evento
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denyalfano-zonafranca.blogspot.com.br

espaço contempla 36 salas comerciais, cada uma possui 
um abrigo para veículos, com acesso para ambulância 
pelo subsolo

Policlínica Central 
inaugura em Maravilha 

Jovens da Igreja evangélica Assembleia de deus 
realizarão congresso

Seminário Municipal de bovinocultura de 
Leite será realizado 

SAÚDE

Louvor 

Bom Jesus do Oeste 

A Nova era Construtora inaugu-
rou, na noite de ontem (24), em Ma-
ravilha, a Policlínica Central. Com 
5.223,87m² de área total construída, 
a obra, que iniciou em março de 
2012, foi pensada, planejada e proje-
tada com o máximo de competência 
e arrojo para atender aos diversos 
segmentos da área da saúde. 

o projeto contempla sete pavi-
mentos, sendo um de abrigo para 
veículos e seis pavimentos de salas 
comerciais. Ao todo, são 36 salas, 
cada uma possui um abrigo para ve-
ículos, com acesso para ambulância 
pelo subsolo.

Conforme a direção da Nova era 
Construtora, é um projeto inovador 
para Maravilha e região. o edifício 
conta com dois elevadores, sendo 
um de passageiro e o segundo des-
tinado ao transporte de macas. Seu 
projeto é aprovado pela Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária (An-
visa) e foi executado nos mínimos 

Empreendimento foi inaugurado na noite de sexta-feira (24) pela Nova 
Era Construtora  

detalhes. Sua arquitetura conta 
com fachada revestida com estru-
tura em alumínio e vidro laminado 
(Glasing) na cor verde, com acaba-

mento de alto padrão, para propor-
cionar comodidade e conforto aos 
clientes e consequentemente aos 
pacientes.

Isabel Müller/O Líder

Será realizado no próximo final 
de semana, dias 1º e 2 de novembro, o 
28º Congresso Geral de Jovens da Igre-
ja evangélica Assembleia de deus. o 
evento será na Ser Aurora, com o titu-
lo “Amor mudo, não muda o mundo”. 

Conforme os organizadores, o ob-
jetivo é incentivar os jovens a seguir o 
caminho de deus, o qual ele ensina 

através da sua palavra, e anunciar as 
suas boas-vindas. Para os organiza-
dores, o tema é sugestivo. “Ao tempo 
em que se vive com falta de amor no 
mundo inteiro, e deus tem levantado 
pessoas para anunciar esse sentimen-
to, para que todos possam viver em 
harmonia”, frisam.

o evento será coordenado pelo 

presbítero e coordenador do grupo 
de jovens da Assembleia de deus do 
campo de Maravilha, Juliano Fagan, 
com apoio do pastor presidente José 
dos Santos Ferreira. o preletor do en-
contro será o pastor André Pereira de 
Palmeira das Missões, no rio Grande 
do Sul e o cantor será elieser Silva, de 
Minas Gerais.

Prometi para mim mesmo que nunca teria escrito diretamente de políti-
ca. Por duas razões: a primeira é que a política de governance brasileira, em 
geral, em todos os níveis, é de baixíssimo calibre. Falta cabeça. Falta capaci-
dade, vontade e interesse ao planejamento de políticas de médio-longo prazo 
finalizadas ao bem do brasil enquanto nação. e sem cabeça, a confusão e o dia 
a dia dominam. Isso é evidente, por exemplo, em um nível federal, da insta-
bilidade do modelo de política econômica post ditadura dos últimos 25 anos, 
com as suas alternâncias entre modelos de economia de estado, privatizações 
com participações minoritárias, reversões extremas, leilões, ambições de de-
senvolvimento do mercado interno absurdamente contraditórias, bem como 
entregar-se ao FMI e ao mesmo tempo fechar-se com medidas antiliberal ou 
mesmo pretender dominar o cenário internacional querendo contrapor-se ao 
dólar direcionando o brICS; ou da mesma forma, em um nível municipal, dá 
pra ver isso com a evidência da praça de SMo, entendo-a enquanto produto 
das alternâncias partidárias. Moral da história? ou faltam ideias programáticas 
ou a ideia é aquela de aproveitar o momento. Não sei quais das duas hipóteses 
é pior. e nessa linha, assistir ao confronte-debate entre a dilma e o Aécio foi 
uma confirmação disso. Algo de muito desolador. Nem uma explicação de pro-
grama. um monte de “intenções” sem explicar como e com que dinheiro. uma 
guerra gerida como contraposição pessoal e moral e não programática, total-
mente baseada sobre banais mecanismos de persuasão emocional e ativação 
visceral do povo. Sem conteúdo. um deserto de ideias. e isso leva à segunda 
razão do meu não querer escrever de política. A falta geral de consciência po-
lítica crítica. Aqui as pessoas torcem para os partidos assim como time de fu-
tebol. escolhem a pessoa assim como se venera um santo e não as ideias que 
sustenta. Se tornam fãs - Tudo o que faz o “meu amigo” é bom e eu curto. Quem 
não é meu amigo é meu inimigo e tudo o que ele faz é péssimo e não curto -. exa-
tamente como no Facebook, em uma progressiva e circular lógica de grupos de 
interesses clientelares. Que adianta escrever então? Na minha vida já votei em 
partidos conservadores, socialistas, moderados e radicais. o diferencial era o 
programa proposto que eu achava o melhor para o bem do país naquelas fases 
históricas. Não que isso não acontece também aqui, em medida menor, tanto é 
que os dois se contentem com 25 milhões de eleitores indecisos. Mas qual é o 
jogo e quais as consequências? 

Por um lado, é inegável que a rousseff pode reivindicar sucesso nos pro-
gramas sociais empreendidos por Lula e realizados ao longo dos últimos 12 
anos, com o surgimento de uma nova classe média de consumo (a mesma que 
agora, em grande parte apoia AN) e uma taxa de desemprego em níveis histo-
ricamente nunca tão baixos. Por outro lado, Neves é proposto como a única 
alternativa credível para o 59% dos eleitores insatisfeitos com a gestão do Pt, 
atingida ao longo dos anos por vários escândalos, o último em ordem de tem-
po, o da Petrobras. 

Seja qual for o resultado da votação, as urnas já parecem ter frustrado o de-
sejo de mudança expresso por milhões de brasileiros nos protestos oceânicas 
de junho-julho de 2013. o novo presidente, que governará até 2018, ainda vai 
ser uma expressão de uma das duas partes que se disputam o país há 20 anos, 
ou seja, por seis eleições consecutivas. 

e quem será o novo presidente, de qualquer jeito, terá que lidar com um 
Congresso bastante fragmentado, em que sentam 22 partidos políticos, e de 
onde saiu enfraquecido o Pt (-18 deputados) e ligeiramente melhorado o 
PSdb (10 deputados). Mas acima de tudo, tem crescido fortemente a frente 
conservadora no Parlamento. Cerca de 40% do Congresso tem sido renovado: 
aumentou o número de líderes evangélicos (pelo menos 40 são bispos e pas-
tores), militares, policiais e proprietários de terras, enquanto diminuíram os 
sindicalistas. em qualquer caso, para assegurar a estabilidade, haverá a satisfa-
zer ao governo um grande número de partidos e partidinhos. e para sair desse 
pântano, ambos os candidatos prometeram a reforma política, com diferentes 
nuances, mudar a lei e as instituições eleitorais. 

Questões como a descriminalização das drogas, direitos e aborto gay (o 
brasil tem uma das leis mais rígidas do mundo) não são susceptíveis de entrar 
no debate político nos próximos anos que se preanuncia ser focado na eco-
nomia. Ambos estão cientes de que precisa manter a inflação sob controle e 
elevar os níveis de crescimento. Mas, para fazer isso, é preciso colocar-se clara-
mente do ponto de vista da geopolítica internacional. 

Nesse contexto, o PSdb declara querer algumas mudanças, o que teria um 
impacto não só dentro dos brics, onde o brasil tem um papel de destaque ten-
do assinado acordos com a rússia, privilegiando uma deslocação do bilatera-
lismo ao multilateralismo. estes novos agregados geopolíticos têm um papel 
muito forte e estão colocando em causa a dominação dos países ocidentais, 
principalmente os estados unidos. 

Se vencer a dilma, como muitos líderes mundiais provavelmente gosta-
riam, não seria nada subvertido dessa forma porque existe uma perspectiva de 
alargamento para o 2015-2016, mas isso não significa que seria a melhor esco-
lha. Mas então, quem representar o brasil nos brics, terá que ter em conta esse 
compromisso. o brasil nos últimos anos assumiu uma posição antiamericana, 
isso é muito claro, propondo-se como player global contra todos os outros países 
que dependem do cenário internacional, fazendo acordos com a América Lati-
na, rússia, ucrânia e China. o Partido Conservador, ao contrário, é o fio ame-
ricano, e já se declarado pronto para assinar acordos de cooperação; é por isso 
que The economist se colocou claramente em seu favor. Mas enfim, será que 
tudo isso pesa nas escolhas dos leitores ou a “camisa” é suficiente para torcer? 

Qual presidente? Qual 
futuro para o brasil? 

Na quinta-feira (30) os produtores 
rurais de bom Jesus do oeste, ligados à 
produção de leite, são convidados para 
participar do Seminário Municipal de 
bovinocultura de Leite. o evento discu-
tirá a atividade leiteira e outros assuntos 
ligados ao setor agrícola, a partir das 8h, 
e se estende ate às 15h30, no Clube de 
Idosos bom Jesus.

Pela manhã os participantes serão 
recepcionados com um café. Na se-
quência ocorrem as inscrições e a so-
lenidade de abertura, sendo que após 
iniciam as palestras sobre a Instrução 
Normativa 62/2011 e a qualidade do 

Leite, com o tema “Aonde queremos 
chegar”, ministrado pela médica vete-
rinária Adriana Alves Martins de Souza. 
Adriana é fiscal federal agropecuária 
da Sipoa/ddA/SFA-SC - dipoa - SdA 
Ministério da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento. A segunda palestra 
será sobre “Nutrição e lactação”, com 
o professor Carlos eduardo (empresa 
Agriceres), e outra sobre “Produção 
de leite à base de pastagens”, com o 
agrônomo da epagri Herwarld otto 
trebien.

Ao meio-dia será servido almoço e 
à tarde terá palestra sobre o “uso da si-

lagem com diferentes quantidades de 
silagens e seus resultados”, com Fabiano 
Marafon, da Cooper Itaipu. No encerra-
mento serão sorteados brindes e pro-
dutos agropecuários doados por em-
presas e entidades parceiras do evento.

“o município, através da Secretaria 
de Agricultura e entidades parceiras, 
realiza mais este seminário, pois im-
portantes técnicas de melhoramento 
genético, nutrição e pastagens dos 
rebanhos serão apontados para pro-
porcionar um aumento da produção 
leiteira nas propriedades locais”, frisam 
os organizadores.
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ouvir frases como: “Você tem que ir atrás do que te faz bem!” já 
virou clichê, como se apenas isso fosse a chave para a felicidade e para 
o fim dos problemas e preocupações.  

Sim, buscar o que nos faz bem sempre é uma ótima escolha, mas 
isso quando sabemos exatamente onde queremos chegar. Mas e quan-
do ainda não sabemos ou não temos certeza do que queremos? Como 
ir em busca se nem sabemos qual rumo seguir?

Mais do que ir atrás de algo que achamos que queremos, é neces-
sário conhecer o que nos faz bem. Muitas vezes ficamos imaginando 
coisas e nos enganamos achando que isso ou aquilo é o que precisa-
mos, nos frustramos e não conseguimos entender que isso é apenas 
um sinal que na verdade estamos “perdidos” ou insatisfeitos com algo. 

É perfeitamente normal surgirem dúvidas sobre o que queremos e 
sobre o que nos deixa bem, mas isso acontece porque acabamos nos 
deixando de lado. Ficamos mais tempo analisando o quanto os outros 
parecem realizados e felizes que nos esquecemos de olhar para nós 
mesmos. 

Geralmente somos traídos por nossos impulsos, principalmente 
quando teimamos em olhar o outro de uma maneira superficial.  Já diz 
o ditado: “a grama do vizinho sempre é mais verde”. 

buscar o que faz bem não quer dizer que você tenha que ser como 
as outras pessoas, ou ainda que você tenha que expor para todos o 
quanto você é realizado só para provar que você conseguiu. Isso não 
é um troféu, é um estado de espírito e você, e só você, sabe o quanto 
custou para chegar onde chegou e o que ainda deseja alcançar. 

Cada pessoa tem o seu tempo e isso deve ser respeitado. Não atro-
pele as coisas,  mas também não se acomode. dê o primeiro passo, se 
conheça, para só então traçar o caminho a ser seguido. 

Você sabe o 
que te faz bem?

RECEBE-SE CONFORME O GRAU EM QUE 
SE AGRADECE! PERDE-SE CONFORME 

O GRAU EM QUE QUEIXA.

Reuniões da Seicho-NO-IE
Terças-feiras, às 20h 

Quintas-feiras, às 15h
Encontro da Mulher Feliz

Na Associação Local de 
Maravilha/SC

Rua 27 de Julho, 2081

Papai Noel exclusivo da trecos e tarecos 
entregará presentes

Cancelada instalação de aldeia indígena 
em bandeirante

Natal 2014

Impasse

A equipe da trecos e trecos já 
está agendando as visitas com en-
tregas de presentes, que serão rea-
lizadas pelo Papai Noel e duende, 
que estarão realizando trabalhos ex-
clusivos para a loja. Além disso, uma 

novidade apresentada neste ano é 
que a partir do dia 15 de dezembro 
as crianças de Maravilha e região 
poderão tirar fotos com os persona-
gens natalinos, num cenário natali-
no. “Comprando presentes na loja a 

foto será gratuita. e para que o Pa-
pai Noel, acompanhado do duen-
de, leve os presentes na sua casa, é 
necessário realizar o agendamento, 
através do telefone: 3664 0950 ou 
8845 2515”, destacou a proprietária. 

encontro entre administração, CdL e empresários foi realizado no auditório 
da CdL/Associação empresarial

estacionamento no centro de 
Maravilha é tema de reunião 

PLANO DE MOBILIDADE URBANA

Na quarta-feira (22) a administra-
ção de Maravilha, por meio do depar-
tamento de trânsito, em parceria com 
a CdL/Associação empresarial, reali-
zou reunião para explanação do plano 
de mobilidade urbana. Participaram a 
prefeita, rosi Maldaner; o presidente 
da CdL/Ae, Jeovany Folle; o diretor de 
trânsito, Valdemir Andretta; o secretá-
rio de Indústria, Comércio e turismo, 
Gelson rossetto; vereadores; e empre-
sários com estabelecimentos no centro 
da cidade. 

o objetivo, de acordo com Andret-
ta, foi explicar os principais pontos do 
plano, como mão única, estaciona-

mento rotativo, ciclofaixas, ciclovias, 
veículos de trânsito pesado e transporte 
coletivo. “A reunião foi explicativa e os 
participantes puderam fazer questio-
namentos, apresentar sugestões e tirar 
dúvidas sobre o assunto”, destacou.

durante a explanação, Andretta 
disse que dados atuais indicam que são 
mais de 500 cruzamentos, 67 loteamen-
tos, 17 bairros, 251 ruas e avenidas (64 
com pavimentação asfáltica), e mais 
de 30 km de ruas asfaltadas. “temos 
20 pontos de monitoramento. Nestes 
pontos, semanalmente, a circulação de 
passagens de veículos é de aproxima-
damente 400 mil e, mensalmente, 1,6 

milhão de passagens de veículos por 
estes pontos”, frisa.

o diretor ressaltou que nas 24 qua-
dras que formam o centro há 897 vagas 
de veículos e 100 vagas para motos, 
totalizando praticamente 1.000 vagas. 
dados indicam que o município pos-
sui 17.465 veículos emplacados, com 
uma população de aproximadamente 
25 mil habitantes, ou seja, cada 1.43 
pessoa tem um veículo. “Com a expla-
nação realizada, agora o próximo passo 
será visitar os municípios que possuem 
estacionamento rotativo e mão única, 
para observar o funcionamento e viabi-
lidade”, finalizou.

Cleusa Regner/Ascom

Plano de mobilidade urbana foi apresentado aos empresários, que aproveitaram para tirar dúvidas

KELI FERNANDES

o processo de aquisição de uma 
área de terra em bandeirante, destina-
da à implantação de um assentamen-
to indígena, foi cancelado. Segundo o 
prefeito de bandeirante, José Carlos 
berti, a compra da área, com cerca de 
800 hectares, seria viabilizada através 
de acordo entre os governos estadual 
e federal, porém o decreto para a ne-

gociação expirou no dia 30 de março e 
não foi revogado pelo governo. “Como 
o decreto se esvaiu, um fazendeiro que 
trabalha com gado de corte do Paraná 
já adquiriu essa área. Portanto, se des-
carta a vinda dos índios para o nosso 
município e região”, afirma.

o assentamento beneficiaria 20 
famílias que vivem em situação de 
conflito com agricultores na região de 
Saudades e Cunha Porã. A decisão de 

assentar os indígenas em bandeirante 
foi tomada para evitar a desapropria-
ção de 171 famílias de agricultores 
desses municípios, moradores de uma 
área demarcada para se tornar a reser-
va indígena do Araçaí, porém os pró-
prios índios já haviam se manifestado 
contra a mudança para bandeirante. 
oficialmente, segundo berti, o gover-
no do estado não se manifestou sobre 
o assunto. 
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TRáFICO DE DROGAS EM MARAVILHA 

Na última semana o assunto mais comentado na região foi a operação ostentação. A equipe 
de reportagem do jornal o Líder e rádio Líder FM, pertencentes ao grupo WH Comunicações, 
realizou uma série de entrevistas durante os últimos dias para trazer aos nossos leitores 
informações das autoridades, tanto policiais quanto da área do direito, sobre a verdade dos fatos. 
o que está acontecendo após a operação ostentação ter sido deflagrada? 

RENATA MATTIA 

totalizando mais de 150 dias de 
investigações, na manhã do dia 17 
uma ação conjunta entre as polí-
cias Civil e Militar desarticulou uma 
quadrilha especializada no tráfico 
de drogas que atuava em Maravilha 
e região. denominada “operação 
ostentação”, a mesma foi deflagrada 
em Santa Catarina e no Paraná. Ao 
todo, 23 pessoas foram presas nas 
cidades de Maravilha, Chapecó e 
Cunha Porã, no oeste catarinense, e 
Foz do Iguaçu (Pr). A ação teve iní-
cio por volta das 6h e contou com a 
participação de 103 policiais, quatro 
cães farejadores e 46 viaturas.

durante a coletiva de imprensa 
realizada na manhã da deflagração, 

o delegado da Polícia Civil de Ma-
ravilha, daniel régis - responsável 
pela operação - afirmou que os en-
torpecentes eram adquiridos com 
fornecedores de Chapecó e Foz do 
Iguaçu e vendidos em festas, boates 
e baladas de Maravilha e região.

A ação policial foi batizada de 
“operação ostentação” em decor-
rência da forma como os suspeitos 
esbanjavam o dinheiro conquistado 
com a venda das drogas, através de 
gastos em festas, veículos e roupas 
de marca. “A quadrilha traficava o 
que chamamos de drogas de elite, 
sendo cocaína e ecstasy, e duran-
te o andamento das investigações 
já haviam sido apreendidas cargas 
dessas drogas, incluindo também a 
maconha”, destacou régis. 

Isabel Müller/ O Líder

Coletiva de imprensa foi realizada ainda na manhã do dia 17 – dia da 
deflagração da operação

Repercussão da 
“Operação Ostentação” 

A demonstração da grande 
repercussão que a operação os-
tentação ocasionou na região de 
Maravilha ficou identificada atra-
vés do número de acessos ao site 

WH3.com.br e na rede social – Fa-
cebook – do Sistema 103. Confor-
me o administrador do site e da 
rede social, as matérias com as in-
formações da operação somaram 
milhares de acessos, totalizando 
aproximadamente 50 mil no site e 
mais de 30 mil no Facebook, con-

tabilizando também mais de 400 
curtidas e 390 compartilhamentos 
das informações. “todas as infor-
mações foram colhidas e apresen-

tadas à população de maneira séria, 
fazendo o jornalismo que sempre 
priorizamos”, destacou o adminis-
trador. 

Reprodução internet

O que está acontecendo 
após a deflagração da 
Operação Ostentação?

As equipes de reportagem do 
grupo WH Comunicações reali-
zaram, durante esta semana, uma 

série de reportagens com as auto-
ridades policiais e profissionais da 
área do direito para esclarecer à po-
pulação de Maravilha e região como 
está o andamento das investigações 
e do inquérito policial e a defesa dos 
acusados. 

 “Muito trabalho ainda nos espera”, 
afirma o delegado daniel régis 

em entrevista exclusiva, o dele-
gado da Polícia Civil de Maravilha, 
daniel Sá Fortes régis, destacou que 
os trabalhos de investigação do In-

quérito Policial estão sendo realiza-
dos desde o último sábado. “Há mui-
to trabalho ainda pela frente. o prazo 
de 30 dias do inquérito iniciou ainda 

no sábado, dia 18, e este tempo para 
nós, da Polícia Civil, está sendo con-
siderado bastante curto em razão da 
necessidade da realização de uma 
série de diligências”, destacou. 

daniel afirma que neste primei-
ro momento devem ser ouvidas em 
torno de 150 pessoas. “em reunião 
com os policiais da equipe da opera-
ção, decidimos por ouvir somente as 
pessoas prioritárias, porque se fôs-
semos ouvir todos os compradores 
de entorpecentes comercializados 
pela quadrilha, teríamos aproxima-
damente 500 pessoas para dar os 
seus depoimentos. estaremos fazen-
do a oitiva dos envolvidos, principal-
mente daqueles que fizemos as fil-
magens das entregas e que a Polícia 
Militar participou de abordagens”, 
salientou. 

o delegado afirmou ainda que 
uma série de computadores e smar-
tphones estão sendo periciados. “Há 
necessidade também do levantamen-
to dessas informações”, disse. régis 
ressaltou que no decorrer das investi-
gações outras testemunhas, como os 
usuários inadimplentes, também es-
tarão sendo ouvidas com prioridade. 
“eles estavam sendo ameaçados com 
o uso de armas de fogo no momento 
da cobrança, principalmente por dois 
dos envolvidos, e que foram presos na 
última sexta”, informou. 

Em um único dia 
foram feitas mais de 
20 distribuições de 
cocaína em Mara-
vilha, por apenas 
um dos integran-
tes da quadrilha”, 

Daniel Régis
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O tráfico de 
entorpecentes 
acontecia nas 

festas e nas 
promoções de 

eventos em Ma-
ravilha”, desta-
cou o delegado 

“Não há nenhum tipo de pressa 
por parte da Polícia Civil para fina-
lizar as investigações do inquérito 
policial, pois neste período estare-
mos esmiuçando as informações 
para que ao final tenhamos a ave-
riguação de condutas bastante es-

pecíficas, e que tudo possa ser bem 
esclarecido”, afirmou. 

o delegado afirmou que há 
mais envolvidos na operação 
ostentação. “Num número de 23 
pessoas envolvidas, em um mu-
nicípio com o tamanho de Mara-
vilha, por si só, demonstra a gran-
diosidade do esquema montado. 
então há, sim, mais pessoas en-
volvidas, e principalmente algu-
mas mulheres que participavam 
do esquema. Ao que tudo indica, 
e esta é a minha sensação, ao final 
estarão indiciadas por tráfico de 
drogas”, disse.

daniel afirma que novas prisões 
são consequência. “Novas prisões 
acontecerão em consequência e em 
decorrência das novas investigações. 
Quem participou do comércio de 
entorpecentes em Maravilha, de 
maneira recente, certamente deve 
estar muito preocupado”, finalizou. 

Delegado Daniel Régis afirma que os envolvidos com o comércio de 
entorpecentes devem estar preocupados

Carros com suspeita de conter drogas nas extremidades continuam no 
pátio da Delegacia da Polícia Civil e serão periciados 

detentos presos na operação 
ostentação estão recolhidos na 

Cadeia Pública de Maravilha 
“É necessário que os pais prestem mais atenção 

nos seus filhos”, promotor de Maravilha, 
Guilherme André Pacheco Zattar o diretor da Cadeia Pública de 

Maravilha, Josias de oliveira, afirmou 
que foi necessário o remanejamento 
de 15 detentos, para os presídios de 
São Miguel do oeste e Chapecó, para 
conseguir deixar todos os 23 acusa-
dos em Maravilha. “Hoje temos uma 
das melhores unidades prisionais de 
Santa Catarina, sendo que este é um 
dos motivos pelo qual priorizamos 

por todos estarem aqui. A seguran-
ça dá-se basicamente por eles não 
terem acesso a nenhum meio de co-
municação, como televisor, rádio ou 
celulares. e a forma deles se comuni-
carem com os advogados e familiares 
é através do parlatório, sem que haja 
o contato físico entre acusados e fa-
miliares ou advogados. os acusados 
encontram-se todos devidamente 

uniformizados, como os demais de-
tentos, além de estarem todos com os 
cabelos aparados, como é de praxe”, 
destacou. 

Alguns comentários no decorrer 
da semana davam conta de que al-
guns presos já haviam sido liberados, 
mas Josias destaca que isso não con-
diz com a realidade, sendo que não 
se tem expectativa para isso enquan-
to seguirem as investigações. 

“eles permanecerão possivel-
mente 60 dias presos. e hoje a Cadeia 
Pública de Maravilha consegue man-
ter esses presos, em razão do bom 
efetivo e também das ótimas estrutu-
ras da instituição”, afirmou. 

Diretor da Cadeia, Josias de Oliveira, destacou que houve a necessidade 
de remanejamento de 15 detentos para abrigar os envolvidos na 
“Operação Ostentação”

Todos os envolvidos estão 
recolhidos em Maravilha

O único contato deles com os advogados e familiares é através do 
parlatório, sendo que não há contato físico entre as partes

Cadeia Pública de Maravilha conta com um bom efetivo à disposição

“A grande parte da organização 
criminosa investigada é de Maravi-
lha”, afirma o promotor da Comarca 
de Maravilha, Guilherme André Pa-
checo Zattar, durante a sua entrevis-
ta sobre a operação ostentação. 

o promotor destacou que o 
tráfico só funciona porque existe 

o lado da compra. “Não queremos 
provocar um alarde na socieda-
de, como se fosse uma epidemia, 
mas o que é importante ressaltar é 
a necessidade de os pais estarem 
mais próximos dos seus filhos; co-
nhecer as pessoas com quem os 
filhos andam; os lugares que eles 

frequentam e os tipos de festas. 
Invariavelmente, os adolescentes 
acabam realizando ações ilícitas 
por não terem uma aproximação 
dos pais. Sabemos que a família é 
a base e o que nos norteia para que 
possamos seguir o caminho da re-
tidão”, destacou. 
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Os pais, estando mais próximos dos seus filhos, podem 
estar impedindo uma surpresa”, promotor Guilherme

CONHEÇA AS CONSEquêNCIAS DO uSO DAS 
DROGAS DE ELITE quE ERAM COMERCIALIZADAS 

Ecstasy - também chamado de droga do amor, 
o ecstasy é uma droga psicoativa. o efeito do ecs-
tasy pode durar, em média, oito horas, mas isso va-
ria de acordo com o organismo. os usuários dessa 
droga sentem aumento do estado de alerta, maior 
interesse sexual, sensação de bem-estar, grande 
capacidade física e mental, euforia e aumento da 
sociabilização e extroversão.

Cocaína - A cocaína causa uma intensa e rá-
pida euforia, que é seguida imediatamente pelo 
oposto – uma intensa depressão, tensão e avidez 
por mais droga. As pessoas que a consomem não 
comem nem dormem adequadamente. elas po-
dem sofrer uma frequência cardíaca muito eleva-
da, espasmos musculares e convulsões. A droga 
pode fazer a pessoa sentir–se paranoica, zangada, 
hostil e ansiosa, mesmo quando a pessoa não está 
eufórica. Não obstante à quantidade ou frequência 

do consumo da droga, a cocaína aumenta o risco 
de o consumidor sofrer um ataque cardíaco, aci-
dente vascular cerebral, convulsões ou falha respi-
ratória, podendo qualquer um destes causar morte 
súbita.

Maconha - depois de consumir a maconha 
a pessoa pode apresentar alguns efeitos físicos, 
como memória prejudicada, confusão entre passa-
do, presente e futuro, sentidos aguçados, mas com 
pouco equilíbrio e força muscular, perda da coor-
denação, aumento dos batimentos cardíacos, per-
cepção distorcida, ansiedade, olhos avermelhados 
por causa da dilatação dos vasos sanguíneos ocu-
lares, boca seca e dificuldade com pensamentos 
e solução de problemas. As pessoas que fumam 
maconha também estão suscetíveis aos mesmos 
problemas das pessoas que fumam tabaco, como 
asma, enfisema pulmonar, bronquite e câncer.

Isabel Müller/ O Líder

Há 29 anos como criminalista, 
Miguel ruas Lubi defende 
a maioria dos acusados da 

operação ostentação 

“uma operação que surpreendeu 
todo mundo, primeiro pela capaci-
dade da polícia, da qual gostaria de 
parabenizar, pois não é porque fare-
mos a defesa que somos contrários a 
eles. o nosso trabalho é fazer a defesa 
dos direitos deles, tentando inocentar 
aqueles que são inocentes, e aos cul-
pados, alertar sob as penas que po-
dem vir a receber da justiça”, afirmou 
o criminalista Miguel ruas Lubi. 

Quanto ao perfil e a culpabilidade 
dos acusados, Lubi afirma que ainda 
é muito prematuro afirmar, visto que 
as investigações ainda estão ocorren-
do. “Falar sobre a culpabilidade ou 
inocência é ainda cedo demais, por-
que a operação iniciou na sexta-feira 
e desde então já estamos tomando 
ciência do que está acontecendo nos 
autos da investigação. Porém, ainda 
não temos todas as provas e docu-
mentos para afirmar se são inocentes 
ou não”, declarou. 

Miguel afirmou que com relação 
à operação não se tem muito o que 
falar. “Agora, em conversa com os 
clientes que defendo, a grande maio-
ria deles alega ser inocente e um úni-
co cliente que eu defendo se entende 
culpado. Mas é muito prematuro para 
a defesa alegar se eles são culpados 
ou inocentes, tanto é que ainda nós 

nem tivemos acesso a todas as provas. 
o que temos já em mãos são algumas 
movimentações, interceptações te-
lefônicas. Acredito que no decorrer 
desses 60 dias a defesa terá a possi-
bilidade de falar sobre a culpabilida-
de dos acusados, e principalmente, 
saber da proporção desta operação”, 
ressaltou. 

de acordo com o advogado cri-
minalista, dos acusados que ele está 
realizando a defesa, somente um de-
les é reincidente. “o único acusado 
que é reincidente não é pelo crime de 
tráfico de drogas, mas pelo crime de 
lesão. os demais são réus primários”, 
destacou. 

Sobre a saída dos acusados da 
prisão, Miguel destaca que esta é 
uma decisão que cabe às autorida-
des policiais e à justiça. “Alguma pro-
va contra os acusados sabemos que 
há, afinal, a autoridade policial não 
teria prendido se essas não existis-
sem. Provas indiciárias existem, sim. 
Agora cabe aguardar os próximos 
trinta dias para ter a certeza de que 
essas provas irão se concretizar. e se 
ao término das investigações, se al-
gum dos acusados comprovar a sua 
inocência, acreditamos que estes se-
rão soltos. tudo depende da situação”, 
afirmou.

O que a grande maioria da população confunde é 
que se acusado for solto, os demais também serão. E 
não é assim, mesmo sendo a mesma operação e tra-
tando de fatos parecidos, cada caso, cada situação, é 

diferente da outra”, criminalista Miguel Ruas Lubi

Quando um acusado sai da prisão ele continua respondendo 
ao processo, mas agora, em liberdade”, Miguel Lubi

Lubi destacou ainda a possibili-
dade da “colaboração premiada”, be-
nefício concedido ao acusado quan-
do colabora com as investigações 
da polícia. “um exemplo que posso 
citar referente a esta colaboração foi 
na operação dois tempos, na qual 
também atuei como defensor de um 
dos acusados, o mesmo colaborou 

com as investigações, e com mais 
facilidade e amparado pela justiça, 
foi solto. Mas esta é uma vontade do 
cliente, é ele quem escolhe se irá co-
laborar ou não”, explicou. 

A colaboração premiada ainda 
deve ser acordada com o Ministério 
Público e autoridades policiais e ho-
mologada pelo juiz da Comarca. 

Advogado criminalista, atuando há 29 anos na área, Miguel Ruas Lubi 
defende a grande maioria dos acusados

Renata Mattia/ O Líder

Arquivo/ O Líder



 -  MARAVILHA  -  S C, 25  de ou t ubro de 2014

Geral
a/22

Semana Interna de Prevenção de Acidentes do trabalho foi 
organizada pela CIPA 

X Sipat: “A segurança só existe 
quando você está seguro”

HOSPITAL SÃO JOSÉ

durante esta semana a Co-
missão Interna de Prevenção de 
Acidentes (CIPA) do Hospital São 
José de Maravilha realizou a X 
Semana Interna de Prevenção de 
Acidentes do trabalho (Sipat). A 
programação iniciou na segunda-
feira (20) e encerrou ontem (24), 
tendo como lema “A segurança só 
existe quando você está seguro”.

durante a abertura a diretora 
do Hospital, Neiva Schaefer, res-
saltou que a pressa, a desatenção 
e a insegurança são as principais 
causas dos acidentes e contami-
nação. “Que esta semana sirva 
para que todos nós pensemos 
no que realmente é importante. 
Precisamos estar conscientes so-
bre a prevenção e segurança no 
trabalho”. 

Na segunda-feira foi realiza-
da a primeira palestra, ministrada 
pelo médico Valmir Fantinel, com 
o tema “Medicina preventiva”. A 
segunda explanação foi na quar-

ta-feira (22), sobre “Segurança no 
trabalho”, apresentada pelo enge-
nheiro de Segurança da Astra As-
sessoria, Júlio da Silveira. 

No encerramento da X Sipat foi 
realizada a última palestra com a 

fisioterapeuta Simone Fiori, que 
falou sobre “A importância da gi-
nástica laboral”. Após foi servido 
coquetel e realizado sorteio de 
brindes para os funcionários que 
participaram das três palestras.

Colaboradores do hospital prestigiaram a X Sipat 

Ilaine Rohden/O Líder

Unoesc 
Curso de Direito de Maravilha 
realiza 1º Jantar-Palestra 
ILAINE ROHDEN

o curso de direito da universidade 
do oeste de Santa Catarina (unoesc) 
- Campus de Maravilha, realizou na 
quarta-feira (22) o 1º Jantar Palestra. 
o evento foi realizado no Lar de Con-
vivência de Idosos e organizado pela 
coordenação e pelos acadêmicos da 7º 
fase do curso de direito de Maravilha.

durante a noite foram realizadas 
duas palestras. A primeira delas com o 
professor e advogado João Paulo tesse-
roli Siqueira, que abordou “os desafios 
da advocacia”. A segunda tratou sobre 
o “Assédio moral no ambiente de tra-
balho” e foi ministrada pela professora 
Karin Frozza torcato. o coordenador 
do curso de direito, professor Peterson 
Schaedler, explicou que as palestras fo-

ram escolhidas pelos próprios acadêmi-
cos, que acharam os temas atraentes. 

Conforme o coordenador, o ob-
jetivo do 1º Jantar-Palestra foi propor-
cionar uma interação maior entre a 
universidade e a comunidade. “ofere-
cemos um evento fora da unoesc para 
ficarmos mais próximos da comuni-
dade. Pessoas que não têm vínculo 
com os acadêmicos participaram do 
evento, o que mostrou a sua importân-
cia”, destaca.

de acordo com o coordenador, 
uma avaliação do evento será feita para 
ver a viabilidade deste ser realizado nos 
próximos anos novamente. “Pretende-
mos realizá-lo novamente, talvez com 
o envolvimento maior da comunidade, 
mas neste primeiro momento o resul-
tado é positivo”, frisa.

Ilaine Rohden/O Líder

Comunidade acadêmica em geral participou do evento
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Aproximadamente 400 pessoas participaram do evento organizado pela 
rede Feminina de Combate ao Câncer

Chá beneficente marca 
outubro rosa em Maravilha 

SUCESSO

ILAINE ROHDEN

A 
rede Feminina de 
Combate ao Câncer é 
uma entidade que tem 
por finalidade a pre-
venção do câncer de 

colo de útero e de mama. Com esse 
objetivo, presta serviço de educa-
ção e esclarecimentos e promove 
exames preventivos para diagnós-
tico precoce do câncer do colo de 
útero e de mama.

Na década de 90 foi realiza-
da a primeira Corrida pela Cura, 
e anos depois vários lugares do 
mundo aderiram ao movimento, 
que hoje é conhecido como ou-
tubro rosa. Assim como em ou-
tras cidades, Maravilha também 
aderiu ao movimento e as pesso-
as e empresas vestiram a camisa 
nesta caminhada contra o câncer 
do colo de útero e de mama.

o domingo (19) foi especial 
para a rede Feminina de Comba-
te ao Câncer. Na ocasião foi rea-
lizado o Chá rosa beneficente, 
evento que faz parte do outubro 
rosa e marca a culminância de 
todas as atividades realizadas du-
rante o mês de outubro em Mara-
vilha e região.

o 17º Chá rosa reuniu aproxi-
madamente 400 pessoas no salão 
da Igreja evangélica de Confissão 
Luterana no brasil. diversos pra-
tos doces e salgados foram ser-
vidos na ocasião, sendo que os 
ingredientes para fabricação dos 
lanches foram todos doados.

A presidente da rede Fe-
minina de Combate ao Câncer, 
Anna Zanoto, agradeceu a par-
ticipação de todos e enalteceu o 
trabalho das voluntárias. “este 
momento é a culminância de um 
trabalho realizado não só por 
mim, mas por todas as voluntá-

rias. Neste outubro eu senti orgu-
lho de Maravilha, que se enfeitou 
de cor-de-rosa e está apoiando 
esta luta”, ressalta, agradecendo 
a todos que de alguma forma au-
xiliaram e estão ajudando a rede 
Feminina.

de acordo com a prefeita de 
Maravilha, rosimar Maldaner, 
o trabalho realizado pelas vo-
luntárias da rede Feminina de 
Combate ao Câncer é um exem-
plo a ser seguido. “É um orgulho 
termos mulheres que se dedicam 
tanto ao próximo. Sou parceira 
para trabalharmos juntas”, frisa.

Antes do chá e lanches serem 
servidos foi cantado o Hino Na-

cional, feita a oração da rede Fe-
minina e o pastor da Igreja evan-
gélica de Confissão Luterana no 
brasil, Leandro ristow, fez uma 
benção para todas as voluntárias 
e mulheres com câncer. Além 
disso, foi realizado desfile orga-
nizado pelo cabeleireiro Murilo 
duarte. 

A presidente da rede Femini-
na convida a todos para partici-
par do encerramento do outubro 
rosa em Maravilha, que será na 
próxima terça-feira (28), às 19h, 
na Câmara de Vereadores. Na 
oportunidade, em parceira com a 
Secretaria de Saúde, será minis-
trada palestra aos participantes.

Prêmios e colaboração
todas as pessoas que partici-

param do Chá rosa receberam um 
cartão na entrada do evento. Ao 
todo, 85 cartões estavam premia-
dos, com itens doados pelo comér-
cio e pessoas de Maravilha. 

Além disso, no final do Chá 
rosa foi realizado o sorteio da ação 
entre amigos realizada pela rede 
Feminina de Combate ao Câncer. 
o primeiro prêmio, uma pulseira, 
foi sorteada para elária Volgoi, e o 
segundo prêmio, um anel, foi sor-
teado para Patricia Ventura da Sil-
va. Anna lembra que as joias foram 
doadas pela voluntária Ivânia rau-
ber (em memória).

APOIO 
Até o dia 17 de outubro de 2014 

a rede Feminina de Maravilha já 
prestou 2.341 exames preventivos, 
o popular exame papanicolau. de 
acordo com a presidente da entida-
de, estes trabalhos só são possíveis 
com o auxílio da comunidade.

um grande parceiro da rede 
Feminina de Combate ao Câncer 

é o Poder Judiciário, através do Fó-
rum da Comarca de Maravilha. So-
mente neste ano, e com o suporte 
do Fundo de transações Penais, o 
Fórum realizou a doação de 11 pe-
rucas com suporte, um climatiza-
dor de 12  btus e um refrigerador.

o Fórum também realizou a 
doação de r$ 6.976,00 para que as 
voluntárias pudessem adquirir ma-
teriais para as coletas do exame pa-
panicolau. Além disso, nos últimos 
dias, doou também um valor para a 
compra de materiais de construção 
para o levantamento do muro em 
frente ao brechó rosa.

As voluntárias lembram que, 
além do Fórum, outras entidades e 
pessoas são parceiros da rede Fe-
minina, bem como a administração 
pública e a Câmara de Vereadores. 
“Queremos agradecer a todos os 
nossos apoiadores e colaborado-
res, pois sem eles não somos nada. 
É válido lembrar ainda que sem 
deus não somos ninguém. Nos 
momentos difíceis o que nos move 
é a fé, e é isso que nós não devemos 
perder”, frisa Anna.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Presidente Anna Zanotto 
agradeceu a colaboração de todos 

Cabeleireiro Murilo Duarte 
realizou desfile 

Chá Rosa contou com a participação de aproximadamente 400 pessoas 
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FUTEBOL DE CAMPO 

Mateus raffler, popular dois Mil, foi convocado para treinar na Seleção brasileira de Futebol, 
categoria sub-15, já Cristian de Lima, 12 anos, hoje é goleiro do Atlético Mineiro de Minas 
Gerais. Ambos iniciaram os treinos pelo Projeto Genoma Colorado de Maravilha 

ISABEL MüLLER

toda criança tem um sonho quan-
do pequena e a pergunta normalmen-

te feita nesta fase da vida é “o que você 
quer ser quando crescer?”. As respostas 
variam muito, como médico, bombei-
ro, astronauta, advogado, piloto de fór-

mula 1, tenista, arquiteto, banqueiro, 
político, aeromoça, e assim por diante, 
mas ultimamente o sonho de ser joga-
dor de futebol é a maioria. 

ter um pouco de sorte, talen-
to, muito treino, disposição e força 
de vontade faz toda a diferença para 
tornar esse sonho realidade. As esco-

linhas de futebol dão o passo inicial 
para um futuro promissor, e em Mara-
vilha o Projeto Genoma Colorado vem 
revelando grandes atletas.   

Mateus Raffler é convocado 
para a Seleção Brasileira
Ele esteve treinando na Granja Comary de segunda-feira (20) até sábado (25)

Na semana que passou o atle-
ta maravilhense Mateus raffler, 
popular dois Mil, foi convocado 
para treinar na Seleção brasileira 
de Futebol, categoria sub-15. o 
período de treino na Granja Co-
mary foi de segunda-feira (20) até 
hoje (25).   

Mateus iniciou seus treina-
mentos no Projeto Genoma Co-
lorado de Maravilha no ano 2008, 
com oito anos, e desde o início 
treinou como goleiro. deslocava-
se da Linha Primavera Alta para 
treinar e sempre mostrou muito 
empenho, garra, vontade e dedi-
cação em todas as atividades de-
senvolvidas. em 2009, com nove 
anos, já era titular da categoria 
sub-10, sendo inclusive o capitão 

da mesma. 
No ano 2010 foi seu auge no 

projeto maravilhense, quando 
sagrou-se Campeão regional de 
escolinhas e Campeão regional e 
estadual de Genomas, fazendo in-
clusive dois gols na final, sendo um 
de falta e um de pênalti. Além dis-
so, sagrou-se campeão da taça São 
João de Futebol e da taça Guarani, 
em São Miguel do oeste.

Para os pais Volmir e rozani 
raffler, essa foi uma grande con-
quista. “Foi uma notícia muito boa 
e isso se deu devido ao trabalho 
que ele vem desenvolvendo e se 
saído muito bem. Não tem nem 
como descrever tamanha felicida-
de, qualquer pai ficaria muito feliz. 
Só de estar no Sport Club Interna-

cional já é uma luta muito grande 
e pra se manter lá também não é 
fácil, é preciso treinar muito”, sa-
lientam.     

Conforme o coordenador do 
Projeto Genoma Colorado de Ma-
ravilha, eliéser Felipe Livinalli, Ma-
teus sempre foi um atleta diferen-
ciado, um grande goleiro, capitão e 
batedor de faltas. “ele tem um ta-
lento enorme, um potencial físico e 
técnico acima da média”, afirmou.

Com todo o seu desempenho e 
qualidade, teve a oportunidade de 
fazer um teste nas Categorias de 
base do Sport Club Internacional, 
junto com o atleta Kleyber Simio-
nato, natural de Iraceminha e que 
jogava em Maravilha também. da 
mesma forma que na Cidade das 

Crianças, Mateus teve um ótimo de-
sempenho e foi aprovado na primei-
ra semana. 

Mateus foi o segundo maravi-
lhense a entrar nas Categorias de base 
do Internacional e o segundo com 
passagem pela Seleção brasileira, 
sendo o primeiro deles Tharlis Sartori. 

Atualmente Pablo Hammes e Gustavo 
Zatt (primo de Mateus), que também 
são de Maravilha e estão na base colo-
rada. Kleyber hoje joga no Grêmio e, 
além deles, Cristian de Lima está no 
Atlético Mineiro, edson Kolln no bra-
siliense, Vilmar engelmann no Casca-
vel e Julio ranzi na Chapecoense.

Fotos: Divulgação

 Primeiros treinos de Mateus no ano 2008 Mateus no teste no Inter em 2010 

Atacando o Gre-Nal pelo Inter em 2014 
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Cristian de Lima hoje treina no Atlético Mineiro

Outros atletas que estão em evidência

Na semana que passou ele esteve em Maravilha revendo familiares e amigos, mas nem por isso deixou de treinar

o maravilhense Cristian de 
Lima, de 12 anos, hoje é goleiro 
do Atlético Mineiro de Minas Ge-
rais. ele começou a treinar com 
cinco anos no futsal e com sete 
anos no futebol de campo. “Co-
mecei primeiro jogando em cam-
po, como goleiro, o primeiro jogo 
foi em um campeonato, quando 
faltou um dos goleiros. Meu pai 
não permitia que eu jogasse como 
goleiro, então, quando eu jogava, 
era escondido dele”, ressalta.

Cristian frisa que desde a 
época que começou a ir na esco-
la já jogava como goleiro, porém 
quando o pai não estava junto. 
“Já nos treinos de futsal eu jogava 
em campo, por que meu pai nor-
malmente estava junto”, lembra o 
garoto.

Cristian destaca que nos trei-
nos o professor percebia que ele 
sempre preferia jogar no gol. 
“Fiquei um tempo sem treinar e 

quando retornei para o Genoma 
Colorado comecei a treinar com a 
Marlisa Wahlbrink, a Goleira Ma-
ravilha”, enfatiza.

Foi após a taça São João de 
Futebol que Cristian começou 
a colher frutos do seu esforço e 
talento. “Naquele campeonato 
tinha um olheiro na escolhinha 
do Grêmio e ele me encaminhou 
para fazer um teste no Atlético 
Mineiro. No primeiro dia de tes-
te já passei e quando iniciei os 
treinos no clube tinha um jogo 
marcado, eu fui titular, jogando o 
tempo inteiro”.

Já são três meses no Atlético 
Mineiro. Cristian esteve em Ma-
ravilha na semana que passou, 
pois ficou afastado pelo departa-
mento Médico do Clube. Para ele, 
jogar profissionalmente é uma 
experiência muito boa. “essa é 
uma vitória minha e consegui 
chegar aonde eu sempre quis, ter 

Cristian esteve em Maravilha e aproveitou para treinar com Marlisa  

 Isabel Müller/O Líder

o futebol como uma profissão. o 
goleiro é aquele que pode salvar 
um time, como também aquele 

que pode afundar ele. Quando 
meu pai não gostava que eu joga-
va no gol, ele dizia que o goleiro 

só levava bolada, eu pensava que 
se eu era para levar bolada eu ia 
levar, mas não ia desistir”, diz o 
garoto.

Para o futuro, ele enfatiza que 
não tem preferência por times, 
mas o objetivo é continuar treina-
do para se manter em um grande 
clube. Hoje Cristian está na 7ª sé-
rie, estuda de manhã e treina cer-
ca de duas horas e meia por dia.

Hoje os pais do garoto incen-
tivam o filho a ser um goleiro 
profissional. “Agora meu pai me 
apoia, ajudou a comprar minha 
luva e me acompanha”, afirma 
Cristian.

Marlisa Wahlbrink diz que ele 
sempre foi um garoto muito esfor-
çado e que seguidamente treina-
vam sozinhos, fora dos horários 
do treino. “ele é muito determi-
nado, não reclama do trabalho e 
isso faz toda a diferença para um 
grande atleta”, afirma.

Maike Weber, 20 anos, é natural 
de Maravilha. Viveu parte de sua in-
fância em acampamentos do Movi-
mento Sem terra (MSt), atualmen-
te seus pais residem assentados de 
reforma Agrária em dionísio Cer-
queira. durante o verão, quando 
vinha a Maravilha visitar os avôs e 
demais parentes, aproveitava para 
treinar com a tia Marlisa Wahlbrink, 
a “Goleira Maravilha”. em 2008, com 
auxílio da tia, iniciou sua carrei-
ra no Saad esporte Clube em São 
Paulo, posteriormente jogou pelo 
Ferroviária de Araraquara/SP onde 
conquistou o título de campeão da 
Copa do brasil. Atualmente disputa 
o Campeonato brasileiro pelo Kin-
dermann, de Caçador/SC.

Maike Weber atualmente 
disputa o Campeonato 
Brasileiro pelo Kindermann  

Maiquiele Weber, de 15 anos, 
é irmã de Maike, natural de Joinvi-
le/SC. Influenciada pela irmã, ela 
também resolveu investir no fute-
bol. em janeiro deste ano começou 
com treinamento intenso e especí-
fico para goleira, também passou 
pelos ensinamentos da tia Marlisa. 
No mês de março ela iniciou no Fer-
roviária de Araraquara/SP e na se-
mana passada foi convocada para a 
Seleção brasileira Sub-15, onde irá 
se apresentar no dia 27 de outubro 
e os treinamentos se estendem até 
o dia 9 de novembro.

Esta é a primeira 
convocação de Maiquiele 

Weber, que integra a 
equipe Ferroviária de 

Araraquara desde março

Fotos: Divulgação
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A 
comunicação entre 
as pessoas é algo 
multíplice, haja 
visto que transmi-
tir uma mensagem 

para outra pessoa e fazê-la com-
preender a essência da mesma é 
uma tarefa que envolve diversas 
variáveis que transformam a co-
municação humana em um de-
safio constante para todos nós.

essa complexidade aumenta 
quando não há uma comunica-
ção visual, como na comunica-
ção por telefone, onde a voz é 
o único instrumento capaz de 
transmitir a mensagem de um 
emissor para um receptor. Sen-
do assim, inúmeras empresas 

espero que 
tenham gostado 

das dicas. Por 
hoje é isso.

bom fim de 
semana!

cometem erros primários no 
atendimento telefônico, por se 
tratar de algo de difícil consecu-
ção.

Com o intuito de ajudar a 
aprimorar o atendimento tele-
fônico nas empresas, confira as 
dicas abaixo:

1 - Profissionalismo: utilize-
se sempre de uma linguagem 

formal, privilegiando uma co-
municação que transmita res-
peito e seriedade. evite brinca-
deiras e gírias.

2 - tenha cuidado com os 
ruídos: algo que é extremamen-
te prejudicial ao cliente são as 
interferências, ou seja, tudo 
aquilo que atrapalha a comuni-
cação entre as partes.

3 - Fale no 
tom certo: deve-

mos usar um tom 
de voz que seja 

minimamente com-
preensível, evitan-

do desconforto para 
o cliente que por várias 

vezes é obrigado a implorar 
para que o atendente fale 

mais alto.

4 - tenha uma boa 
dicção: use as palavras 
certas, com coerência e 
coesão, para que a men-
sagem tenha organiza-
ção, evitando possíveis 
erros de interpretação 

por parte do cliente.

5 - tenha equi-
líbrio: se você es-
tiver atendendo 
um cliente sem 

educação, use a inteligência, 
ou seja paciente, ouça-o atenta-
mente, jamais seja hostil com o 
mesmo, e tente acalmá-lo, pois 
assim você estará mantendo sua 
imagem intacta, haja visto que 
essas pessoas mal-educadas 
não precisam ser atacadas, pois 
elas se terminam sozinhas.

6 - tenha carisma: seja uma 
pessoa simpática e sorridente 
para que o cliente se sinta valo-
rizado pela empresa, gerando 
um clima confortável e harmo-
nioso.

7 - Controle o tempo: se pre-
cisa de um tempo para atender 
outra linha, peça ao cliente para 
aguardar na linha, mas não de-
more, pois ele pode se sentir 
desprestigiado e desligar o tele-
fone.

8 - Atenda ao telefone o mais 
rápido possível: o ideal é aten-
der no máximo no segundo to-
que, pois é um ato que demos-
tra organização da empresa e 
eficiência com o cliente.

9 - Jamais diga alô: o ideal 
é dizer o nome da empresa, o 
nome da pessoa que atende ao 
telefone, e dar as tradicionais 
saudações (bom dia, boa tarde, 

etc.). Além disso, quando for 
encerrar a conversa lembre-
se de ser amistoso, agrade-
cendo e reafirmando o que foi 
acordado.

10 - Seja proativo: se um 
cliente procurar por alguém 
que não está presente na sua 
empresa no momento da liga-
ção, não peça para ligar mais 
tarde, pois essa é a função do 
atendente, ou seja, a de retornar 
a ligação quando essa pessoa 
estiver de volta à empresa.

11 - Não seja impaciente: 
busque ouvir o cliente atenta-
mente sem interrompê-lo, pois 
essa atitude contribui positiva-
mente para a identificação dos 
problemas existentes e conse-
quentemente para as possíveis 
soluções que os mesmos exi-
gem.
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Idade: 28 anos

Hobbies: Viajar, estar com a família e amigos e andar de 
moto

Filme: o Conde de Monte Cristo e o Paciente Inglês

Livro: o Monge e o executivo, escrito por James Hunper; e 
Guia Politicamente Incorreto, de Leandro Marloch e duda tei-
xeira

Esporte: Praticar trilha de moto

Formação: Primeiramente fiz técnico agrícola, depois mu-
dei de ramo e fiz cursos de solda e de AutoCAd

Profissão: escolhi essa profissão pela oportunidade de no-
vos conhecimentos e realização profissional

Carreira: Até meus 18 anos trabalhei com meu pai, depois 
comecei a trabalhar em uma empresa que produz obras em es-
trutura metálica. Foi nesta época que comecei a gostar muito do 
que estava fazendo e aprendendo mais na área, depois de oito 
anos decidi sair da empresa. Mesmo com poucos recursos, mas 
com muita determinação, vontade de trabalhar e de aprender 

coisas novas, iniciei meu próprio negócio.
Comecei em 2012, com uma pequena metalúrgica atrás da 

minha casa, mais precisamente na garagem. No início eu traba-
lhava sozinho, mas logo depois meu irmão começou a trabalhar 
comigo, que está até hoje na empresa e é meu braço direito. 

Fiquei em torno de seis meses neste pequeno espaço, quan-
do percebi que não dava mais e tive que me mudar. Hoje traba-
lho em um lugar bem maior, com muito mais recursos, e conse-
quentemente tive que contratar mais funcionários.

Além de ser dono da Metalúrgica dreyer, que atua com a 
produção de grades, cercas, portões de elevação, estruturas 
metálicas, reboques (carretinhas), reformas e soldas em geral, 
também sou sócio da eletro Serv Instaladora. “tenho orgulho e 
gosto muito do que faço”.

Clubes de serviço: Participo do grupo Feras do Mato e 
atualmente sou vice-presidente.

Para o futuro: Pretendo expandir sempre mais os negócios, 
buscando a excelência e a satisfação dos clientes.

Maravilha no futuro: espero que a cidade cresça cada vez 
mais, buscando sempre melhorar, sendo um lugar calmo, bom 
de morar, tornando assim a vida da população cada dia melhor. 
onde mais e mais pessoas queiram vir morar.
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Desejo toda a felicidade do 
mundo para a linda Ana 

Paula Casemiro, que no úl-
timo sábado (18) comple-
tou mais um ano de vida. 

Que Deus ilumine seus 
sonhos e lhe dê esperanças 
para enfrentar todos os de-

safios da vida com muita 
paz e alegria e que abençoe 

todos os nossos dias. Te 
amo muito meu amor... De 

seu amigo, companheiro, 
e marido Diogo Lapazini! 

Divulgação/ Cotintas

Quem comemorou 
mais um ano de 

vida na quinta-feira 
(23) foi a Andreia 

Zimmermann... 
Muitas felicidades 

por este dia espe-
cial! Com carinho, 

familiares e amigos!

É com grande alegria e satisfação que a empresa Cotintas agra-
dece a todos os pintores que compareceram no almoço em come-
moração ao Dia do Pintor. Foi um encontro realmente especial, 
sem sobra de dúvidas atingimos um dos nossos objetivos, que é 
manter laços de parceria e união! Parabéns a todos os pintores! 

Amanhã (26) quem comemora o 
seu aniversário é a belíssima Bruna 
Elisa Puntel... Parabéns e muitas fe-
licidades! Com amor, familiares! 

Muitas felicidades a Tama-
ra Becker, pelo aniversário 
que será comemorado 
no dia 27. Parabéns!!!

Parabéns a Anna 
Paula Back, 

pelo aniversário 
que será co-

memorado no 
próximo dia 28!

Parabéns a Salete Wagner, 
pelo aniversário que será 
comemorado no próximo dia 
27. Felicidades e sucesso!!!

O filho Eder e o 
esposo João Ireno 
parabenizam a 
Libra Salete Mora-
es pelo aniversário 
comemorado na 
sexta-feira (24). 
Parabéns e muitas 
felicidades! 

Fotos: Arquivo pessoal
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“NÃO HAVERá 
BORBOLETAS SE A 

VIDA NÃO PASSAR POR LONGAS 
E SILENCIOSAS METAMORfOSES” 

(Rubens Alves)

Aos nossos leitores um excelente 
final de semana e até a próxima edição! 

É dia de 
dizer sim!

Hoje (25) o casal Simone 
Galera e Marco Antonio 

Scariot viverá um dia que 
certamente ficará para 

sempre nas suas memórias e 
coração. E chegou a grande 

hora... O casamento! Que 
todo o amor e alegria deste 

dia especial permaneça para 
sempre na vida de vocês... 

Que a cumplicidade e o 
respeito permeiam toda essa 

bela relação de marido e 
mulher! Muitas felicidades 

ao casal! Parabéns...

Divulgação

Parabéns para 
a empresária 

Aline Bavaresco, 
pelo aniversário 

comemorado 
nesta sexta-feira 

(24). Felicidades e 
sucesso, sempre!!!

Muitas 
felicidades e 
realizações 
à belíssima 
Andréia Cristina 
Schwerz, que 
comemora mais 
um ano de vida 
no próximo dia 
30. Parabéns!

No próximo dia 
29 é a vez da 
Andriéli Gerhard 
festejar o seu 
aniversário. 
Muitas 
felicidades por 
este dia especial! 
Sucesso!!!

Os servidores e vereadores da Câmara de Vereadores 
de Maravilha parabenizam o diretor geral da Casa, Nei 
Guzatti, pelo aniversário comemorado nesta sexta-feira 
(24). Que as alegrias deste dia especial permaneçam para 
sempre na sua vida. Parabéns e muitas felicidades!!!

Felicidades a 
Thais Gabriela 
Fluck Zanin 
pelo aniversário 
comemorado hoje 
(25). Parabéns e 
muitas realizações. 

Cinco anos trazendo muitas alegrias para as famílias Costa 
e Vogel... Esse é o garotão Bernardo que comemorou mais 
um ano de vida na última terça-feira (21). Que o anjinho da 
guarda permaneça sempre ao seu lado!!! Parabéns, Ber! 

Artur, com um aninho de idade, 
esbanjando beleza e simpatia para as 
lentes da fotógrafa Suelin Cerisoli, no 
Foto Zanotto!  

Foto Zanotto

Fotos: Arquivo pessoal
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Karine Müller
 e-mail: karine@jornalolider.com.br Moda & Estilo

Fotos: Divulgação

Você jornaloliderMH

quer aparecer no jornal O Líder? Poste uma 
foto no facebook utilizando o #jornaloliderMH

O destaque #jor-
nalOLíder vai 
para a belíssima 
Maria Eduarda, 
que foi fotografa-
da pela Cristina 
Ceccon, da Free 
Color Digital...

Free Color Digital

Salto baixo!
Com o dia a dia cada vez mais corrido e a 

agenda sempre lotada, não há mulher que aguen-
te salto alto e fino o dia todo, todos os dias! os 
estilistas de grandes marcas internacionais vêm 

pensando no conforto e investindo a sua criativi-
dade para deixar belos os calçados para toda hora.

Criatividade não esta faltando e os modelos 
mais diversos foram vistos nas passarelas, em 

desfiles das marcas dolce & Gabbana, Louis 
Vuitton e Mar Jacobs em todas as apresenta-
ções os saltos baixos reinaram absoluto. 

o salto baixo lembra o visual clássico dos 

anos 60 e a inovação fica por conta da estrutura 
dos saltos que são as mais variadas, acompa-
nhando a tendência floral do verão, ou man-
tendo a característica elegante do salto fino. 
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Livros
CARTAS DE UMA OUTRA VIDA
“Cartas de uma outra vida” é uma 
obra para aqueles que reconhecem 
a vida como um presente de deus. 
Neste livro, William Sanches apre-
senta ao leitor lindas e emocionantes 
cartas vindas do outro plano da vida, 
excelentes exemplos que nos servem 
de aprendizados, pois por meio das ex-
periências dos outros podemos refletir 
sobre a nossa própria vida e perceber o 
quanto somos abençoados pela opor-
tunidade de corrigir erros do passado.

REIKI ESSENCIAL
MANUAL COMPLETO S/ UMA 
ANTIGA ARTE DE CURA 
Partindo da premissa de que a cura rei-
ki pertence a todas as pessoas, este livro 
difere de tudo o que já foi publicado 
sobre o assunto. embora nenhuma pub-
licação possa substituir as sintonizações 
reili recebidas de modo direto, reiki 
essencial contém todas as informações 
que o agente de cura, o praticante e o 
mestre desse sistema precisam ter.

COMO COzINHAR SEM RECEITAS
em “Como cozinhar sem receitas”, o chef inglês Glynn Christian pretende 

mostrar como é possível criar pratos considerados como fabulosos sem que se 
tenha que bancar o robô o tempo todo, reproduzindo receitas criadas por ou-
tras pessoas. o autor defende o prazer e a liberdade de improvisar na cozinha, 
e para isso ele visa ensinar como discernir gostos e sabores, como reconhecer 
os ingredientes que possuem afinidades naturais ou que se complementam e 
como combiná-los de acordo com o que ele chama de ‘trilha do Sabor’.

Games Henrique Hübner

Dead Island: Riptide

Variedades
V/09

É um jogo eletrônico do gênero 
survival horror em primeira pessoa, 
desenvolvido pela techland e publi-
cado pela deep Silver, lançado em 23 
de abril de 2013 para Microsoft Win-
dows, PlayStation 3 e Xbox 360. o jogo 
é a sequência de dead Island, com 
um enredo que continua exatamente 
do ponto em que parou o antecessor, 
com os cinco sobreviventes chegando 
a outra ilha do arquipélago de banoi, 
a qual também é tomada por zumbis.

o enredo contém spoiler do jogo.

Enredo
riptide tem lugar imediatamente 

após o término de dead Island, com os quatro sobre-
viventes imunes - o ex-jogador de futebol americano 
Logan Carter, o rapper Sam b, a garçonete do banoi 
Hotel Xian Mei e a ex-policial Purna - pousando em 
um navio militar depois de escapar da ilha-prisão. 
entretanto, são apreendidos e imediatamente con-
duzidos à força até uma área de quarentena, sob 
custódia do tenente-coronel das Forças Armadas 
da Austrália Samuel Hardy e do civil Frank Serpo. 
Yerema, a nativa anteriormente resgatada em dead 
Island, é separada do grupo. os quatro são levados 
ao laboratório do navio, onde são sedados. Após 
recobrarem a consciência, encontram outro so-
brevivente imune, o ex-sargento das Forças Ar-
madas australiana John Morgan, que afirma ser 
parte de uma missão humanitária de resgate em 
uma ilha próxima, antes de ser capturado por 
Serpo. o grupo sente novamente os efeitos do 
sedativo e, após acordar, o personagem do joga-
dor descobre que inexplicavelmente há zumbis por 

todo o navio. em meio a uma tempestade, Serpo foge 
de helicóptero e deixa os sobreviventes para trás. 
Pouco tempo depois, o navio desgovernado colide 
contra uma rocha.

o grupo retoma a consciência já na ilha de Pa-
lanai, onde são socorridos por Harlow Jordan, uma 
pesquisadora da oMS, que informa que a infecção 
zumbi também se espalhou pela ilha. Após salvar 
um reduto de sobreviventes, o quarteto reencontra 
Hardy, que acaba revelando os planos de Serpo em 
destruir o Kuru que originou o surto de zumbis e 
lançar um ataque nuclear em Palanai para pôr fim à 
praga e encobrir qualquer evidência.

Por sugestão de Hardy, os imunes e outros sobre-
viventes decidem ir até a cidade de Henderson, na 
esperança que a base militar próxima possa oferecer 
ajuda.

É isso aí, galera! Espero que tenham gostado da 
minha dica. Até semana que vem. Fiquem com Deus!

os elefantes têm boa memória?
Verdade. Segundo o pro-

fessor de neurofisiologia 
da uSP Gilberto Xavier, 
a referência à “memória 
de elefante” faz sentido, 
já que o animal con-
segue lembrar exatamente 
onde encontrar água e comida, 
mesmo depois de andar cente-
nas de quilômetros. os elefantes 
conseguem ainda lembrar esses 
dados em cada lugar que cruzam 
e, assim, memorizar onde há mais 
alimento em cada época do ano.

engolir secreção quando 
gripados faz mal à saúde?

Verdade. “o muco 
pode ir parar nos pulmões 

e se aliar a outros fatores 
que contribuem para 
uma pneumonia”, alerta 
o otorrinolaringologista 
Geraldo Augusto Gomes. 
o médico aconselha a 
eliminarmos o muco 
sempre que as circuns-
tâncias forem favoráveis.

o cigarro tem efeito 
tranquilizador?

Mito. Se em um 
primeiro momento 
o fumante se sente 
mais tranquilo ao dar 
uma tragada, o efeito vai 
ser o reverso em longo prazo. 
estudos indicam, inclusive, 
que pessoas que param 
de fumar têm níveis menores 
de estresse do que aquelas que 
continuam com o hábito. A única tran-
quilidade que fumar garante é a de aliviar a 
necessidade de acender o próximo cigarro.
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SáBADO (25)
Festa de Idosos - Salão barro Preto - Grupo de Idosos barro 
Preto

SEXTA-FEIRA (31)
Almoço da Reforma - Igreja evangélica de Confissão Lutera-
na no brasil - Salão evangélico

MêS de NoVeMbro 

SEXTA-FEIRA (07)
Escolha de datas do calendário de eventos 2015 - 13h30 - 
Clube Sociocultural 

SáBADO (15)
Baile da SER Vasco – CtG Juca ruivo - Ser Vasco

Almoço para sócios - bairro Cohab - Clube de Mães

Gl
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Vitória acusa Carlota de ter 
atropelado Júlia. Susana revela 
que ficou grávida de Fernando 
e que ele a impediu de ter o 
bebê. Sandra discute com 
Susana e afirma que a colocará 
na cadeia. Homero ameaça 
revelar o segredo de Carlota 
para Susana. Mário presenteia 
Gilda com um colar e a deixa 
constrangida. Fernando nomeia 
Beto como vice-presidente da 
Vip Turismo. Paulo pergunta 
a Beatriz se ela ainda o ama. 
Zuleica afirma a Carlota que 
Luisa é sua filha.

Maria Marta e José Alfredo 
questionam a gravidez de Du. 
Cristina exige que José Alfredo 
faça o exame de DNA. Cora 
prepara uma comemoração e 
convida Fernando. Jairo tenta 
roubar Juliane. Cláudio não 
deixa Beatriz falar de Enrico 
com ele. Téo afirma à Érika 
que ganhará o processo contra 
Cláudio. Silviano flagra Mau-
rílio no quarto de José Pedro 
ouvindo a gravação feita por 
Danielle. Reginaldo aparece na 
casa de Jurema. Maria Clara 
pensa em Vicente. Cristina 
relembra seus encontros com 
José Alfredo.

Shin mostra que tem uma ta-
tuagem igual à de Chang. Igor 
avisa à Manuela que denunciou 
Fred para a polícia. Ernesto 
entrega para Pamela o roteiro 
de um filme que escreveu pra 
ela. Vander e Luene entrevistam 
Dorothy no Parker Sexo, com a 
participação de Cidão. Megan 
sente ciúme de Arthur. Dorothy 
faz um desabafo diante das 
câmeras e deixa todos emocio-
nados. Ernesto passa a noite 
com Pamela. Megan e Arthur 
passam a noite juntos. 

Susana diz a Rodrigo que pode 
ajudá-lo a encontrar seu pai. 
Rafael comemora seu novo 
emprego com Sandra em clima 
de romance. Cristina discute 
com Rafael, que decide sair de 
casa. Rodrigo é classificado 
para o campeonato de surf. 
Beatriz pergunta ao médico se 
ela e Elísio podem ser pais de 
Vitória. Carlota contrata Zulei-
ca para trabalhar na mansão e 
surpreende Luisa.

José Alfredo pensa em Cristina. 
Cora decide sair para passear 
à noite. Reginaldo questiona 
Jurema sobre o trabalho do 
filho mais velho. Jairo tenta 
roubar Cora, mas ela o ataca 
com sua bolsa. Maurílio ouve a 
gravação que copiou de Daniel-
le. Amanda tenta seduzir José 
Pedro. José Alfredo conta para 
Maria Ísis que João Lucas terá 
um filho. Severo e Magnólia 
tentam convencer Robertão a 
desistir de trabalhar. 

Zac consegue clonar o celular 
de Jonas. Lara acredita em 
Shin e fica ao seu lado. Pamela 
convida Manuela para chefiar 
a sede da Marra na Califórnia. 
Shin pede Lara em noivado. 
Brian conversa com a avó de 
Shin sobre Chang. Iracema 
tenta convencer Lara a desistir 
de ficar noiva de Shin. Ludmila 
não gosta quando Vicente 
aparece para falar com Barata. 
Megan e Arthur se divertem. 
Shin e Lara têm uma noite de 
amor. 

Luisa discute com Carlota e 
pede a Zuleica que vá embora 
da mansão. Beatriz comenta 
com Sandra que tanto Elísio 
como Paulo pode ser pai de Vi-
tória. Rodrigo salva Claudia de 
um afogamento e acaba sendo 
desclassificado do campeonato. 
Beatriz proíbe Paulo de falar 
com Vitória sobre a possibilida-
de de ele ser seu pai. Diana lê o 
livro de Paulo e desconfia que 
ele teve um caso com Beatriz.

José Alfredo aceita fazer o 
exame de DNA. Cora vê Jairo 
atrás dela e fica intrigada. 
Tuane, Elivaldo e Victor saem 
juntos. Jurema expulsa Regi-
naldo de casa. Cora conversa 
com Jairo. José Alfredo conta 
para Manoel como foi a festa 
de Maria Clara. Cora fica 
radiante ao saber que Cristina 
fará o exame de DNA. Wilson 
carrega Salvador desmaiado 
para fora do manicômio. 
Marta decide ir atrás de José 
Alfredo na casa de Maria Ísis. 

Davi não acredita que Jonas 
invadiu a Marra e discute com 
Manuela. Iracema pede para 
a avó de Shin contar a verdade 
para Lara pelo bem de Tomás. 
Vicente fotografa Ludmila e 
Bóris juntos e mostra para 
Edna. Jonas tem os bens 
desbloqueados. Herval afirma 
a Manuela que não a deixará 
sair da Marra. Danusa recebe 
suas ações de volta e as reparte 
com Danilo. Marisa ouve Gláu-
cia marcar um encontro com 
Aroeira e decide segui-la. 

Carlota chantageia Luisa, pro-
metendo contar para Madalena 
sobre Zuleica. Rafael cogita 
passar um tempo no aparta-
mento de Tadeu e Inês. Rodrigo 
faz perguntas a Gilda sobre 
seu pai. Pedro conta a Augusta 
que foi contratado para ser 
segurança na discoteca Boogie 
Oogie. Sandra discute com Pe-
dro e acaba agredindo o rapaz. 
Mario conta para Gilda que 
Fernando arrumou um falso 
patrocinador para mandar 
Rodrigo para o Havaí. Sandra 
pede Rafael em casamento.

Vicente vê Cristina e a 
provoca falando de Maria 
Clara. Salvador acorda e 
tem um surto ao perceber 
que não está mais em sua 
cela. José Alfredo fala para 
Maria Marta que assumirá a 
paternidade de Cristina se o 
exame de DNA for positivo. 
Téo manda Érika tentar des-
cobrir quem é Salvador. Kelly 
arruma a mala de Maria 
Ísis para a viagem com José 
Alfredo. Maria Marta pensa 
na conversa que teve com os 
filhos. Cristina e José Alfredo 
se preparam para fazer o 
exame de DNA.

Luisa conta a Vitória que Car-
lota está guardando diamantes 
na casa de Leonor. Diana bola 
um plano para descobrir a 
identidade da ex-namorada de 
Paulo, com a ajuda de Cristina. 
Dr. Curi vai à casa de Beatriz 
e Elísio com o resultado do 
teste de paternidade. Vitória 
vai à casa de Leonor atrás 
dos diamantes. Pedro conta a 
Vitória que Sandra e Rafael 
vão se casar.

Helena avisa a Maria Marta 
que José Alfredo vai para o 
Monte Roraima com Maria 
Ísis. Cora invade a joalheria 
Império para ir atrás de Cris-
tina. José Pedro e os irmãos 
pensam em aceitar a proposta 
de Maria Marta. José Alfredo 
manda Josué terminar seu 
romance com Helena. Maurílio 
chega ao Monte Roraima. 
Leonardo vende seus pertences 
para pagar dívidas. Cláudio 
afirma a Beatriz que ganhará o 
processo contra Téo. 

Vitória pede a Beatriz que 
ela impeça o casamento de 
Sandra e Rafael. Rodrigo e 
Daniele planejam a viagem 
para o Havaí. Madalena diz 
à Carlota e Fernando que vai 
bancar a festa de casamento de 
Sandra. Diana encontra com 
Beatriz no corredor, pergunta 
sobre a ex-namorada de Paulo 
e desconfia da resposta. Gilson 
diz a Paulo que Diana saiu de 
casa com malas. Claudia vai à 
mansão e descobre que Zuleica 
está trabalhando ali. 

Xana tem uma crise de ciúmes 

por causa de Naná. Naná vai 

ao orfanato visitar Luciano. 

Érika aparece na casa de Mag-

nólia e Robertão se assusta. 

Jairo espera por Cora em seu 

quarto. Orville tenta encontrar 

Salvador. Téo decide contar 

para Carmem o que tem contra 

Cláudio. José Alfredo descobre 

que seu diamante foi roubado.
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RESuMO NãO 
DISPONÍVEL

RESuMO NãO 
DISPONÍVEL

RESuMO NãO 
DISPONÍVEL

SEGuNDA TERçA QuARTA QuINTA SEXTA SáBADO

Programe-se

Receita

Ingredientes
Creme
200 g de chocolate meio 
amargo em pedaços 
500 g de manteiga 
300 g de açúcar 
4 ovos 
2 colheres (chá) de canela em pó 
30 g de cacau em pó

Para a massa do tipo biscoito 
1 1/2 xícara de farinha de trigo 
1 colher (chá) de fermento em pó 
2 colheres (sopa) de açúcar 
1 ovo 
3/4 de xícara de leite 
100 g de manteiga 
1/4 de xícara de licor de la-
ranja (Cointreau) 
Confeitos de chocola-
te para decorar

Modo de preparo
em uma panela média, derreta o 

chocolate e a manteiga mexen-
do sempre. Adicione o açúcar e 
misture até dissolvê-lo. trans-
fira para uma tigela e junte os 
ovos, a canela e o cacau baten-
do com um batedor de mão até 
obter um creme homogêneo. 
Leve para gelar, coberto com 
filme plástico, mexendo às 
vezes, por duas horas e meia 
ou até engrossar ligeiramente.

Prepare a massa
No processador, junte a farinha de 
trigo, o fermento, o açúcar, o ovo, 
1/4 de xícara de leite e a manteiga 
e pulse até obter uma mistura ho-
mogênea. transfira para uma su-
perfície e amasse até formar uma 
bola. Abra a massa em uma assa-
deira de 21 x 31cm untada com 
manteiga. Leve ao forno moderado 
(180 ºC), preaquecido, por 20 
minutos ou até ficar firme. deixe 

amornar e desenforme. Corte em 
três camadas. Pincele a massa com 
o leite restante misturado com o 
licor. em uma forma de bolo inglês 
de 11 x 24 cm, forrada com pape-
l-manteiga (com uma sobra de 2,5 
cm nas laterais), alterne camadas 
de creme e massa, terminando 
com o creme. Alise com uma espá-
tula. Leve para gelar, coberto com 
filme plástico, por quatro horas ou 
até ficar firme. desenforme e sirva 
decorado com confeitos e um laço.

 Bom apetite!

PAVê DE CHOCOLATE E CANELA

Variedades
V/10
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 69

MMAVIC
ACREDITADO

URUGRIMEL
AESCUNAE

TOTEMSEEÇ
ODJROMÃ
NEOLIAOO

RALEGANOD
MARROMTIME

QRODAPEAI
LUZOINON
RAZABLOAV

TLIXOUNE
ILICITASR
CEHNNEON

PAULOGUSTAVO

Estatística
variável na
pesquisa
eleitoral

Tema de
vitrines 
em julho 
e agosto

Estrutura
vertical

com nome
de rua

Embarca-
ção de

passeios
marítimos

Estilo mu-
sical de-
rivado do
hardcore

Monogra-
ma de

“Odete” 

Direção da
agulha da
bússola
(abrev.)
Renato

Machado,
jornalista
carioca

Ozzy
Osbourne,
cantor de
“Iron Man”

(?) Tsé-
tung, revo-
lucionário

chinês

Parte da
página

reservada
a notas

Sensação
comum em

viagens
de barco

Nome
frequente

entre
islâmicos

(?) stop: o
voo sem 
escalas
(inglês)

(?)-8:
o motor
com oito
cilindros

As drogas
como a
cocaína,
no Brasil

Estado da
Praia de
Mucuripe

(sigla)

Oliveira
Vianna,
escritor

“imortal”

Humorista
que apre-
senta “220
Volts” (TV)

Formato
da canto-

neira

Gás de
letreiros

de motéis

Equipe
esportiva

Piloto,
em inglês

Líder espiritual
procurado por artistas

Cosmético com
bastão de aplicação

1/5 do
lustro
Esfriar
muito

Liga;
junta

Antiguida-
de (abrev.)

Bem-con-
ceituado

Modalida-
de espor-

tiva da
brasileira
Poliana
Okimoto

Cor da
castanha
Proteção 

divina (fig.)

Resto de
faxinas
Estudou
(o texto)

Loteria ilegal que
surgiu para evitar que
o Zoológico carioca
fechasse as portas

Fruta usada
em gargarejos

Inteligência
Artificial (sigla)

Região
onde

estavam 
localizadas
as cida-

des-estado
gregas

Que viaja 
constan-
temente
Gosta

Agente da rubéola 
e da gripe (Patol.)
A unidade do DVD,

no computador

Grande (?),
postal de
Istambul

Elogio (fig.)
Rio da hi-
drelétrica 
Belo Monte

(Pará)

3/emo — non. 4/romã. 5/eólia — pilot. 6/escuna. 16/maratona aquática.

RESPIREM FUNDO

um eletricista vai até a utI de um hospital, olha para os 
pacientes ligados a diversos tipos de aparelhos e diz:
- respirem fundo, vou mudar o fusível!

ANTIGAMENTE, COM R$2,00
Antigamente eu ia no mercadinho com r$ 2,00 e voltava com:
- um biscoito recheado, um doritos, uma batata ru-

fles, uma Coca de 2 litros, um Mentos e duas paçocas.
Mas agora... botaram câmera!

NÃO SABEM BRINCAR!
Fui na lotérica pagar uma conta e levei a antena 
da Sky, passei na frente de todo mundo que esta-
va na fila, aí começaram a reclamar, e eu falei:
- Sky, você na frente sempre!
Apanhei e voltei para o final na fila. oh 

povo que não sabe brincar!

CARTA PARA UM LOUCO
um louco estava no hospício, quando chegou uma 
carta para ele. os outros loucos foram ver. Quando ele 
abriu a carta tinha uma folha em branco. e ele disse:
- É do meu irmão!
- Como você sabe? - Perguntaram os outros loucos.
Aí ele disse:
- A gente não está se falando!

PiaDas

HorÓSCoPo 
áries
Na vida a dois, escolhas egoístas 

não serão aceitas. Não deixe a sua vida 
afetiva e sexual em segundo plano de 
jeito nenhum, ok? Sua vida profissional 
poderá ganhar um novo embalo. refaça 
suas contas e analise o que pode modifi-
car em seus planos. Para manter o clima 
bom em casa, você deixará de lado suas 
necessidades e pensará mais nos outros.

Touro 
Valorize a presença do(a) amado(a), 

com tudo que ele traz de bom para a re-
lação. Pense mais nele do que em você e 
verá que a convivência fluirá harmonio-
sa. No trabalho, aquela chance que você 
estava esperando pode chegar. Cuidado 
para não entrar em negócios de risco. 
Siga suas impressões e tudo fluirá bem. 
em família, releve os pontos negativos de 
alguém.

Gêmeos
expresse os sentimentos mais por 

meio de ações do que pelas palavras. 
Presenteie o seu amor, mesmo que a 
data não tenha nada de especial. Você 
o deixará encantado. No serviço, aposte 
em parcerias para projetos mais abran-
gentes. use sua criatividade para se des-
tacar. 

Câncer
tome as atitudes que andou 

adiando nos últimos tempos e aguarde 
por bons resultados. Se houver amor 
em seu coração, sozinha você não vai 
ficar. Na vida profissional, acredite no 
poder de realizar os seus planos. uma 
quantia que estão lhe devendo poderá 
ser paga. Sentirá estímulo para com-
partilhar suas ideias e seus sentimentos 
com os parentes.

Leão
Saberá dizer as palavras certas para 

o(a) amado(a), deixando-o(a) ainda 
mais apaixonado (a). Na cama, entregue-
se ao sexo carinhoso. Libere-se! Há gran-
de vontade de se informar na profissão. 
Porém, controle o excesso de confiança. 
Sabendo economizar, a grana não irá fal-
tar. bom período para se cercar de pesso-
as queridas. espere por bons momentos 
em família.

Virgem
A dois, não perca as oportunidades 

de conversar e expressar seus sentimen-
tos. A verdade sempre traz vantagens. 
No trabalho, assuma maior liderança, 
responsabilizando-se por sua atuação. 
Seu empenho terá boas recompensas 
financeiras. Seja menos metódico e mais 
criativo, especialmente com sua família. 

Vocês estão juntos por amor e não por 
regras.

Libra
Se sentirá livre para amar cada vez 

mais seu eleito. Se estiver sozinho, com 
certeza, se apaixonará. As pessoas se 
encantarão com a sua sensualidade. No 
trabalho, posicione-se e comprometa-se 
com suas opiniões. Não deixe escapar as 
oportunidades. Com relação a dinheiro, 
iniciativas que começarem agora devem 
prosperar. 

Escorpião
o eterno jogo da paciência está ten-

tando lhe ensinar alguma coisa. Perceba 
como muitas vezes é você mesmo que 
não decide assumir o romance. daí as 
coisas demoram mesmo. No trabalho, 
terá que ser dinâmico ou não conseguirá 
o que quer. Inove em algumas atividades. 
Seu empenho vai trazer recompensas fi-
nanceiras. 

Sagitário
Mesmo que não tenha namora-

do(a), procure os amigos e aproveite o 
momento para se divertir de verdade. 
um encontro interessante vai rolar. Sua 
capacidade de tomar iniciativas estará 
em evidência no trabalho. Com relação à 
grana, não rejeite nenhuma oportunida-
de, só porque não é o que havia pensado, 
valeu? ouça o que seus familiares têm a 
lhe dizer.

Capricórnio
Cuidado para não deixar o(a) ama-

do(a) de lado ao priorizar suas conquis-
tas profissionais. A vida amorosa neces-
sita de carinho. No trabalho, sua cabeça 
estará a mil. use sua versatilidade. di-
rija seus esforços para melhorar seus 
rendimentos. entenda melhor os seus 
parentes, pois mal-entendidos sempre 
podem acontecer. 

Aquário
dê uma chance à paixão. Verifique 

o que precisa de mudanças em sua 
vida afetiva e conte com o apoio dos 
astros para isso. Sinal verde para somar 
esforços com seus colegas de traba-
lho. Suas chances de se dar bem serão 
enormes. As finanças poderão entrar 
nos eixos. 

Peixes
Se estiver solteiro(a), deve conquis-

tar um amor logo, já que Vênus aumenta 
o fascínio que exerce sobre os homens. 
A intuição indicará o melhor caminho 
para um excelente negócio comercial, 
mas será preciso ter fé! desfrute a vida 
sem gastar muito, que tudo se arranjará. 
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A odontologia moderna, 
com a evolução e estrutu-
ração de novos materiais e 
equipamentos odontológicos, 
têm proporcionado muitos 
recursos para recuperação de 
dentes e estruturas dentro da 
cavidade bucal, o que tem me-
lhorado a forma de mastigar e 
todos os problemas referentes 
a isto, como de estômago, in-
testino, etc.

Porém a evidência da es-

tética facial e dental tem um 
apelo muito grande nos dias de 
hoje. A odontologia vem tendo 
uma parcela muito importante 
nesta área, os pacientes vão aos 
consultórios não apenas com o 
objetivo de terem dentes boni-
tos, mas também de cuidar da 
musculatura do rosto, evitan-
do o envelhecimento precoce, 
perdas ósseas e dentárias, me-
lhorando tanto a função quan-
to a estética. Sendo assim, os 

exames de radiografia têm au-
xiliado no correto diagnóstico 
de tratamento do paciente.

A radiografia panorâmi-
ca é um importante exame 
radiográfico utilizado para o 
diagnóstico e planejamento 
terapêutico das doenças dos 
dentes e dos ossos da face. 
Atualmente a maioria dos den-
tistas solicita esse exame no 
início e no controle dos trata-
mentos odontológicos.

O que é radiografia panorâmica e 
quais são as suas vantagens?
A radiografia panorâmica é um exame útil e 
prático para complementar o exame clínico 
no diagnóstico das doenças dos dentes (cáries 
ou doenças endodônticas) e dos ossos da face. 
Através desse exame o dentista pode visuali-
zar todos os dentes de uma só vez, inclusive 
os que ainda não estão erupcionados. Cáries, 
fraturas dentais, infecções ou outras doenças 
dos ossos que sustentam os dentes podem ser 
visualizadas e, muitas vezes, diagnosticadas.

Além do diagnóstico das lesões den-
tais, quais as outras indicações das 
radiografias panorâmicas?
Praticamente no diagnóstico de todas as lesões 
dos ossos da maxila e mandíbula. Através 
desse exame pesquisam-se reabsorções ósse-
as e radiculares, cistos, tumores, inflamações, 
fraturas pós-acidentes, distúrbios da articulação 
temporomandibular (que causam dor na região 
de ouvido, face, pescoço e cabeça) e sinusite. 
É comum solicitá-lo também como exame 
pré-operatório em cirurgias dos dentes e ossos.

Nas crianças, quando são indica-
das as radiografias panorâmicas?
em crianças esse exame tem amplas indica-
ções, tanto na prevenção como no diagnóstico 
de distúrbios dentais e faciais. em crianças 
pode fazer o “pré-natal” dos dentes, exami-
nando-os mesmo antes que eles erupcionem, 
podendo analisar sua localização, forma, 
angulação e a presença de dentes extranume-
rários (dentes que excedem o número nor-
mal) ou agenesia (falta do germe dentário) e 
assim prevenir ou atenuar futuros problemas 
estéticos que fazem parte da prevenção.

É um exame que custa caro?
Não. Se compararmos os benefícios que 
ele proporciona, veremos que o pre-
ço é acessível para a população. 

Além da radiografia 
panorâmica, outros exa-
mes radiográficos têm 
auxiliado muito no diag-
nóstico em diversas áre-
as da odontologia, como 
ortodontia (aparelhos), 
implantes, próteses, es-
tética, diagnóstico de di-
versas doenças da boca e 
ossos da face, etc. Pode-
mos concluir, então, que 
na odontologia moderna 
fica difícil o dentista tra-
balhar sem o auxílio de 
exames radiográficos.

Fotos: Divulgação
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desde 1998 os cirurgiões-dentistas 
Marcelo José briancini e Giovana ebert 
briancini, que são graduados em odonto-
logia pela universidade de Passo Fundo, 
prestam seus serviços profissionais em Ma-
ravilha. 

desde então os profissionais buscam 
acompanhar as boas mudanças em suas 
áreas. Cursos, congressos, aquisição de 
equipamentos modernos e materiais de 
ponta são algumas das ações sempre de-
senvolvidas. “A odontologia de hoje usa a 
tecnologia a seu favor, mas ela não substitui 
o diagnóstico correto e o planejamento de 
cada caso. Isso é conseguido com estudo, 
experiência e atenção por parte do profis-

sional”, frisam os dentistas.
Pensando em bem atender, os profis-

sionais disponibilizam para a população 
de Maravilha e região tratamentos moder-
nos e adequados, e que possam satisfazer 
a necessidade funcional e também estética 
de cada um. 

Marcelo é especialista em endodontia, 
que é a área da odontologia responsável 
pelo tratamento da polpa dentária, de todo 
o sistema de canais radiculares e dos teci-
dos periapicais, bem como das doenças 
que os afligem. “Com o objetivo de manter 
o dente na cavidade bucal e restabelecer a 
saúde dos tecidos periapicais, o tratamen-
to endodôntico (tratamento de canal) está 

indicado em casos de alterações por cárie, 
trauma dentário, trauma ortodôntico, fra-
turas dentárias, lesões endo-periodontais,  
necessidades protéticas e outras patolo-
gias. Com as técnicas atuais e aplicadas em 
nosso consultório, o tratamento de canal se 
tornou rápido, seguro, eficaz e indolor”, es-
clarece Marcelo.

Giovana é especialista em prótese den-
tária, ciência que lida com a reposição de 
tecidos bucais e dentes perdidos, visando 
restaurar e manter a forma, função, aparên-
cia e saúde da boca. o principal objetivo do 
protesista é a reabilitação bucal em todas 
as suas funções: estética, fonética e masti-
gação. Para isso repõe ou restaura de forma 

indireta os dentes, confeccionando próteses 
que podem ser: coroas, próteses fixas, pró-
teses removíveis (popularmente conhecidas 
como ponte e dentadura), próteses sus-
tentadas por implantes. Giovana também 
atende nas áreas de dentística, estética, tra-
tamento da disfunção temporo-mandibular 
(dtM) e tratamento do ronco e apneia do 
sono através do sistema PLG, desenvolvido 
pelo dr. Luiz roberto Godolfim. 

“trabalhamos com conceitos técnicos 
e científicos atuais. oferecemos aos nossos 
clientes tratamentos completos, com qua-
lidade, conforto e segurança”, ressaltam os 
profissionais. 

Sorria sempre!

Ilaine Rohden/O Líder

Cirurgiões-
dentistas 
Marcelo 

e Giovana 
ladeados 

pelas 
colaboradoras 
Pâmela Hass 
e Elisangela 

Lopes
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Conhecido por tratar da higiene bucal, o 
dentista é um profissional importante na vida 
das pessoas, pois a saúde da boca é tão rele-
vante quanto o restante do nosso corpo. 

Para auxiliar no tratamento bucal dos ma-
ravilhenses e região, há dois meses abriu suas 
portas em Maravilha a odonto excellence, uma 
clínica que conta com uma estrutura moderna 
e atual, reservando um espaço para crianças 
e presando pelo bem-estar dos pacientes.

A Clínica odonto excellence é composta 
pelas cirurgiãs dentistas Pamela Piazzolo, que é 
clínica-geral formada pela universidade Parana-
ense (unipar); richeline tondello Schmitz, for-
mada pela universidade do Planalto Catarinense 
(uniplac) e especialista em endodontia (trata-
mento de canal); e pela dentista Silvia Castagna 
Heinzen, formada pela unidade de ensino Supe-
rior Ingá (uninga) e especialista em ortodontia. 

A Clínica odonto excellence oferece um 
tratamento completo, integrado em todas 
as áreas da odontologia, restaurações, trata-
mento de canal, próteses, ortodontia, aten-
dimento a crianças e implante dentário. 

As profissionais ressaltam que a Clínica 
odonto excellence é uma franquia que foi 
trazida para Maravilha com o intuito de ofere-
cer o serviço odontológico ao alcance de todos. 
“Percebemos que muitas pessoas gostariam 
de fazer um tratamento odontológico, porém 
não tinham condições para isso. Focamos em 
atendimento com boas técnicas e materiais 
odontológicos, facilitando o pagamento”, frisam.

de acordo com as dentistas, a Clínica 
odonto excellence tem como diferencial o 
atendimento e o pagamento, que é facilita-
do com o parcelamento. “o paciente esco-
lhe o dia do vencimento e o valor da parcela 
conforme seu orçamento”, explicam.

uma das novidades que a odonto excel-
lence trouxe para Maravilha são os planos de 
ortodontia. “trabalhamos com pacotes fecha-
dos, onde o paciente escolhe sua manutenção 
de 12, 24 ou 36 vezes, independente do tempo 
que permanecerá com o aparelho na boca. A 
clínica fornece toda a documentação necessá-
ria para instalação do aparelho”, esclarecem.
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Atualmente muito tem se falado sobre a adoção de estilos de vida 
saudáveis. Há estudos e uma abordagem muito grande na mídia sobre 
a saúde geral do indivíduo, seu comportamento e sua dedicação para 
isso. Mas pouco se vê e ouve sobre comportamentos de saúde bucal, 
ou, quando aparecem, são restritos à frequência de escovação e/ou 
visita ao cirurgião-dentista, quando na realidade a saúde bucal e suas 
consequências na qualidade de vida das pessoas vão muito além disso.

A ênfase em comportamento individual como uma causa e solução 
de problemas de saúde é particularmente pertinente à odontologia. 
A maioria dos problemas bucais é passível de prevenção com hábitos 
simples, como uso de escova/pasta e fio dental, visitas preventivas 
ao cirurgião-dentista, controle no consumo de açúcares e da utiliza-
ção de fumo e álcool. Já a falta de cuidados com a saúde bucal leva a 
inúmeras doenças, tanto locais quanto na saúde geral do indivíduo, 
que não permitem a ele alcançar a tão almejada qualidade de vida.

os idosos, por exemplo, muitas vezes apresentam ausência de 
alguns ou de todos os dentes e esta condição vai interferir na sua 
mastigação, fonética e também estética. Quando há uma masti-
gação deficiente isso vai resultar em uma digestão insatisfatória e 
posteriormente complicações em todo seu sistema digestivo. Além 
de gerar outro problema no organismo, essa condição restringe 
o indivíduo na escolha de suas refeições, sendo possível, muitas 
vezes, somente a ingestão de alimentos líquidos e pastosos.

dores de cabeça também podem ser causadas por falta de 
elementos dentários. um desajuste na oclusão causada pela perda 
de um dente leva a um desequilíbrio em todo sistema mastigatório 
e que vai influenciar em todos os setores da vida. dores, descon-
fortos, insônias causadas por patologias bucais refletem na saúde 
como um todo e na qualidade de vida das pessoas. uma boa saú-
de bucal significa melhor convivência social e autoconfiança.

A perda de dentes causa não só um dano estético no indivíduo, 
mas também psicológicos e sociais. o mau hálito é outro vilão que 
pode ser evitado com hábitos corretos de higienização bucal. Pessoas 
que possuem mau hálito sofrem discriminação no meio social e no 
trabalho, comprometendo o seu rendimento. Manter os dentes e a boca 
bem cuidados é o primeiro passo para garantir um sorriso saudável.

devemos tratar cada caso como único. e cada um com sua 
especialidade. Construir um sorriso é como construir uma casa, é 
necessário planejamento, criatividade, dedicação, conhecimento e 
tempo. Hoje o paciente busca sorrir com saúde, pensando também na 
estética. Como trabalhamos com reabilitação oral, temos que devol-
ver ao paciente um sorriso que cumpra todas as funções de estética, 
fonética e de mastigação. É muito mais complexo do que se imagina. 
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tratamento (dicas):
- Visitar o dentista semestralmente, preve-
nindo assim problemas dentários e gen-
givais (ex: tártaro, sangramentos...).
- realizar pequenas refeições a cada três horas, pois 
jejum prolongado pode comprometer seu hálito.
- evitar alimentos que contribuam para o ressecamen-
to bucal (muito salgados, quentes ou condimentados).
- evitar o consumo excessivo de alimentos com 
odor carregado ou contendo enxofre em sua 
composição (ex: alho, cebola, picles, repolho, 
couve, brócolis...), gorduras e frituras em ge-
ral, de ação estimulante (café, refrigerantes tipo 
“cola”, achocolatados), ricos em proteínas (car-
ne vermelha, leite e derivados), dentre outros.
- ter uma dieta balanceada, incluin-
do uso de alimentos duros e fibrosos.
- evitar álcool e fumo.

- Ingerir bastantes líquidos, com preferên-
cia para água (média de 2 litros/dia).
- realizar adequada higiene bucal (in-
cluindo limpeza da língua) e evitan-
do o uso de soluções para boche-
cho com álcool na composição.
- Praticar atividades físicas.

- reduzir o estresse.

Cada vez mais o trabalho em equipe 
é valorizado. Porque ativa a criativida-
de e produz melhores resultados do 
que o trabalho individual. “Ao chegar 
em nosso consultório, o paciente ira 
encontrar uma visão de equipe para o 
seu tratamento. São diversos profissio-
nais trabalhando juntos, para planejar e 
realizar um tratamento completo. Con-
tamos com profissionais especializados 
e equipamentos modernos, que o aju-
darão a escolher as melhores soluções 
para os seus desejos e necessidades”, 
frisa o dentista Cristiano demartini.

Além disso, o consultório odon-
tológico oferece aos clientes amplo 
horário de funcionamento para 
melhor atendê-los, sendo de segunda 
à sexta-feira, das 8hàs 12h e das 13h30 
às 19h, e aos sábados das 8h às 12h.

dentre as especialidades disponibi-
lizadas pelo consultório está a endodon-
tista (tratamento de canal), ortodontista 
(aparelho dentário), implantodontista 
(implante dentário), dentística, cirur-
gias, clínico-geral e próteses dentárias.

 
Acesso da população ao dentista
Grande parte da população tem 

medo de ir ao dentista. Além do medo, 
o alcance ainda nos tempos de hoje se 
torna um empecilho. Além dos requisi-
tos básicos que todo o paciente procura 
no seu tratamento odontológico, como 
qualidade, eficiência e conforto, existe a 
acessibilidade para que ele possa execu-
tar esses tratamentos. Hoje é possível 
esse acesso, o mercado abriu as portas 
para que pessoas que sonhavam ter 
um sorriso digno e o principal, saúde. 
“A resposta da satisfação do acesso ao 
tratamento odontológico está na boca 
do povo, dezenas de pacientes, não 
somente os de baixa renda, procuram 
este tipo de serviço, já que os benefí-
cios estão comprovados. o resultado 

está em cada sorriso, de cada cidadão, 
que nunca pensava um dia ter de 
volta”, frisa a equipe do consultório.

Halitose
A halitose não é uma doença, mas 

pode denunciar a ocorrência de alguma 
patologia ou problema de saúde. entre-
tanto, pode também sinalizar alguma al-
teração fisiológica. As causas da halitose 
conhecidas são mais de 60 e as causas 
bucais correspondem a mais de 90% dos 
casos. No brasil, aproximadamente 30% 
da população sofre com este problema, 
ou seja, cerca de 50 milhões de pessoas. 
“Sendo assim, é um sinal de que algo 
no organismo está em desequilíbrio, 
devendo ser identificado através de um 
correto diagnóstico e tratado adequa-
damente quando o problema torna-se 
crônico”, comenta o dentista Cristiano.

Causas
de acordo com o profissional, as 

causas da halitose podem ser de origem 
fisiológica (hálito da manhã, jejum 
prolongado, dietas descontroladas 
ou hábitos ou alimentação inade-
quada), devido a razões locais, como 
má higiene bucal, placas bacterianas 
retidas na língua (saburra lingual) ou 
amídalas (cáseos amidalianos), baixa 
produção de saliva (hipossalivação), 
doenças da gengiva, problemas em vias 
aéreas (adenoides, rinites, sinusites, 
entre outros), estresse ou mesmo por 
razões sistêmicas, dentre elas diabe-
tes, problemas renais ou hepáticos, 
prisão de ventre acentuada e outros.

“o uso excessivo de medica-
ções, fatores como o fumo, drogas, 
uso de bebidas alcoólicas e a uti-
lização de soluções para bochecho 
com álcool na composição também 
são fatores que podem compro-
meter o hálito”, frisa Cristiano.

Fotos: Divulgação
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Logo após se formar cirurgiã-dentista formada pela universidade 
do Vale do Itajaí (univali) em Itajaí no ano 2007, a profissional Júlia 
Maria Spessato abriu um consultório odontológico em tigrinhos, aonde 
atua desde então. Júlia é especialista em endodontia pela universida-
de Cruzeiro do Sul em Passo Fundo (rS) no ano 2010, e atualmente 
também trabalha como dentista pela Secretaria de Saúde de tigrinhos.

desde 2010 a dentista Júlia conta com a parceria de sua irmã, Paola 
Spessato, que também é cirurgiã-dentista e formada pela universidade 
do Vale do Itajaí (univali) em Itajaí no ano 2010. Paola é especialista em 
Implantes dentários pela universidade do Vale do Itajaí no ano 2014.

Tratamento de canal ou implante dentário?
Grandes cavidades de cárie, traumas dentários e outros fatores 

muitas vezes levam à necessidade de realizar um tratamento endodô-
ntico, mais conhecido como tratamento de canal. Porém, o marketing 
para a divulgação de novas técnicas de tratamento com implantes 
dentários remete à impressão de que são a solução para todos os 
problemas da boca, dispensando assim a utilização de outros tipos 
de tratamento odontológico. “entretanto, todas as técnicas desenvol-
vidas na odontologia possuem indicações e não devemos banalizar 
e resumir os tratamentos a um ou outro, todas as áreas têm suas ne-
cessidades e assim devem ser aplicadas”, explicam as profissionais.

Conforme as dentistas, a discussão entre implantodontia e en-
dodontia tem ficado muitas vezes restrita ao debate de qual mo-
dalidade de tratamento possui maiores porcentagens de sucesso, 
mas apesar de terem características muito diferentes, partilham 
o objetivo comum de servirem de pilar a uma reabilitação.

A endodontia vem sendo aprimorada através de novas técnicas e 
modernos equipamentos, tornando o tratamento de canal mais pre-
visível e evitando as extrações dentárias, sendo feitas apenas como 
último recurso. “Porém existem situações onde o suporte de osso, 
gengiva e até mesmo a raiz do elemento dentário não apresentam 
condições favoráveis e a extração é recomendada”, esclarecem.

Júlia e Paola destacam que os avanços obtidos nos últimos anos 
na área da implantodontia trouxeram a necessidade de uma nova 
abordagem clínica frente a dentes comprometidos, onde a escolha de 
uma terapia ficou mais exigente. “A melhor decisão entre um ou outro 
tratamento deve ser aquela em que o dentista consegue avaliar to-
das as áreas da odontologia, levantando pontos positivos e negativos 
para que o tratamento seja um sucesso em longo prazo”, ressaltam.

de acordo com as profissionais, a questão endodontia versus implan-
todontia, apesar de terem um objetivo comum, tem complexas diferenças 
entre si. “Mediante estas diferenças, a decisão entre ambas não deve ser 
baseada em um único parâmetro. Perante a opção clínica de preservar 
e reabilitar um dente ou extraí-lo para posteriormente instalar um im-
plante, existe um conjunto de fatores que devem ser avaliados e julgados, 
onde uma avaliação incorreta pode comprometer o resultado”, justificam. 

Ilaine Rohden/O Líder
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OKTOBERFEST IN MARAVILHA

Aproximadamente quatro mil pessoas participaram da festa e 112 barris de chope foram vendidos 

Festa típica alemã supera 
expectativas 
ILAINE ROHDEN

A sexta edição da oktoberfest In 
Maravilha comprova que a festa típica 
alemã está se consolidando no muni-
cípio e região e tornando tradicional. 
Neste ano a oktoberfest In Maravilha 
foi realizada no último final de semana 
e reuniu aproximadamente quatro mil 
pessoas. o evento foi organizado pelo 
Centro Cultural 25 de Julho, no Parque 
de exposições Carlos Alberto bregrow 
(tomatão).

de acordo com o presidente do 
Centro Cultural 25 de Julho, Mário Fül-
ber, 112 barris de chope foram comer-
cializados, incluindo os barris inteiros 
de 30 e 50 litros vendidos para grupos 
e também o chope vendido em copos. 

o presidente destacou a expressi-
va participação das pessoas nos dois 
dias de festa. “A oktoberfest In Mara-
vilha deste ano superou as nossas ex-
pectativas. o público compareceu em 

grande número e vendemos mais bar-
ris do que esperávamos. Com certeza 
foi um sucesso”, frisa. 

Fülber ressaltou ainda que a festa 
só foi boa pelas parcerias e colabora-
ção. “Agradecemos a todas as pesso-
as, entidades, empresas e meios de 
comunicação que de alguma forma 
colaboraram, em especial a todos 
que trabalharam nos dois dias. Além 
disso, agradecemos a todos que pres-
tigiaram a oktoberfest In Maravilha e 
fizeram dela um sucesso”, justifica.

Conforme Fülber, um dos princi-
pais objetivos que o Centro Cultural 
25 de Julho tem ao realizar a oktober-
fest In Maravilha é manter a entidade, 
bem como os grupos, tanto no que se 
refere ao financeiro quanto à parte 
cultural. “o 25 de Julho existe desde 
1961, mas passamos por períodos di-
fíceis, então essa festa ajuda a manter 
o grupo e a tradição germânica”, co-
menta. 

Festividades 
A oktoberfest In Maravilha iniciou 

no sábado (18) com uma carreata com 
desfile do bierwagen pelas principais 

ruas e avenidas da cidade. Participa-
ram do desfile diversas pessoas, inte-
grantes da banda Hopus e Augusto & 
banda, além das atuais soberanas da 

festa: rainha, Cristina Vanessa Pau-
lus; primeira-princesa, dayane Prior; 
segunda-princesa, Ana Paula Feli-
siak; e miss simpatia, Greicy tavares.

A abertura do primeiro barril de 
chope foi realizada na Praça da Igre-
ja Matriz, com distribuição gratuita 
para os participantes e pessoas da 
comunidade que assistiam ao desfile. 

À noite a festa teve sequência 
quando foram realizadas diversas 
apresentações. Na ocasião se apre-
sentaram os grupos de Canhada 
Grande, Pinhalzinho, Itá, Saudades, 
Serra Alta e também o grupo Volks-
tanzgruppe Wunderbar.

Logo após as apresentações, por 
volta das 22h iniciou o baile, que 
teve duração de oito horas e foi ani-
mado por Augusto & banda e banda 
Hopus, que também animaram a 
matinê de domingo (19), que encer-
rou as festividades da 6ª oktoberfest 
In Maravilha.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Soberanas acompanharam a programação da festa 

Desfile deu início às festividades da 6ª Oktoberfest In Maravilha Clube de Lions Maravilha cuidou da cozinha 

Equipes de trabalho auxiliaram para o sucesso da 
Oktoberfest In Maravilha 

Cinco grupos visitantes se apresentaram Abertura do primeiro barril e distribuição do chope foi na 
Praça da Matriz



 -  MARAVILHA  -  S C, 25  de ou t ubro de 2014

Geral
a/30

Volkstanzgruppe Wunderbar se apresentou e auxiliou na 
festa 

Colaboradores e amigos do Maravilhas Park Hotel Augusto & Banda deu início ao baile de sábado (18)

Funcionários da prefeitura e amigos se divertiram na festa Aproximadamente quatro mil pessoas participaram Banda Hopus divertiu o público com músicas típicas alemãs 

112  barris de chope 
foram comercializados, incluindo os barris inteiros de 30 e 50 litros vendidos para grupos e também o chope vendido em copos
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Encontro

Incentivo à leitura 

Clube de Mães Diva Maria 
reúne sócias

CEI Pequeno Príncipe 
visita Biblioteca Pública

o Clube de Mães diva Maria, 
da Linha Pedreira, se reuniu na úl-
tima semana para discutir assuntos 
diversos e receber o prêmio do ano, 
um edredom de casal, entregue para 
as cerca de 60 sócias. “Foi uma tarde 
muito produtiva, tratamos inclusive 

do outubro rosa, momento em que 
foram repassadas informações so-
bre o câncer de mama e outros tipos 
de câncer”, explicou a coordenadora 
dos clubes de mães, Nilva Michels.

No próximo encontro do grupo 
haverá a eleição da nova diretoria.

Sócias receberam um edredom de casal como prêmio do ano

Divulgação

Divulgação

o CeI Pequeno Príncipe vi-
sitou nesta semana a biblioteca 
Pública Luiz delfino, acompa-
nhados por uma professora e pelo 
estagiário Alexssandro Schappo, 
que realizou um trabalho dife-
renciado sobre a história do Pe-
queno Príncipe. de acordo com a 

responsável pela biblioteca, Ivete 
bevilaqua de Campos, é impor-
tante receber a visita das crianças 
da educação infantil. “elas serão 
nossos futuros leitores, e desta 
maneira já vão se familiarizando 
com o ambiente da biblioteca pú-
blica”.

Trabalho diferenciado sobre a história do Pequeno Príncipe foi feito 
pelo estagiário Alexssandro Schappo

encontro ocorreu na segunda-feira (20)

Secretaria de educação 
homenageia profissionais 
pela passagem do seu dia

DIA DA MERENDEIRA E DA SERVENTE

Na segunda-feira (20) a Se-
cretaria de educação de Ma-
ravilha, por meio do Setor de 
Alimentação escolar, realizou 
homenagem a todas as meren-
deiras e serventes, pela passa-
gem do dia da Merendeira e da 
Servente. o Projeto de Lei Le-
gislativo (PLL) 008/2014, de au-
toria do vereador odair batis-
tello, instituiu oficialmente no 
município de Maravilha a data.

de acordo com a nutricio-
nista Cristiane Chitolina tre-
mea, 54 profissionais traba-

lham nas unidades escolares 
e dedicam maior parte do seu 
tempo para os alunos e também 
professores. “Pensamos em fa-
zer uma atividade diferente, 
com coquetel, música e distri-
buição de brindes para mostrar 
que o trabalho delas é muito 
valorizado pela administração 
pública”, comenta a nutricio-
nista.

A secretária de educação, 
roseméri rodrigues da Silva, 
que representou a prefeita, 
rosimar Maldaner, justificou 

a sua ausência devido a outro 
compromisso já assumido. “É 
um trabalho que necessitamos 
muito, pois ele faz parte da vida 
escolar”, frisou.

rosimar Maldaner em en-
trevista, agradeceu a todos pelo 
trabalho que está sendo reali-
zado na educação. “temos uma 
gratidão enorme pelo trabalho 
que as merendeiras e serventes 
prestam nas escolas e nas cre-
ches. Que continuem sempre 
unidos e trabalhem pelo muni-
cípio”, destacou a prefeita.

Fotos: Cleusa Regner/Ascom

Secretária de Educação e a nutricionista Cristiane 
acompanharam a confraternização e homenagens

Cinquenta e quatro profissionais que trabalham nas unidades escolares foram 
homenageadas pela Secretaria de Educação de Maravilha  
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No início de outubro os membros 
do grupo tigrinhense eu I tu estiveram 
reunidos para realizar o lançamento ofi-
cial do 4º eu I tu Festa Car, que será no 
dia 14 de dezembro. 

de acordo com o presidente do 
grupo, Lúcio Pribe, este ano será um 
ano inovador para os amantes de sons 
automotivos, pois contará com Mc Lu-
ciano, direto do programa Caldeirão do 
Funk, assim como o dJ Lukas Fiabani, o 

dJ Mc top do som automotivo e vários 
paredões, entre eles F250, dama de Ver-
melho, Carretinha do Alemão, Saveiro 
robacena e Silverado Cruel, e diversos 
outros que já confirmaram presença. 
Pribe comenta que será um mega even-
to para tigrinhos e região, e desde já 
convida a todos para participar.

o evento será organizado pelo gru-
po eu I tu e realizado com o patrocínio 
de dudu Lavacar e bi eventos.encontro foi ministrado pelo professor everton boff

Palestra sobre dificuldade de 
aprendizagem é ministrada aos 
professores e diretores

Secretaria de Agricultura realiza coleta de lixo 

PROGRAMA SAÚDE NA ESCOLA

Interior

A Secretaria Municipal de Saúde 
promoveu, na quinta-feira (16), pales-
tra dando continuidade ao Programa 
Saúde na escola, com o professor ever-
ton boff, que falou sobre “dificuldades 
de aprendizagem e uso de medica-
mentos para déficit de atenção”.

A palestra contou com a participa-
ção de professores, diretores e funcio-
nários do Centro de educação Infantil 
Proinfância Criança Sorriso, Centro 
educacional Professor Ivo Luiz Honnef 
e escola de educação básica osvaldo 
Ferreira de Mello, juntamente com a 
equipe da Saúde, Centro de referência 
de Assistência Social (CrAS) e Centro 
de referência especializado de Assis-
tência Social (Creas).

o município de tigrinhos aderiu 
através do termo de Compromisso 
o Programa Saúde na escola (PSe), 
o qual apresenta componentes com 
várias ações que foram pactuadas, as 
quais precisam de trabalho em parce-
ria com os departamentos de Saúde, 
educação, Assistência Social e Admi-
nistração.

Para atender o programa, o mu-
nicípio formou um grupo de trabalho, 
sendo o GtI-Municipal. este grupo, ao 
acompanhar e analisar a ação “Promo-
ção da Saúde Mental” no território es-
colar, percebeu que a criação de grupos 
intersetoriais de discussão de ações de 

Encontro reuniu professores, diretores e funcionários das unidades 
escolares de Tigrinhos     

Divulgação

saúde mental no contexto escolar, em 
articulação com o GtI municipal, vem 
contribuir para atender a demanda de 
procura para atendimento especializado 
na área de psicologia, fonoaudiologia e 
neurologia, e que o consumo de medica-
mentos para auxiliar na questão do não 
aprendizado ou dificuldade de aprendi-
zagem na escola vem aumentando.

Para conhecer e entender mais sobre 
o que leva ao uso do medicamento, o 
grupo irá, em parcerias, buscar conhe-
cer e discutir as origens ou as causas 
dos encaminhamentos oriundos das 
unidades escolares, para a diminuição 
da medicalização de crianças e ado-

lescentes. Além disso, buscar soluções 
para estimular e desenvolver habili-
dades no educando para que consiga 
administrar seus conflitos e melhorar 
seu rendimento escolar, articulando de 
maneira intersetorial com as famílias a 
resolução dos problemas do aluno.

Como unidades escolares e a uni-
dade de Atenção básica de Saúde não 
possuem um fluxograma para atender 
os encaminhamentos e realmente fazer 
uma triagem de cada caso, busca-se, 
com apoio de cada departamento, co-
nhecer e entender cada caso para, após 
análise, buscar soluções das dificulda-
des apresentadas.

Nos dias 14 e 16 de outubro a Secretaria de 
Agricultura de tigrinhos realizou mais uma coleta 
de lixo nas comunidades rurais. Foram recolhidas 
mais de 12 toneladas de lixo. o roteiro percorreu 
todas as comunidades.

de acordo com o secretário, Antonio Marcos 
Grunwaldt, essa iniciativa tem por objetivo me-
lhorar o aspecto das propriedades, colaborando 
assim para uma melhor qualidade de vida.

Mais de 12 toneladas de lixo foram 
recolhidos na última coleta

Divulgação

Som automotivo

Revitalização 

Dia do Professor 

4º Eu I Tu Fest Car está sendo organizado 
em Tigrinhos

Flores da estação são plantadas nos 
principais canteiros de Tigrinhos

Docentes fazem passeio na 
hidrelétrica de Flor do Sertão 

Com a chegada da primavera, a 
prefeitura de tigrinhos está revitalizan-
do os canteiros com um trabalho de 
paisagismo, que inclui o plantio de flo-
res típicas da estação para deixar a cida-

de mais bonita e agradável. A renova-
ção das flores é feita neste período, pois 
é mais propício para o desenvolvimen-
to da planta. Aproximadamente 1.500 
mudas foram plantadas na cidade.

Divulgação

Divulgação

Principais 
ruas e 
canteiros 
da cidade 
recebem o 
trabalho de 
paisagismo

No dia 15 de outubro, para come-
morar o dia do Professor, os docentes 
da rede municipal e estadual de ensino 
de tigrinhos realizaram visita de conhe-
cimento e lazer na Pequena Central Hi-
drelétrica de Flor do Sertão. 

A equipe de educadores teve a 
oportunidade de conhecer a barragem, 
seu funcionamento, estrutura, potência, 
produção e abrangência. o encontro foi 
marcado com almoço, chimarrão, bara-
lho e boa conversa entre colegas.

Professores conheceram a estrutura e o funcionamento da hidrelétrica  
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Cunha Porã
M/03

Mais de 1.300 pessoas participa-
ram, no sábado (18), da 2ª edição do 
Kerbfest da 3ª Idade, organizado pelo 
governo de Cunha Porã, por meio da 
Secretaria de Assistência Social, em 
parceria com a Comunidade evangé-
lica de Confissão Luterana no brasil 
e Associação Cultural e esportiva 
Cunha-Porense. A programação foi 
realizada no pavilhão evangélico, du-
rante a manhã e tarde. o evento tam-
bém marcou o encontrão dos grupos 
de idosos do município, que somam 
14. Além disso, a festa contou com a 
presença de visitantes de tigrinhos, 
Palmitos e Cunhataí.

Após a recepção, a abertura oficial 
contou com a entrada das autoridades 
a bordo da centopeia, que causou mui-
tos risos entre os presentes. o deputado 
estadual Mauro de Nadal parabenizou 
os idosos que muito já fizeram pela 
sociedade, e lembrou que o Kebfest é a 
festa da colheita, que visa também ho-
menagear os agricultores. 

representando a Comunidade 
evangélica e a Comissão organizado-
ra, elestor Albrecht ressaltou que após 
o sucesso da 19ª edição do Kerbfest, 
agora era a vez dos idosos celebrarem 
um evento dedicado especialmente 
a eles. “esperamos que todos se divir-
tam, e os nossos trabalhos são sempre 
pensando no bem de cada um que está 
aqui para prestigiar este grande evento”, 
enfatizou.

Por sua vez, o prefeito, Jairo ebe-
ling, evidenciou o público que saiu de 
suas casas para se divertir, encontrar 
amigos e prestigiar uma festa organi-
zada especialmente para homenagear 
aqueles que fizeram história e que con-
tribuíram com o município de Cunha 
Porã. “Que todos nós possamos desfru-
tar de uma bonita festa”, disse ebeling.

Desfiles
durante a programação teve desfi-

le para escolha do rei e rainha dos gru-
pos de idosos de Cunha Porã, cujo cri-
tério de escolha era por meio de sorteio 
entre os casais que participam. Após 
desfile individual e coletivo, os sortea-
dos que ostentarão a faixa pelo período 
de um ano foi o casal Léo e Nair Müller, 
do grupo de idosos bons Amigos, da 
Linha olaria.

Após, foi a vez do desfile para es-
colha do Fritz e da Frida, sendo que 
este ano uma inovação foi a escolha do 
Casal Simpatia, sendo escolhido o ca-
sal edio e Augusta Altreider, do grupo 
unidos Venceremos, da Linha Glória. 
Como Casal Simpatia foi escolhido 
evaldo e Semilda Jahnel, do grupo Lar 
dos Idosos, da sede. os participantes 
dos dois desfiles foram agraciados com 
lembranças.

Almoço, apresentações e matinê
Irreverência e bom humor deram 

evento também marcou o encontrão dos grupos de 
idosos do município, que somam 14 ao total

Kerbfest da 3ª Idade é 
sucesso de público

ENTRETENIMENTO

sequência ao evento, com a apresen-
tação da dupla “Franz e Fritz”, caracte-
rizados pelas professoras Kety bichet e 
eliane becker. Ao meio-dia foi servido 
almoço à base de churrasco, saladas, 
pães e cucas. também não faltou o tra-
dicional chope e bebidas diversas.

o grupo de danças Schöne Kolo-
nie abriu a programação da tarde, com 
três apresentações do estilo germânico. 
Logo em seguida foi a vez da banda 
Styllus abrilhantar o evento, até às 18h, 
quando ocorreu o encerramento da 2ª 
edição do Kerbfest da 3ª Idade.

de acordo com o presidente da Co-
munidade evangélica, Milton Jahnel, a 
2ª edição do evento novamente supe-
rou as expectativas, em especial pela 
expressiva participação dos grupos de 
idosos. Para a assessora de Programas 

Sociais, Irma Kessler, poder proporcio-
nar uma festa como essa é motivo de 
satisfação. “estamos muito felizes pelo 
sucesso que foi o evento, que superou 
as expectativas em todos os sentidos”, 
afirmou.

A secretária de Assistência Social, 
terezinha rampi, avaliou a festa como 
algo maravilhoso, divertido e que re-
presenta uma oportunidade de propor-
cionar momentos diferenciados para 
os idosos. “o Kerbfest da 3ª Idade foi 
pensado justamente para contemplar 
os grupos de idosos, além disso, é uma 
forma de valorizar a cultura e resgatar 
um pouco dos valores esquecidos. esta 
era uma festa muito aguardada pelos 
idosos, e o êxito com a realização da 
mesma nos deixa muito satisfeitos”, res-
salta terezinha.

Fotos: Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Abertura oficial contou com entrada das autoridades a bordo da centopeia

Escolha do Fritz e Frida e Casal Simpatia também foi realizado

Pavilhão evangélico esteve lotado com a presença de expressivo público

Qualificação

Infraestrutura

Dia do Funcionário Público

Cursos profissionalizantes 
estão com as inscrições 
abertas 

Concluída pavimentação 
asfáltica do Bairro Bartz

Município terá ponto 
facultativo no dia 30 de outubro

Para que toda a população pos-
sa ingressar em uma das capaci-
tações oferecidas gratuitamente, 
novos cursos estão com inscrições 
abertas, entre eles o de Mulheres 
Mil Maquiador, que contará com 
duas turmas, uma no período da 
tarde e outra à noite. As aulas terão 
carga horária de aproximadamente 
160 horas, distribuídas nas segun-
das e quartas-feiras, das 13h30 às 
17h; e às terças e quintas-feiras, das 
19h às 22h30.

outro curso que está à disposi-
ção é o Mulheres Mil Auxiliar Ad-

ministrativo, que contará com 200 
horas distribuídas em aulas nas se-
gundas, quartas e sextas-feiras, das 
19h às 22h30. Para ambos os cursos 
os requisitos necessários para inscre-
ver-se é ter, no mínimo, 15 anos, 4ª 
série completa, além de apresentar 
os documentos pessoais (rG, CPF, 
comprovante de residência e de es-
tado civil, histórico escolar, atestado 
de frequência para aqueles que ain-
da estejam estudando). Menores de 
18 anos também devem apresentar 
rG e CPF dos pais ou responsáveis, 
que precisarão assinar a matrícula.

Nesta segunda (20) e terça-feira 
(21) a empresa Gaia rodovias con-
cluiu a pavimentação asfáltica da rua 
duque de Caixas, no bairro bartz, em 
Cunha Porã. A ação vai beneficiar 
moradores do local, além de diversas 
empresas de transportes do municí-
pio e da região, tendo em vista a me-
lhor trafegabilidade pelo local.

de acordo com o secretário 
de obras e Infraestrutura, Sedenir 
Cesar Kipper, esta era uma antiga 

reivindicação, especialmente dos 
moradores, tendo em vista que o 
asfalto vai proporcionar mais qua-
lidade de vida. “A administração 
analisa a colocação de faixas eleva-
das, entretanto elas só poderão ser 
confeccionadas após a liberação da 
obra, que é feita pela Caixa econô-
mica Federal”, esclarece Kipper, re-
forçando que para a conclusão da 
obra ainda são necessárias as sinali-
zações e serviços complementares.

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Asfalto vai viabilizar tráfego de veículos e garantir qualidade de vida aos 
moradores

em 28 de outubro comemora-
se o dia do Funcionário Público. 
em razão disso, o prefeito de Cunha 
Porã, Jairo ebeling, no uso de suas 
atribuições legais e conforme de-
creto número 108/13 de outubro 
de 2014, instituiu ponto faculta-
tivo nas repartições públicas do 
município no dia 30 de outubro. 
As atividades da Secretaria Mu-

nicipal de Saúde também serão 
paralisadas, ficando somente os 
plantonistas para casos de emer-
gência. 

Já em 31 de outubro, sexta-fei-
ra, será feriado em comemoração 
ao dia da reforma Protestante. os 
atendimentos retornam ao normal 
na segunda-feira (3), das 7h30 às 
11h30, e das 13h30 às 17h30.
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Modelo
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Maldaner buscou a liberação de recursos para a continuação 
das obras que estão sendo desenvolvidas e retomou os 
contatos das solicitações

Prefeito busca liberação de 
recursos em Florianópolis

Programação do outubro rosa teve palestra 
e Sábado “d”

VIABILIzAÇÃO 

Prevenção 

Na última semana o prefeito de 
Modelo, ricardo Maldaner, esteve em 
Florianópolis em busca da liberação de 
recursos para a continuação das obras 
que estão sendo desenvolvidas no mu-
nicípio e retomar os contatos com as 
solicitações que já foram realizadas no 
decorrer deste ano.

Na Secretaria de Agricultura, o pre-
feito conversou com o secretário, Airton 
Spies, sobre a liberação de alguns equi-
pamentos agrícolas e botijões de sêmen. 
“Conforme Spies, é realizada uma licita-
ção para compra de touros, pois a Secre-
taria está realizando um melhoramento 
genético para o gado de corte, após a li-
citação, a pasta irá subsidiar aos agricul-
tores para realizarem o melhoramento 
da genética de seu rebanho. existem 
algumas raças de touros que o agricultor 
poderá comprar, sendo que poderá pa-
gar em parcelas e de forma subsidiada, 
e o estado vai pagar uma parte”, explica 
Maldaner. o agricultor que tiver interes-
se em Modelo deve entrar em contato 
com o técnico da epagri para obter mais 
informações.

Na Cohab o prefeito conversou com 
o presidente, ronério Heiderscheidt, e 
tratou da melhoria das casas do bairro 
Palmeiras, são 23 processos de melho-
ria das casas que foram encaminhados 
por meio do programa Cohab Cidadã. 
o presidente falou que estes trabalhos 
serão retomados no mês de janeiro e 
essas famílias irão receber, a fundo per-
dido, uma ajuda para poderem realizar 
as melhorias em suas casas.

Na Casan, Maldaner conversou 
com o presidente, Valter Galina, para 
solicitar uma ajuda na questão do tra-
tamento do esgoto do bairro Alvorada. 

Galina disse que irá estudar uma manei-
ra de a Casan ser parceira do município 
nesta questão.

durante a viagem novamente o 
prefeito foi tratar da municipalização 
da rua Nereu ramos. “esse processo, 
que já tramita há mais de um ano, e nós 
estamos tratando sempre no deinfra e 
na Infraestrutura e não tivemos ainda 
um sinal positivo e nenhuma definição. 
então marcamos uma audiência na Casa 
Civil, conversamos também com o gover-
nador, raimundo Colombo, e agora esta-
mos agindo de outra forma, tivemos uma 
audiência com o deinfra e agora estamos 
aguardando, pois a promessa é já fazer 
esta liberação, mandar toda a parte de 
documentação para que a Casa Civil faça 
o decreto e o governador faça essa muni-
cipalização de 1.300 metros”, comenta.

outro assunto tratado em Floria-
nópolis com o secretário de turismo, 
Cultura e esporte, Celso Calcanhoto, 
foi a descentralização de dois recur-
sos da questão da rede de água da Li-
nha esperança, da Linha Palmeiras e 
também da saída do bairro Alvorada, 

que vai à Linha Santa rosa. “Fomos até 
lá para retomar estas negociações, pois 
estava parado no período da eleição. 
Sabemos que esta é uma necessidade 
e queremos trazer esta melhoria para 
essas famílias que precisam desta água 
quando tem o período de estiagem. Isso 
vai acontecer, os recursos já estão des-
centralizados, com uma participação da 
bancada do PP de r$ 100 mil e temos 
r$ 92 mil da liberação do Fundam que 
foram direcionados para isso, prove-
nientes do senador Casildo Maldaner”, 
enfatiza.

Ainda na Assembleia Legislativa, 
Maldaner visitou os deputados da re-
gião oeste Marcos Vieira, Mauro de 
Nadal e Gelson Merisio. o prefeito es-
teve na diretoria de engenharia e Ar-
quitetura (deA) do Poder Judiciário de 
Santa Catarina para as tratativas finais 
sobre a doação de uma área de apro-
ximadamente 4 mil metros quadrados, 
destinada à construção do Fórum da 
Comarca de Modelo, composta ainda 
das cidades de Serra Alta, bom Jesus do 
oeste e Sul brasil, em imóvel próprio.

Divulgação

Diversas reuniões fizeram parte da agenda do prefeito

Neste mês estão sendo realiza-
das diversas ações pela Secretaria de 
Saúde de Modelo em virtude do ou-
tubro rosa, como atividades de pro-
moção da saúde da mulher, através 
da divulgação das medidas de pre-
venção e diagnóstico do câncer de 
mama e do colo do útero, coleta de 
exame preventivo do colo do útero, 
exame clínico das mamas e encami-
nhamento de mamografias.

Fazendo parte da programação 
do outubro rosa, no dia 17 foi rea-
lizada palestra com a enfermeira Ki-
ciosan Galli, que é mestre em Saúde 
e Gestão do trabalho, doutoranda 
em enfermagem e docente do cur-
so de enfermagem da udesc, tendo 
como tema “encantar e transformar 

a mulher do século XXI”. Prestigia-
ram a explanação a primeira-dama, 
Karine Maldaner; a esposa do vice
-prefeito, elis Sehnem; a secretária 
de Saúde, Márcia Jacoby; a coorde-
nadora do outubro rosa, bárbara 
baron; e as vereadoras Cecília Geller 
e edilce Kegler.

No sábado (18) foi realizado o Sá-
bado “d” para coleta de exame pre-
ventivo do colo do útero. Neste dia a 
unidade de Saúde esteve aberta até 
às 16h, quando foram atendidas 109 
mulheres, sendo que todas foram 
contempladas com um brinde.

durante este mês será mantida 
a programação de coleta de exa-
me preventivo do colo do útero nas 
quintas e sextas-feiras, por meio 

do agendamento realizado com as 
agentes comunitárias de saúde. As 
mulheres que realizarem o exame 
neste mês serão contempladas com 
um brinde.

Ainda fazem parte da progra-
mação do outubro rosa as pales-
tras com o tema “Saúde da mulher”, 
que são realizadas com os grupos 
de mulheres do PAIF, através do 
CrAS do município, com as pales-
trantes enfermeira bárbara baron e 
psicóloga Kerly Montiel.  Na segun-
da-feira (20) a palestra foi realiza-
da no salão comunitário da Linha 
Salete e na terça-feira (21) na Linha 
Cedro. A última palestra será reali-
zada na quarta-feira (29), na Linha 
Janguta, às 14h. 

Inclusão Digital
Cursos de computação são 
oferecidos aos agricultores 
e idosos 

Na última semana foi realizada a 
formatura do curso de computação 
para a terceira idade, realizado em 
três etapas: a primeira nos dias 7 e 8 
de julho; a segunda, 4 e 5 de agosto; 
e a última nos dias 8 e 9 de outubro. 
o curso contou com a participação 
de 10 alunos e foi ministrado pela 
instrutora do Senar, Suzana barri-
viera. 

Segundo a coordenadora dos 
idosos e psicóloga do CrAS, Patricia 
Machado, o curso foi de grande im-
portância para ampliar e aprimorar 
os conhecimentos e a autoestima 
dos idosos”, frisa.

o aluno Vunibaldo reichert 
conta que se inscreveu na última 
hora, quando foi procurado para 
ver se tinha interesse, uma vez que 
nunca tinha utilizado um compu-
tador. ele destaca que depois da 
primeira etapa já comprou um no-
tebook e instalou internet em sua 
casa. “Na segunda etapa levei meu 
notebook para trabalhar com ele, e 
já comecei a conversar com as pes-
soas pelo computador. Hoje con-
verso com todos meus amigos e pa-
rentes. Para mim o curso foi muito 
bom, não me arrependo de ter feito 
e aconselho que quem puder fazer, 
faça”, conclui. 

o mesmo curso de Inclusão di-
gital foi oferecido para um grupo de 
dez agricultores do município, que 
foi realizado dias 9 e 10 de julho; 6 
e 7 de agosto; e 13 e 14 de outubro, 
com a mesma instrutora. 

Segundo a secretária de Agri-
cultura, Márcia rüdiger, todos os 

cursos do Senar são gratuitos, sen-
do necessário somente o interesse 
dos agricultores e que se formem 
turmas de dez a 16 alunos. existem 
cursos nas mais diversas áreas. em 
Modelo todos são viabilizados atra-
vés da parceria com a Secretaria de 
Agricultura. “o curso de informá-
tica veio como uma oportunidade 
de aprendizado para nossos agri-
cultores modelenses, visto que atu-
almente o município de Modelo já 
tem as antenas de internet instala-
das em nove pontos, visando aten-
der o maior numero de agricultores. 
e cada vez mais a informática faz 
parte do dia a dia dos nossos muní-
cipes”, avalia.

o agricultor Sergio Mocelin, que 
participou das três etapas do cur-
so, agradece o governo municipal 
por oferecer estes cursos de forma 
gratuita, bem como a professora 
Suzana pela paciência em ensinar. 
“Vejo hoje que a informática cada 
vez mais se torna uma necessidade 
em nossas propriedades rurais, oti-
mizando os controles em planilhas 
eletrônicas. Somos da geração da 
caneta, mas vemo-nos hoje obri-
gados a acompanhar a era digital”, 
comenta.

Segundo a secretária Márcia, 
novas turmas já estão formadas, 
uma com dez idosos e outra com 
dez agricultores, lembrando que 
todos os que tiverem interesse em 
participar de cursos de informática 
ou de outras áreas podem inscrever-
se junto à secretaria, e novas datas 
serão agendadas.

Fotos: Ascom Prefeitura

Curso de computação para a terceira idade foi disponibilizado pelo Senar

Dez agricultores também foram formados no curso de Inclusão Digital
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Flor do sertão
M/05

Mulheres participaram de tarde especial, com palestra, show 
humorístico, atividades físicas e lanche

Saúde da mulher é comemorada 
em Flor do Sertão 

OUTUBRO ROSA

A administração de Flor do Ser-
tão, através da Secretaria Municipal 
da Saúde, realizou uma tarde especial 
para comemorar a saúde da mulher 
em sua integralidade. desta forma, 
na quarta-feira (22) as mulheres flor-
sertanenses se reuniram no Centro de 
eventos. 

o evento fez parte da programa-
ção do outubro rosa no município 
e reuniu centenas de mulheres, bem 
como o prefeito, rogério Perin; o vice
-prefeito, Nestor Storch; e a secretária 
da Saúde, Maristela Valler.

Na ocasião foi enfatizado que nes-
te mês comemora-se o outubro rosa. 
o nome remete à cor do laço rosa que 
simboliza, mundialmente, a luta con-
tra o câncer de mama e estimula a 
participação da população na busca 
por saúde, na prevenção e diagnósti-
co precoce do câncer de mama. “Aqui 
em nosso município o mês rosa foca 
na saúde da mulher de forma inte-

Mulheres flor-sertanenses prestigiaram as atividades

Ascom Prefeitura

gral, sendo oferecidos diversos servi-
ços especiais de saúde, os quais são 
fornecidos durante o ano todo, mas 
com um enfoque cor-de-rosa em ou-
tubro”, destaca a secretária Maristela.

durante a tarde os participantes 
assistiram palestra sobre saúde da 

mulher com o médico ginecologis-
ta ederson Pasqualotto e um show 
artístico com elisandro Pagani. Na 
ocasião, cada mulher recebeu uma 
flor, além de atividades como alon-
gamento laboral, e foi servido lanche 
saudável.

Aprovação de leis
Legislativo Municipal realiza 
segunda sessão ordinária do mês 

o Legislativo de Flor do Sertão re-
alizou, na quarta-feira (15), a segunda 
sessão ordinária de outubro, que foi 
aberta pelo presidente da Câmara, Val-
mir de Jesus Pinto. Inicialmente ocor-
reu a leitura da ata da sessão anterior, 
que foi aprovada, e também das corres-
pondências.

durante a sessão, foram votadas 
em último turno as leis de número 620 
e 621/2014, que foram aprovadas pela 
maioria dos votos e encaminhadas para 
a sanção e publicação. A Lei 620/2014 
autoriza o chefe do Poder executivo 
Municipal a abrir crédito adicional su-
plementar no valor de r$ 436 mil para 
reforçar a dotação orçamentária do 
orçamento vigente municipal. Já a Lei 

621/2014 autoriza o chefe do Poder 
executivo Municipal a efetuar baixa e 
doação de bens móveis inservíveis para 
a Associação de Pais e Professores do 
Centro educacional Padre Luís Muhl.

Na sequência deram entrada na 
Casa os projetos de lei de número 20 e 
21/2014, que foram lidos e encaminha-
dos para as comissões pertinentes. Ain-
da durante a sessão, houve discussões 
acerca de diversos setores públicos do 
município.

desde o início do mês o Legislati-
vo conta com os vereadores suplentes 
ernani Markendorf e Geni bortolini 
assumindo as cadeiras dos titulares Na-
talina Müller e Neida de barba, respec-
tivamente.

Diversas leis foram aprovadas e projetos encaminhados

 Ascom Prefeitura

Dia do Professor
Profissionais da educação comemoram com atividades especiais 

buscando desenvolver ações que 
proporcionem aos professores reco-
nhecimento e valorização, a Secretaria 
Municipal de educação, Cultura, es-
porte e Lazer, juntamente com a dire-
ção do Centro educacional Padre Luís 
Muhl, desenvolveu, durante a última 
semana, ações para marcar o dia do 
Professor.

As atividades iniciaram com pales-
tra para os professores da rede estadual 
e municipal, em parceria com a Secre-
taria Municipal de Saúde. A palestra 
teve como tema a saúde dos profes-
sores, ministrada pela fonoaudióloga 
Mariceli Mainardi.

Foi realizado o cinema dos profes-
sores, com a exibição de uma comédia. 
No dia do Professor foi desenvolvido 
almoço de confraternização junto ao 
lago da Pequena Central Hidroelétrica 
(PCH) de Flor do Sertão, onde todos os 
educadores puderam andar de barco. 

Ainda, houve sorteio de prêmios, sendo 
que a premiação e o almoço contaram 
com patrocinadores, como a Câmara 
de Vereadores, Sicoob, Sulcredi e co-
mércio local.

Ainda foi entregue uma mensagem 
intitulada “A lenda do lápis”, juntamente 
com um lápis decorado para simbolizar 

a proposta do texto. Para finalizar, os 
educadores do C.e. Padre Luís Muhl fo-
ram recepcionados com café colonial.

Segundo os organizadores, assim 
como durante a Semana da Criança fo-
ram realizadas atividades especiais, du-
rante a Semana do Professor se buscou 
realizar ações diferenciadas para mar-

car a data. “Pensamos em desenvol-
ver atividades diferenciadas que va-
lorizassem os educadores”, ressaltam.

os idealizadores da programação 
agradecem a todos os colaboradores 
que durante a semana desenvolve-
ram atividades com os alunos en-
quanto os professores recebiam as 

homenagens.
Conforme os professores do edu-

candário municipal, o sentimento é 
de reconhecimento e valorização dos 
profissionais da educação em Flor do 
Sertão, os quais levarão para sempre a 
gratidão pela organização da semana 
especial.

Atividades diferenciadas foram realizadas durante a semana Professores aproveitaram o almoço e passearam de barco

Fotos: Ascom Prefeitura
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LEITE ADULTERADO III

operação do Gaeco cumpriu 21 mandados de apreensão e 16 de prisão. os presos por 
fraudar leite pertenciam a todas as etapas da cadeia produtiva, sendo funcionários, donos de 
laticínios e transportadores

Foram efetuadas dezesseis novas 
prisões por fraude no leite 

Na segunda-feira (20) o Grupo de 
Atuação especial de Combate às orga-
nizações Criminosas (Gaeco) deflagrou 
a terceira operação para combate a cri-
mes de adulteração do leite no consu-
mo humano. A operação recebe o nome 
de Leite Adulterado III, em face da con-
tinuidade de investigações das opera-
ções Leite Adulterado I e II, realizadas 
em 19 de agosto.

As investigações contra a adultera-
ção de leite, que culminaram no cum-
primento de 16 mandados de prisão e 
21 de apreensão em Santa Catarina, no 
rio Grande do Sul e no Paraná, indicam 
que as fraudes aconteciam em todos os 
níveis: das propriedades rurais à indús-
tria. Conforme o primeiro promotor de 
Justiça de Xaxim, no oeste catarinense, 
Simão baram Júnior, foi verificada toda a 
cadeia produtiva. Havia irregularidades 
e fraudes das empresas às transportado-
ras. Segundo ele, durante o transporte, 
eram adicionados mais produtos quí-
micos ao leite.

Foram investigadas nesta nova ope-
ração quatro empresas produtoras de 
leite, uma cooperativa e duas transpor-
tadoras. A operação investiga fraudes e 
adulteração no leite em seis cidades de 
Santa Catarina e em um município do 
rio Grande do Sul.

de acordo com o Ministério Pú-
blico de Santa Catarina (MPSC), cerca 

de 70 agentes do Gaeco e 12 fiscais do 
Ministério da Agricultura e Pecuária 
(MAPA) atuaram na operação. os traba-
lhos ocorreram em laticínios, queijarias, 
unidades resfriadoras e transportadores 
de leite.

entre as prisões estavam proprietá-
rios de indústrias, trabalhadores e fun-
cionários de transportadoras. os man-
dados foram cumpridos em residências 
e empresas de Cordilheira Alta, Coronel 
Freitas, Novo Horizonte, São bernardi-
no, Santa terezinha do Progresso e For-
mosa do Sul, em Santa Catarina, e em 

Iraí, no rio Grande do Sul.
de acordo com o Gaeco de Chape-

có (SC), o leite foi distribuído em Santa 
Catarina e encaminhado para as indús-
trias do Paraná e de São Paulo. Ainda 
não há como precisar a quantidade de 
produtos adicionados, nem quantos 
lotes foram adulterados, e o Ministério 
da Agricultura trabalha na inspeção dos 
locais investigados para fazer o recall ne-
cessário.

os agentes encontraram os produ-
tos químicos escondidos em galpões, 
carro e casas dos funcionários das trans-
portadoras. o MPSC tem dez dias para 
finalizar a investigação.

Produtos adicionados ao leite
Segundo o promotor Simão baram 

Júnior, as empresas verificadas apresen-
taram adição de sódio puro, soda cáusti-
ca, citrato e peróxido de sódio ao leite. os 
produtos químicos, com alto teor tóxico, 
alteravam acidez e pH da bebida. eles 
eram utilizados para maquiar a validade 
do produto.

“Se você der um produto com alta 
concentração de citrato de sódio para 
uma criança ou idoso com insuficiência 
renal, é um veneno”, esclareceu o enge-
nheiro químico Jerônimo Luiz Friedrich.

Investigações
esta investigação leva o nome de 

Leite Adulterado III. os nomes das 
empresas envolvidas ainda não foram 
divulgados. As duas primeiras foram 
Leite Adulterado I e Leite Adulterado II, 
em 19 de agosto, no oeste catarinense, 
nas quais 48 pessoas foram indiciadas. 
destas, 22 foram detidas. elas tinham 
envolvimento com duas empresas de 
laticínios investigadas pelo MPSC: Mon-
daí Ltda, em Mondaí, e Lajeado Grande 
- em Ponte Serrada e Lajeado Grande. 
Nas amostras de leite coletadas nas em-

presas havia um número excessivo de 
bactérias e presença de substâncias quí-
micas proibidas, como água oxigenada e 
soda cáustica.

Laticínios de Santa Terezinha do 
Progresso 

de acordo com o promotor de Jus-
tiça da Comarca de Maravilha, que inte-
gra o Gaeco, Guilherme André Pacheco 
Zattar, em Santa terezinha do Progresso 
tinha dois mandos de prisão, porém 
aconteceu somente uma no município 
e a outra no Paraná, pois o envolvido nas 
fraudes estava em viagem.

Conforme explica o promotor, esse 
laticínio faz parte de todo o esquema de 
adulteração. ele salienta que o laticínio 
de Cordilheira Alta fazia adulteração no 
leite e mandava para São Paulo. Quando 
o leite era recusado pelas empresas que 
recebiam o produto, pois chegava fora 
dos padrões de qualidade, a empresa 
de São Paulo ou do Paraná recusavam. 
“Quando o leite voltava para o local de 
origem, ele não era jogado fora. então, 
o que acontecia, essa empresa de Cordi-
lheira Alta tinha três ‘cabeças’ na fraude 
e um deles tem participação no laticínio 
de Santa terezinha do Progresso e São 
bernardino, então, quando esse leite 
voltava, e para não ter desperdício, pois 
o objetivo era lucro a qualquer custo, 
eles mandavam esse leite já adulterado 
e recusado para Santa terezinha, onde 
produziam queijo”, afirmou.

Zattar enaltece ainda que há indí-
cios que o leite coletado pela Laticínios  
Santa terezinha também sofria adulte-
ração nas rotas de transporte. ele escla-
rece que as investigações das operações 
Leite Adulterado I, Leite Adulterado II 
e Leite Adulterado III iniciaram juntas, 
mas foi uma decisão do Gaeco separar 
a deflagração das operações em duas le-
vas. “Mesmo depois das prisões da outra 

operação eles continuaram as adulte-
rações, só mudaram alguns atos, como 
apagavam as luzes do galpão e come-
çaram a colocar os produtos químicos 
já nos caminhões, antes de chegar no 
laticínio”, destaca.

os presos foram encaminhados 
para o Presídio regional de Chapecó, 
agora o MPSC tem dez dias para en-
cerrar as investigações, contando desde 
o dia das prisões. Após mais cinco dias 
para oferecer a denúncia.

“os laticínios de Santa terezinha 
do Progresso e São bernardino estão 
em regime especial de fiscalização. Se 
o MAPA perceber que a situação é mais 
grave, pode ser que ocorra a interdição 
desses estabelecimentos”, informa o 
promotor.

Na quarta-feira (22) o Gaeco divul-
gou o nome de 11 empresas investiga-
das por adulteração de leite: Cordilat/
SC Foods - Cordilheira Alta (SC), Master 
Milk – Iraí (rS), Laticínios oeste Lat - Co-
ronel Freitas (SC), Agro estrela - Coronel 
Freitas (SC), transportes Irmãos Gris - 
Formosa do Sul (SC), Cooperativa Agro-
pecuária e de Leite Milkfor - Formosa 
do Sul (SC), Gd transportes - Formosa 
do Sul (SC), transportes douglas - For-
mosa do Sul (SC), Laticínios Santa te-
rezinha - Santa terezinha do Progresso 
(SC), Laticínios São bernardino - São 
bernardino (SC) e  Cooperativa Coople-
forsul - Formosa do Sul (SC).

Conforme o promotor Fabiano bal-
dissarelli, quem tiver leite em casa das 
empresas investigadas pelo Ministério 
Público por suspeita de fraude pode ten-
tar trocar o produto no mercado onde 
adquiriu ou então acionar o Procon. 
“A decisão é do consumidor”, salienta o 
promotor Fabiano baldissarelli, men-
cionando que os supermercados teo-
ricamente também foram enganados 
pelo produto adulterado.

Divulgação/MPSC

Operação foi deflagrada na manhã de segunda-feira (20) pelo Gaeco

Divulgação/Gaeco

Material químico foi encontrado em carro de transportadores

Promotor de Justiça da Comarca 
de Maravilha, que integra o Gaeco, 
Guilherme André Pacheco Zattar

Isabel Müller/O Líder
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ÓSCAR DE LA RENTA
o estilista e desig-

ner de moda domini-
cano Óscar de la renta 
morreu aos 82 anos. 
de la renta, um íco-
ne latino-americano 
da moda mundial, foi 
diagnosticado com câncer em 2006. recente-
mente, criou o vestido de noiva da advogada 
Amal Alamuddin para seu casamento com o 
ator George Clooney. Nascido na república 
dominicana em 22 de julho de 1932, Óscar de 
la renta ficou conhecido nos anos 60 vestindo 
a então primeira-dama dos estados unidos, 
Jacqueline Kennedy. Mais tarde criaria para 
outras duas primeiras-damas dos estados 
unidos: Nancy reagan e Laura bush. tam-
bém era um dos estilistas preferidos da atriz 
Sarah Jessica Parker, tanto na vida real como 
para seu personagem na série Sex and The 
City. Filho de mãe dominicana e pai porto-ri-
quenho, Óscar foi para a espanha aos 18 anos, 
como aprendiz do pintor Cristóbal balencia-
ga, que considerava seu mentor. Posterior-
mente, trabalhou na Casa Lanvin, em Paris. 
Nos últimos meses, Óscar de la renta procu-
rava alguém para substituí-lo na direção de 
seu atelier, criado em 1965 em Nova York. 

MOHAMMAD-REzA 
MAHDAVI KANI 

o presidente da 
Assembleia de espe-
cialistas, a maior ins-
tância religiosa do Irã, 
encarregada de super-
visionar as atividades 
do Guia Supremo, morreu na terça-feira (21), 
depois de vários meses em coma. o aiatolá 
Mohammad-reza Mahdavi Kani, de 83 anos, 
estava internado desde 4 de junho passado 
por problemas de coração e morreu de uma 
parada cardíaca. o conselho, formado por 88 
teólogos escolhidos por voto direto, se encar-
rega de eleger e supervisionar as atividades 
do Guia Supremo, o aiatolá Ali Khamenei, e 
pode, inclusive, destituí-lo. este religioso ul-
traconservador era o presidente da Sociedade 
do Clero Combatiente, um influente grupo 
religioso do país. originário da província de 
teerã, viajou a Qom (centro) aos 17 anos para 
estudar religião. Ali se converteu num fiel do 
imã ruholla Khomeini e feroz opositor do re-
gime do Xá do Irã. depois da revolução Islâ-
mica foi ministro do Interior entre 1979 e 1981 
e chegou, inclusive, a ser primeiro-ministro 
interino.

LUCIA FáTIMA DOS 
SANTOS 

A empresária 
morreu na manhã de 
terça-feira (21), aos 
58 anos, vítima de um 
infarto. Popularmen-
te conhecida como 
Luana, a mulher era proprietária da Casa de 
Shows Luana, em Xanxerê. Luana teve um 
princípio de infarto após o almoço de segun-
da-feira (20), sendo levada ao hospital, onde 
passou por um cateterismo. Na manhã de 
terça-feira teve outro infarto e não resistiu. A 
empresária era casada, mãe de cinco filhos e 
avó de seis netos. Luana mantinha a Casa de 
Shows por cerca de 30 anos. o local era co-
nhecido em todo estado de Santa Catarina. 

BEN BRADLEE 
benjamin bra-

dlee, editor do jornal 
“The Washington 
Post” durante 26 anos, 
morreu na terça-feira 
(21) em sua casa em 
Washington, de cau-
sas naturais. Considerado o responsável pela 
transformação da publicação em uma das 
mais importantes e respeitadas do mundo, 
ele tinha 93 anos. bradlee era responsável 
pelo jornal durante a cobertura do escândalo 
Watergate, que culminou na renúncia do en-
tão presidente dos euA, richard Nixon. Antes 
disso, ele já havia entrado em conflito com o 
mesmo político ao publicar matérias basea-
das em documentos secretos do Pentágono 
sobre a Guerra do Vietnã. 

GERARD PARKES
o ator irlandês-

canadense conhecido 
por seus papéis na sé-
rie dos Muppets “Fra-
ggle rock” e no filme 
policial “Santos justi-

ceiros”, morreu aos 90 anos. doente há vários 
anos, o ator morreu em uma casa de repouso 
em toronto no domingo, de causas naturais. 
ele faleceu dois dias após seu aniversário de 
90 anos. Parkes, que nasceu em dublin e se 
mudou para o Canadá em 1956, começou 
sua carreira no teatro e mais tarde atuou na 
televisão e no cinema, tanto na Grã-breta-
nha quanto na América do Norte. em 1968 
ele recebeu um prêmio de melhor ator do 
Canadian Film Award pelo suspense “Isabel”. 
Parkes deixa sua companheira de longa data, 
Sheelagh Norman.

ALFRED WERTHEI-
MER

o fotógrafo que 
ficou famoso por re-
tratos de elvis Presley 
no início da carreira, 
morreu aos 85 anos, 
em Nova Iorque. Wer-
theimer tinha 26 anos quando foi contratado 
para fotografar o então desconhecido cantor 
de 21 anos. o fotógrafo viajou com elvis por 
uma semana em 1956 e produziu uma série 
de fotos em preto e branco, hoje famosas, que 
já foram exibidas no Grammy Museum e no 
Smithsonian Institution. 

TEREzA MARIA POLETTO LISOT
Faleceu no dia 14 de outubro, em sua re-

sidência, aos 90 anos. o velório foi realizado 
na cripta da Igreja Matriz de São Miguel do 
oeste e o sepultamento no cemitério muni-
cipal.

MôNICA WRONSKI PIASESKI
Faleceu no dia 15 de outubro, no Hos-

pital de descanso, aos 87 anos. Seu corpo foi 
velado na Capela Mortuária de belmonte e o 
sepultamento foi realizado no cemitério mu-
nicipal.

ANGELO BELEGANTE
Faleceu no dia 15 de outubro, no Hospi-

tal regional de São Miguel do oeste, aos 83 
anos. Seu corpo foi velado na Igreja de Linha 
Castelo branco, Paraíso, sendo sepultado no 
cemitério da comunidade.

BRENO HENRIQUE BIFFI
Faleceu no dia 15 de outubro, no Hos-

pital regional de São Miguel do oeste, aos 6 
dias de vida. Seu corpo foi velado na Cripta 
da Igreja Matriz de Guaraciaba, sendo sepul-
tado no cemitério municipal.

MARLEI FRANCISCA PREVIATTI BAR-
BOSA

Faleceu no dia 15 de outubro, no Hos-
pital regional de São Miguel do oeste, aos 
46 anos. Seu corpo foi velado na Capela do 
bairro Santa terezinha, Guaraciaba, sendo 
sepultado no cemitério municipal.

SANDRO SANTA CATARINA
Faleceu no dia 17 de outubro, aos 25 

anos. Seu corpo foi velado na comunidade 
de Linha São Paulo, Anchieta, sendo sepul-
tado no cemitério da comunidade. A família 
convida para culto de sétimo dia, a ser cele-
brado amanhã (26), na Capela de Linha São 
Paulo, Anchieta, às 9h30.

NELSON SPADA
Faleceu no dia 18 de outubro, no Hos-

pital regional de Chapecó, aos 75 anos. Seu 
corpo foi velado na Cripta da Igreja Matriz 
de Guaraciaba e sepultado no cemitério 
municipal.  A família convida para missa de 
sétimo dia a ser celebrada amanhã (26), na 
Igreja Matriz de Guaraciaba, às 8h30.

GUSTAVO BRESSLER 
Faleceu no dia 19 de outubro, no Hospi-

tal regional de São Miguel do oeste, aos 88 
anos. Seu corpo foi velado na Igreja Luterana 
de São Miguel do oeste e sepultado no cemi-
tério municipal. 

JAIR ROSSETTI
Faleceu no dia 20 de outubro, no Hos-

pital regional de São Miguel do oeste, aos 
56 anos. Seu corpo foi velado na Capela 
ressurreição ao lado da Igreja Matriz de São 
José do Cedro, e foi sepultado no cemitério 
municipal.

PATRíCIA RAFFLER
Faleceu com 22 anos, na quarta-feira 

(22), às 12h30, no Hospital São José. Seu cor-
po foi velado na Igreja Católica de Primavera 
Alta e sepultado no cemitério municipal da 
comunidade. 

No trÂNSIto SoMoS todoS PedeStreS!

Tenente - coronel Segalin

Ao todo, 18 bombeiros militares do extremo-oeste 
catarinense e dois policiais civis participaram do curso

bombeiros são capacitados 
para salvamento nas alturas

Homem é preso após ameaçar e desacatar 
policiais na Cadeia Pública de Maravilha

SEGURANÇA

Prisão

Nesta semana bombeiros 
do extremo-oeste catarinense 
participaram do curso de sal-
vamento em altura, disponibili-
zado pelo Corpo de bombeiros 
Militar de Santa Catarina. Ao 
todo, 18 bombeiros militares 
e dois policiais civis, do gru-
pamento de operações aéreas, 
foram capacitados nas variadas 
técnicas de salvamento em al-
tura.

As instruções foram realiza-
das nas cidades de São Miguel 
do oeste, Guaraciaba e Mara-
vilha. Na segunda-feira (20) a 
turma realizou instruções em 
Maravilha, com exercícios em 
um prédio em construção no 
centro da cidade. Foram reali-

zados simulados de salvamento 
em diversas situações onde po-
dem haver vítimas.

de acordo com o tenente 
João emiliano Moura Miranda, 
instrutor do curso, com a cres-
cente verticalização das cidades 
por meio das construções de 
prédios torna-se necessário que 
os bombeiros estejam capacita-
dos e treinados para realizarem 
uma operação de salvamento 
nessas condições. “Há sempre 
algum operário trabalhando em 
altura e isso o torna uma vítima 
em potencial. o salvamento em 
altura é um tipo de ocorrência 
que se não admite erro, por isso 
a necessidade desta capacita-
ção”, afirmou.

Instruções foram nas cidades de São Miguel do 
Oeste, Guaraciaba e Maravilha

Divulgação/Bombeiros

Na última semana a Polícia Mi-
litar de Maravilha deu ordem de 
prisão ao pai de um detento que 
está preso na Cadeia Pública de Ma-
ravilha por tentativa de homicídio. 
Conforme o diretor da Cadeia, Jo-

sias de oliveira, ele chegou às pro-
ximidades ameaçando os policiais, 
afirmando que terminaria o que o 
seu filho havia começado. 

de imediato, foi dada voz de pri-
são, sendo que o mesmo foi reme-

tido à delegacia da Polícia Civil de 
Maravilha para a autuação do ter-
mo Circunstanciado. Após, o mes-
mo foi liberado e agora responderá 
o termo Circunstanciado, conforme 
preceitua a Legislação Penal. 

PrINCIPAIS CAuSAS de ACIdeNteS de trÂNSIto
Anualmente no brasil em torno de 35 

mil pessoas perdem a vida em acidentes de 
trânsito. Cerca de 11 mil ficam com seque-
las irreversíveis, em torno de 800 mil pesso-
as ficam feridas em mais de meio milhão de 
acidentes registrados nas vias públicas. Aci-
dente de trânsito, para efeito desta estatística, 
é todo evento danoso que envolva o veículo, 
a via, o homem e/ou animais.

Infelizmente, esses números parecem 
não atingir a sensibilidade e razoabilidade 
dos dirigentes dos órgãos de trânsito e dos 
nossos governantes, no sentido de se com-
bater veementemente e com ações essa real 
guerra no trânsito. tais números, diga-se de 
passagem, podem não representar a totali-
dade dos casos, em virtude da falta de regis-
tros e bancos de dados confiáveis.

Segundo o site Portal do trânsito bra-
sileiro, existem dois tipos de acidentes: o 
evitável e o não evitável. o primeiro é aquele 
em que você deixou de fazer tudo que razo-
avelmente poderia ter feito para evitá-lo, en-
quanto o segundo é aquele em que se esgo-
tando todas as medidas para impedi-lo, este 
veio a acontecer.

Normalmente as pessoas perguntam 
quem é o culpado, onde a pergunta correta é 

quem poderia ter evitado o acidente. o maior 
responsável pelos acidentes é o condutor do 
veículo. estatisticamente, 75% dos acidentes 
são causados por falha humana (condutor), 
12% por problemas nos veículos, 6% por defi-
ciências nas vias e 7% por causas diversas, ou 
seja, podemos dizer que o homem, no míni-
mo, é responsável, direta ou indiretamente, 
por 93% dos acidentes. Na atualidade, o bra-
sil participa com apenas 3,3% do número de 
veículos da frota mundial, mas é responsável 
por 5,5% dos acidentes com vítima fatal, re-
gistrados em todo mundo. entre as diversas 
causas dos acidentes podemos citar:

- Imprudência dos condutores
- excesso de velocidade
- desrespeito à sinalização
- Ingestão de bebidas alcoólicas
- ultrapassagens indevidas
- Má visibilidade (chuva, neblina, cerra-

ção, noite) 
- Falta de atenção
- defeitos nas vias
- Falta de manutenção adequada dos 

veículos
- distração interna do condutor (rádio, 

passageiro, celular, objetos soltos no interior 
do veículo)

- Ação evasiva inadequada, frente a um 
fator adverso (buraco, veículo parado, etc.)

- técnica inadequada ao dirigir veículo 
(não observar o retrovisor externo e esquer-
do, por exemplo)

- Avaliação errada de distância e veloci-
dade de um outro veículo, tanto no mesmo 
sentido (andar na “cola”) como em sentido 
contrário

- Falta de cortesia no trânsito
- Não obediência das normas de cir-

culação e conduta (tanto para condutores 
como para pedestres)

- Falta de conhecimento e obediência 
das leis de trânsito (condutores e pedestres)

- Impunidade dos infratores
- Sensação de onipotência advinda do 

comportamento inadequado ao dirigir
- de educação para o trânsito
- travessia em locais perigosos e fora 

da faixa ou semáforo
- Sonolência, falta de descanso, drogas 

(remédios, psicotrópicos, tranquilizantes, 
etc.) e fadiga

Amigo motorista: respeite as regras 
de trânsito, procure evitar os fatores acima 
elencados. Mais vale você perder alguns mi-
nutos na vida ou a vida em alguns minutos?
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Programa brucelose/tuberculose e laboratório de análise de água foram pautas 
de reunião do Conselho

Conselho Municipal de desenvolvimento 
rural realiza reunião 

o Conselho Municipal de de-
senvolvimento rural de Maravi-
lha, em parceria com a Secretaria 
de Agricultura e Meio Ambiente, 
promoveu na quarta-feira (22), 
no auditório da prefeitura, mais 
uma reunião do Conselho.

Participaram do encontro a 
prefeita, rosi Maldaner; o se-
cretário de Agricultura, Pedro 
Ioris; o presidente do Conselho, 
Natalino Prante; o presidente do 
Sintraf, Gilson Farinon; o vere-
ador eder Moraes; a equipe da 
Agricultura: Paulo Lanius, Gilvan 
Lyneburger, José Mora, Valmi 
Kremer e Márcia Scherer; e prati-
camente 100% dos conselheiros.

Vários encaminhamentos fo-
ram dados na ocasião, além de 
ter sido feita uma avaliação dos 
trabalhos e discutido orçamento 
para o ano 2015. “Cada conse-

lheiro falou sobre os trabalhos 
de sua comunidade, dando su-
gestões de melhoramentos e dis-

cutindo o que ainda precisa ser 
feito”, disse Ioris.

Ioris ressaltou que para 2015 

será enviado projeto para a Câ-
mara de Vereadores e, se apro-
vado, para se realizar ligações de 
água, os agricultores precisarão, 
além do bloco de produtor, levar 
também a declaração de Ade-
são ao Pronaf (dAP). “também 
discutimos sobre o aumento de 
incentivo para as cisternas e foi 
aprovada a implantação do labo-
ratório de análise de água pela 
AMAP. A partir de fevereiro va-
mos implantá-lo para não preci-
sarmos ir para outros municípios 
para levar as análises”, explica.

outro assunto importante 
foi a criação e aprovação oficial 
do Programa brucelose/tuber-
culose para o próximo ano. Na 
ocasião, estiveram presentes 
os médicos veterinários diogo 
biazussi, Willian Pasqualloto e 
rafael Stam, o representante da 

Cidasc, tiago benelli, e represen-
tantes da Auriverde. 

Segundo Ioris, o custo por 
animal para a realização do exa-
me será r$ 13,00, sendo que a 
administração vai auxiliar com 
r$ 5,00. “Será criado um progra-
ma de auxílio para o produtor e, 
se caso a propriedade for interdi-
tada, também vamos auxiliar até 
que o produtor volte a ter uma 
renda. Mas tudo isso ainda preci-
sa ser avaliado, estudado e repas-
sado para os nossos vereadores”, 
explica.

o secretário destaca que a 
reunião foi produtiva e com vá-
rios encaminhamentos discu-
tidos. “Próximo ao fim de ano 
vamos realizar uma confraterni-
zação com todos os conselhei-
ros para finalizar os trabalhos de 
2014”, enaltece.

Quase 100% dos conselheiros participaram da reunião 

Cleusa Regner/Ascom

Capacitação 
Secretaria de Agricultura de 
Maravilha realizará curso em 
parceria com o Senar

A Secretaria de Agricultura de Ma-
ravilha, em parceria com o Senar, pro-
moverá curso de embutidos e defuma-
dos de carne suína na comunidade da 
Linha Chinelo Queimado. A capacita-
ção será na próxima quinta (30) e sex-
ta-feira (31), na sede da comunidade.

de acordo com o responsável 
pelos cursos, Paulo Lanius, o evento 
será ministrado pelo instrutor Lorival 

Zanluchi, de Seara, com início às 8h30. 
“Contamos com a presença de todos 
os agricultores que se inscreveram 
para o evento e lembramos que levem 
junto os documentos pessoais. os in-
teressados ainda podem entrar em 
contato via telefone 3664 4030 para re-
alizar a sua inscrição”, destaca Lanius.

Independente do feriado do dia 31 
de outubro, o curso será realizado.
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PROJETO ESPORTE COMUNITáRIO

Projeto social da unimed traz para as crianças o estímulo para a prática esportiva com 
autoestima e motivação

tênis Maravilha mobiliza 65 
atletas à prática  

ISABEL MüLLER

um projeto social desenvolvido 
em Maravilha através da unimed ex-
tremo-oeste e parceiros têm trazido 
um esporte novo para atletas do mu-
nicípio. o tênis de quadra não é muito 
difundido na nossa região, mas é por 
meio dele que algumas crianças têm 
ganhado gosto pelo esporte e princi-
palmente pela modalidade.

o Projeto esporte Comunitário 
está em Maravilha há cinco anos. du-
rante algum tempo foi desenvolvido 
com alunos da escola de educação 
básica Santa terezinha, hoje partici-
pam do projeto alunos da escola de 
educação básica João XXIII, na quadra 
cedida pela empresa reafrio. 

Conforme o professor da modali-
dade, douglas Lago, que está à frente 
das atividades há dois anos, o objetivo 
do projeto é contribuir no desenvolvi-
mento da cidadania das crianças atra-
vés da prática esportiva, além de pro-
mover a saúde e bem-estar. 

Participam atualmente 65 alunos, 
de sete a 14 anos, masculino e femi-
nino, divididos em quatro turmas. os 
atletas não participam de competi-
ções e os treinos são realizados todas 
as terças-feiras na parte da manhã e à 
tarde. “Além da unimed e a parceria da 
empresa reafrio, da escola João XXIII, 
também são patrocinadores do proje-
to a ecoped, a Clínica Médica diana, a 
Clínica Pasqualotto, o real Alimentos e 
o Auto Posto diamante”, afirma.

As aulas são ministradas de forma 
simples e descontraídas, através de jo-
gos individuais, coletivos e dinâmicas 
específicas, utilizando raquete e bolas 
de diferentes tipos, respeitando a indi-
vidualidade e a progressão dos alunos.

de acordo com o professor, além 
dos alunos participarem da modalida-
de gratuitamente, eles ganham lanche 
em todos os treinos e em caso de pro-
blema de saúde a unimed consegue, 
por meio do projeto, encaminhar para 
atendimento médico. “Procuro traba-
lhar com as crianças da melhor forma, 
para que mantenham o respeito com 
os colegas, assim como apresento para 
os pais um boletim de frequência e re-

alizo reuniões para que possam acom-
panhar o andamento das atividades” 
enfatiza.

Segundo Lago, essa modalidade 
ainda não está inserida na nossa cul-
tura. “o tênis de quadra é conhecido 
como uma prática para quem têm um 
poder aquisitivo maior, mas não é. Hoje 
uma raquete custa menos que uma chu-
teira de futebol, o problema é a falta de 
espaço, tenho certeza que se tivesse mais 
quadras a modalidade também seria 
mais difundida”, enaltece.

o material para os treinos, como o 
uniforme dos atletas, é fornecido pela 
unimed. “As atividades acontecem até 
dezembro e se continuarmos com essas 
parcerias em 2015 o objetivo é ampliar 
cada vez mais o projeto. estou muito feliz 
com o trabalho que já foi desenvolvido, 
ver o sorriso das crianças e proporcionar 
algo novo é gratificante”, encerra.

O projeto na Unimed
o Projeto esporte Comunitário se 

mantém há muitos anos, como uma 
importante iniciativa na área esportiva. 
esse projeto é realizado em várias uni-
med do estado, inclusive com outras 
práticas esportivas, tais como: futsal, 
surfe e judô.

A unimed escolheu a modalidade 

do tênis de quadra por ser pouco de-
senvolvida na região, dando aos alunos 
a oportunidade de experimentar um 
esporte diferenciado.

Implantado em meados de 2005, 
o propósito do projeto é oportunizar a 
prática do tênis aos alunos da rede pú-

blica de ensino, cumprindo um impor-
tante papel social. São atendidos anual-
mente em torno de 120 alunos, na faixa 
etária de seis a 12 anos, distribuídas em 
duas turmas de São Miguel do oeste e 
duas na cidade de Maravilha.

Conforme a subgerente da unimed 

extremo-oeste Catarinense, Patrícia 
Leidens, já saíram desse projeto gran-
des talentos, que inclusive passaram a 
jogar profissionalmente. outros alunos 
também decidiram seguir profissões 
voltadas ao esporte, como educação 
Física.

Fotos: Divulgação

Aulas são ministradas de forma descontraída, através de jogos individuais 
e coletivos e dinâmicas específicas

Alunos recebem lanche em todos os treinos 

Cerca de 65 alunos participam do projeto em Maravilha

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Aulas são na sede da empresa Reafrio e divididas em quatro turmas Professor Douglas Lago coordena a 
modalidade em Maravilha
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A Secretaria de Assistência So-
cial, por meio do Cras, e o depar-
tamento de esportes de Maravilha 
estão organizando mais uma edição 
dos Jogos Abertos da terceira Idade 
de Santa Catarina (Jasti) – fase mu-
nicipal. 

os jogos estão marcados para os 
dias 24, 25 e 26 de novembro, e acon-
tecerão no Centro Cultural 25 de Ju-
lho e no Lar de Convivência.

de acordo com a coordenado-
ra dos idosos, Leonice Castanha, as 
modalidades serão canastra, bocha, 
bolão, dominó, 3 sete, dança de salão 
60 a 69 anos e dança de salão acima 
de 70 anos, todas as modalidades 
nos naipes feminino e masculino.

“todos os sócios dos clubes de 
idosos de Maravilha poderão parti-
cipar deste encontro esportivo”, des-
tacou.

Over 40

Competição

Maravilha

Maravilhenses se destacam no 
Enduro de Regularidade

Taça D’lamb - Série Prata de 
Futsal será hoje em Maravilha

Fase Municipal dos Jasti será 
no final de novembro

No sábado (18) e domingo 
(19) ocorreu a final de enduro de 
regularidade pelo Campeonato 
brasileiro, Sul-brasileiro e Para-
naense em Curitiba (Pr). Ao todo, 
foram 170 km de trilha em cada 
dia, somando 340 km no total, e 
com a participação de 230 pilotos. 

No Campeonato brasileiro Valdir 
Luiz breitembach (Meca) ficou 
em 3º lugar pela categoria over 
40, e Valmir Joao Zanin (tito) não 
se classificou. Pelo Campeonato 
Sul-brasileiro Meca consagrou-se 
vice-campeão e tito ficou em 3º 
lugar. 

Meca e Tito se destacaram pelo Campeonato Sul-brasileiro

Divulgação 

Será realizada hoje (25) em Mara-
vilha a última rodada da taça d’lamb- 
Série Prata, no Parque de exposições 
Carlos Alberto bregow (tomatão), a 
partir das 9h, durante todo o dia. Par-
ticipam da competição escolinhas de 
futsal da região oeste, como: AFIC de 
São José do Cedro, bugre do oeste de 
São Miguel do oeste, AMF de Maravi-
lha, CMe de Paraíso, ACeC de dionísio 
Cerqueira e CMe de descanso.

A Associação Maravilha de Futsal 

(AMF)/Acema é representada nesta 
competição pelo Núcleo de treina-
mento da escola Monteiro Lobato, as 
categorias em disputa são no sub-9, 
10, 11, 12, 13, 14 e 15. “estamos usando 
estas competições para oportunizar a 
atletas das mais diversas idades, expe-
riências motoras, esportivas e psicoló-
gicas a fim de torná-los mais sociáveis 
e que absorvam muitos valores sociais 
e morais pertinentes da modalidade”, 
destaca o professor beni de Lima.

Participaram cerca de 600 pessoas de Maravilha e região, 
entre torcedores e simpatizantes do Internacional

evento do Sport Club 
Internacional reúne ex-jogadores 
e torcedores colorados

MARAVILHA

Foi realizado em Maravilha, na 
noite de quinta-feira (23), jantar do 
Sport Club Internacional, no Salão 
Paroquial Católico. Muitos autó-
grafos e fotos foram tiradas com 
os ex-jogadores Fabiano de Souza 
e Luís Carlos Melo Lopes, popular 
Caçapava, que estiveram presentes 
no evento. 

o atacante Fabiano faz sua des-
pedida oficial do futebol em um 
amistoso em dezembro de 2011. 
em 1997 seu nome foi para a his-
tória depois de ser o autor do gol 
que deu o título do Campeonato 
Gaúcho ao Internacional, num Gre-
Nal disputado no estádio beira-rio. 
No mesmo ano, em pleno estádio 
olímpico, diante de mais de 33 mil 
torcedores, comandou seu time na 
histórica goleada de 5 a 2 sobre o ri-
val Grêmio, anotando duas vezes na 
partida válida pelo brasileirão. 

Caçapava como volante foi bi-
campeão brasileiro no Internacio-
nal de Porto Alegre nos anos 1975 

e 1976. Ainda foi Campeão Gaúcho 
pelo Inter nos anos 1974, 1975, 1976 
e 1978. Quando saiu dos gramados 
atuou como treinador. 

o evento também contou com 
jantar e a presença do ônibus do 
Internacional, as taças com o novo 
estádio, a presença de alguns mem-
bros da diretoria do Clube e a ban-
da Ataque Colorado, que animou os 

torcedores. Para encerrar, teve show 
com o Grupo Chama.   

Participaram do evento cerca de 
600 pessoas de Maravilha e região, 
entre torcedores e simpatizantes do 
Internacional. Na oportunidade o 
cônsul Luís Carlos Capeli oficializou 
a formação do Consulado do Inter-
nacional de Maravilha, composto 
por 22 membros. 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Torcedores colorados recepcionaram os ex-jogadores e membros do Sport 
Club Internacional

Consulado do Internacional de Maravilha foi 
oficializado

Cônsul Luís Carlos Capeli recebeu os ex-jogadores 
Fabiano e Caçapava

Maravilhense foi homenageado com um baú do 
centenário do Internacional pela amizade e confiança 
no time

Mais de 600 pessoas prestigiaram o evento

Taças do novo estádio foram expostas para torcedores 
tirar fotos

Banda Ataque Colorado animou os torcedores
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A Comissão Municipal de es-
portes de Cunha Porã (CMe) pro-
moveu, no último final de semana, 
as últimas rodadas do Campeona-
to Municipal de Futsal. No dia 17 
foram disputados seis jogos. Na 
categoria sub-13, empate com sal-
do de 4 gols prevaleceu entre CrH 
Automóveis/LdF terraplanagens 
e universal tabacos; no sub-9, 
Fora de Controle venceu a Sigma 
por 2 x 0.

Pela categoria feminina, houve 
empate com saldo de 1 gol en-
tre Casa da boa troca e Maxxi-
ma uniformes; empate também 
na categoria veterano, entre as 
equipes do transportes Lanz x 

eVC transportes/tarciano even-
tos, com 2 gols cada. Na categoria 
principal, transportes Huf ven-
ceu a LdF terraplanagens por 6 
x 4; enquanto o rudinei Conta-
bilidade se sobressaiu diante da 
Fapeva/tornearia Gawski, com 
placar de 8 x 5.

Sábado (18) mais quatro jo-
gos estiveram em disputa. No 
veterano, rZ/Girassol/CP Jeans 
venceu a Fimagre por 3 x 2; e a 
eVC transportes/tarciano even-
tos marcou 2 x 1 na Ascup. Pela 
categoria feminina, Gato Preto 
fez 3 x 1 na Santo Antônio, e na 
principal levou a melhor a Fer-
valle, vencendo por 6 x 3 a equipe 

da realta.
Na segunda-feira (20) ocor-

reu a última rodada da primeira 
fase.  Pela categoria sub-15, Mar-
tec Móveis marcou 3 x 0 no tar-
ciano eventos; e no sub-9, Cha-
pecoense fez 5 x 1 na Mecânica 
Fapeva. Pela categoria feminina, 
distrisul angariou vitória por 5 
x 1 da Fruteira Hermann/Farma 
& Farma. Na principal, três jogos 
foram realizados: Churrascaria/
restaurante tutty venceu a equi-
pe Santa Fé por 10 x 2; Avioeste/
tarciano eventos fez 11 x 4 na 
equipe da Ascup. Além disso, 
Viacerta e Futsal da Galera em-
pataram com saldo de 4 gols.

Jogos da final serão amanhã (19)

Guaraipo b é campeão 
do Municipal de bocha 

Campeonato Municipal de Futsal 
conclui jogos da primeira fase

MARAVILHA

Cunha Porã

Foi realizada no domingo (19) a 
partida final do Campeonato Muni-
cipal de bocha – naipe masculino, 
na Linha Guaraipo. No último mês 
a partida da final teve os seguintes 
resultados: Guaraipo b venceu o 
Guaraipo A por 2 a 1, com as par-
ciais 12 x 5, 12 x 11, 11 x 12. No do-
mingo o Guaraipo b venceu o Gua-
raipo A por 2 a 1, com parciais 12 x 
01, 11 x 12, 12 x 04.

dessa forma, a Linha Consola-
dora obteve a 3ª colocação, o Gua-
raipo A a 2ª colocação e o Guaraipo 
b a 1ª colocação. “Agradecemos a 
presença de todas as equipes par-
ticipantes. Para nós foi muito grati-
ficante a participação das comuni-
dades e das equipes da cidade nesta 
competição”, destacou o diretor de 
esportes, Marcelo Heinz.

Guaraipo B obteve a primeira colocação e Guaraipo A ficou em segundo 
lugar

Ilaine Rohden/O Líder

Modelo 

Integração 

Mats Transportes é 
bicampeão na sinuca

Encontro Brasil/Argentina de 
Tênis de Mesa será em Maravilha

Na sexta-feira (17) foi realizada a fi-
nal do Campeonato Municipal de Sinu-
ca, no bar do damaceno. A classificação 
final foi a seguinte: 1º lugar, Mats trans-
portes; 2º, duro de Matar; 3º, Linha Ces-
co; e 4º lugar, dupla do Cafundó. 

A equipe Mats transportes con-

quistou o título pelo segundo ano con-
secutivo. os campeões, além de rece-
berem os troféus, foram presenteados 
com um taco de sinuca personalizado, 
que foi patrocinado pelo empresário 
modelense Miguel birk, através da Loja 
Frente e Verso.

Além de troféus, campeões receberam um taco de sinuca personalizado

Ascom Prefeitura

No próximo sábado (1º) será reali-
zado em Maravilha o primeiro encon-
tro brasil/Argentina de tênis de Mesa, 
que contará com a presença de mesa-
tenistas do rio Grande do Sul, Santa 
Catarina e da província de Missiones, 
na Argentina.

Com a participação de dez cidades 
convidadas, sendo cinco brasileiras e 
cinco argentinas, o encontro desporti-
vo será uma oportunidade de troca de 
experiências entre os atletas dos países 
vizinhos.

Foram convidados para o encontro 
os argentinos de Capioví, oberá, Puerto 
rico, ruiz de Montoya e Montecarlo. 
de Santa Catarina são esperados atletas 
de Caibi, Xaxim, São Miguel do oeste e 
Maravilha. Completam os convidados 

os mesatenistas gaúchos de erechim.
o evento é organizado pela Asso-

ciação Amigos do tênis de Mesa de 
Maravilha (AAtMM), contando com 
o apoio e patrocínio da administração 
municipal, através do departamento 
de esportes e da Acema, além de em-
presas patrocinadoras da equipe mara-
vilhense.

os jogos serão em disputa de for-
ma individual, sendo que cada clube/
cidade pode inscrever até cinco partici-
pantes. No somatório de pontos de cada 
atleta serão definidos os municípios 
campeão e vice-campeão geral.

A intenção por parte dos organiza-
dores, tiego drumm no brasil e ezequiel 
Vargas, de Capioví, é que o encontro se 
torne tradicional nos próximos anos.

Treinamentos estão sendo realizados pela equipe de Maravilha

Divulgação/AATMM
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E/04

Com 14 equipes participan-
do da competição, inicia hoje 
(25) o Campeonato Municipal 
de futebol Suíço edição 2014. 
As equipes estão divididas em 
quatro chaves: A - Lageado Pe-
dro, Cruzeiro Linha Saudades, 
NC transporte e Internacional 
do Cedro; b - bombeiros, Info-
tec/ Inove/ Colônia, Pagliari FC 
e Atual Móveis; C - barbosa Pin-

turas, espírito Santo e Parma; e 
d - Lajeado Couro, Pipa Pinturas 
e Grêmio Poço torto.

os jogos de hoje serão no 
campo municipal, às 15h30, 
entre Cruzeiro Linha Saudades 
x Juventude Lageado Pedro; às 
16h30, Infotec/Inove/ Colônia x 
bombeiros; 17h30, barbosa Pin-
turas x espírito Santo; e 18h30, 
Pipa Pinturas x Lajeado Couro.

equipes maravilhenses conquistaram as categorias sub-
10, 12, 14 e 16

Genoma Colorado Maravilha 
é campeão estadual 2014

FUTEBOL DE CAMPO 

No sábado (18) o Projeto Geno-
ma Colorado Maravilha mais uma 
vez marcou história. Na ocasião 
foram realizadas, na Cidade das 
Crianças, as finais do Campeonato 
Catarinense de Genomas, visto que 
a equipe maravilhense foi a melhor 
colocada na primeira fase, no campo 
do CrM. os maravilhenses venceram 
as finais e foram campeões em todas 
as categorias.

Na categoria sub-10 a equipe de 
Maravilha sagrou-se campeã ven-
cendo Chapecó pelo placar de 2 a 1. 
Na primeira fase os maravilhenses 
venceram os quatro jogos. em toda a 
campanha foram 16 gols marcados e 
apenas um sofrido.  

Na sub-12 a equipe venceu Cha-
pecó pelo placar de 2 a 0. Na primei-
ra fase, os maravilhenses venceram 
quatro jogos e na classificatória per-
deram justamente para Chapecó, 
por 3 a 1 e 2 a 0. em toda a campanha 
foram cinco vitórias e duas derrotas, 
com 20 gols marcados e cinco sofri-
dos.  

Na sub-14, venceu Campo erê 
pelo placar de 2 a 0. Na primeira fase 
os maravilhenses empataram e per-
deram para Campo erê; venceram 
São Carlos e Chapecó. em todo o 
campeonato foram cinco vitórias, um 
empate e uma derrota, com 20 gols 
marcados e três sofridos. 

Na categoria sub-16, venceu 
Chapecó pelo placar de 2 a 0. Na pri-
meira fase os maravilhenses empa-
taram um jogo, venceram quatro e 
perderam dois. em toda a campanha 
foram oito 8 gols marcados e quatro 
sofridos.

Foram 26 jogos, 19 vitórias, dois 
empates e duas derrotas, com apro-
veitamento de 75,6%. Além disso, 
foram 64 gols marcados e 13 sofridos, 
tendo um saldo positivo de 51 gols. 

Com a vitória no Campeonato 
Catarinense de Genomas, o Genoma 
Colorado Maravilha segue a sua traje-
tória de conquista de títulos, visto que 
este ano já havia conquistado a taça 
São João do oeste de Futebol. 

Premiação e agradecimentos
Após os jogos foi entregue a 

premiação, com a participação do 
diretor de esportes de Maravilha, 
Marcelo Heinz, representando a 
administração municipal; o diretor 
geral do Genoma Colorado, Paulo 
rubens Vaz Selling; o assessor do 
Genoma Colorado, elpídio braga; o 
presidente do Projeto maravilhense, 
Nelson Livinalli; professores; e coor-
denadores. 

todos ressaltaram a importân-
cia da prática esportiva, de forma a 
contribuir positivamente com seus 
praticantes, além da importância da 
família e da escola neste processo. 

os professores e diretoria do projeto 
maravilhense agradecem os pais, que 
marcaram presença no evento, forta-
lecendo a relação entre família, espor-
te e cidadania e valorizando a prática 
esportiva dos filhos. Agradecimento 
também ao departamento Municipal 
de esportes, juntamente com os pro-
fessores, que auxiliaram para que o 
evento pudesse ser realizado.

os professores que comandam 
os treinamentos do Projeto Genoma 
Colorado Maravilha e dirigiram as 
equipes nas finais são: eliéser Felipe 
Livinalli (coordenador), Fernando 
Henrique Kruger, Vinícius Pugliero, 
Ítalo Stieven e Marlisa Wahlbrink. “os 
profissionais se mostraram muito feli-

zes com os resultados e parabenizam 
todos os atletas pela conquista e o tra-
balho realizado”, ressalta eliéser.

os professores lembram quem os 
treinos são gratuitos e os interessados 
em praticar a modalidade de futebol 
de campo podem se inscrever no pró-
prio campo, sendo atletas de quatro a 
16 anos.

Até o final do ano, além dos trei-
namentos, estão programadas as 
finais da Copa Sdr e taça Iguatemi 
Alimentos/Aracnomania/Acema 
de Futebol de base; lançamento do 
inédito “Álbum de figurinhas do pro-
jeto”, bem como o almoço de encerra-
mento e torneio interno para todos os 
atletas.  

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Equipe sub-16 conseguiu mais uma vitória

Atletas do sub-14 satisfeitos com a conquista  

Sub-12 também conquistou o primeiro lugar 

Meninos do sub-10 já são campeões estaduais 

Modelo I

Modelo II

Campeonato Municipal de 
Futebol Suíço inicia hoje

Equipe masculina estreia hoje 
em mais uma competição

Na noite hoje (25) o Giná-
sio Municipal de esportes de 
Modelo estará recebendo os 
jogos válidos pelo 1º Campeo-
nato regional de Futsal “taça 
Mercadão do Calçado/rudély 
Confecções”. A equipe mascu-
lina está na chave b, com as 

equipes de bom Jesus do oes-
te, Joni Gool/Laticínios terra 
Viva, AAPF/CMe de Palmitos e 
Asme/Aurora. os jogos de hoje 
serão: 20h, bom Jesus do oes-
te x AAPF/CMe de Palmitos; 
e 21h, AMe/CMe de Modelo x 
ASMe/Aurora.
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GrêMIo 1 X 0 FIGueIreNSe
Grêmio venceu o Figueirense, na Arena, pelo placar de 1 a 0. o gol da vitória foi 

marcado pelo Pirata barcos, cobrando penalidade máxima na primeira etapa. tri-
color teve mais volume de jogo no primeiro tempo e soube se defender no final. 
Neste sábado (25), às 18h30, no Couto Pereira o Grêmio enfrenta o Coritiba.

PÊNALTI
Antes do intervalo ocorreu o 

lance que decidiu o jogo. Nirley 
deu um carrinho na área ao dividir 
com Zé roberto e pagou caro pelo 
risco que assumiu. A bola rebateu 
levemente no braço do zagueiro que 
estava no chão. o árbitro não teve 
dúvida: marcou o pênalti. barcos 
bateu e abriu o placar. Não foi 
pênalti, esse é aquele famoso erro 
a favor que tanto falam. o próximo, 
só daqui a uns 187 erros contra.

CHAPE 0 X 0 SÃO PAULO
o placar não foi mexido, mas não foi por 

falta de oportunidades para as duas equipes. 
Foi um jogo intenso, com bons laces e estádio 
lotado mais uma vez em Chapecó. A Chape-
coense dominou o primeiro tempo e perdeu 
quatro chances para fazer o gol. Fabiano duas 
vezes, tiago Luis e Leandro não aproveitaram. 
o goleiro danilo da Chape não teve trabalho.

SeGuNdo teMPo
o São Paulo voltou melhor para a segunda etapa e dominou a partida até os 30 minu-

tos. denílson, osvaldo e Alan Kardec não aproveitaram as chances criadas. A Chapecoense 
reagiu e ficou com um jogador a mais depois da expulsão de Paulo Miranda, que derru-
bou Fabinho Alves na entrada da área. Verdão pressionou, teve chance, mas concluiu mal. 
Mesmo com dez, o São Paulo levou perigo e quase marcou com osvaldo e Alan Kardec.

“MITO” 
recordista de 

jogos do brasileirão, 
rogério Ceni atuou 
544 vezes em 21 
edições. ele soma 61 
gols na competição, 
sete neste ano. o 
Guinnes já reconhe-
ceu o camisa 01 com 
os seguintes recor-
des: maior número 
de jogos por um 
mesmo time, mais 
vezes capitão de um 
mesmo clube e gols 
como goleiro, 123. 
rogério buscava mais 
um recorde contra a 
Chapecoense, maior 
número de vitórias 
por um mesmo time. 
No entanto a partida 
terminou empatada. 
o goleiro elogiou a 
equipe da Chape, 
falou bem da cidade 
e região. Apenas 
solicitou melhorar 
a iluminação da 
Arena Condá. o cara 
é um verdadeiro 
“M1to” do futebol.

CoLorAdo
Sem direito de reclamar da sorte e sem qualquer des-

culpa. Melancolicamente com uma apresentação decep-
cionante, o time do “colunista imparSCIal” perdeu para o 
Flamengo por 2 a 0. o futebol que pratica está crescendo 
como rabo de cavalo: para baixo. tem gremista cance-
lando a compra do carrinho de mão em Maravilha!

Chances criadas, mas desperdiçadas
em consequência disso, mais um derrota sofrida pelo Inter no Campeo-

nato brasileiro. o colorado, que ainda sonhava com o título, agora até saiu do 
G4. A queda da equipe na tabela de classificação veio com uma sequência de 
4 derrotas nas últimas 5 rodadas, e esta sofrida na noite da última quarta-fei-
ra (22) para o Flamengo, por 2 x 0, acende a luz vermelha no beira-rio.

Após o jogo
o técnico Abel tentou explicar, mas desta 

vez não encontrou palavras para convencer 
os torcedores do Inter pelo novo fracasso. 
Abel disse ser duro, mas prometeu conti-
nuar trabalhando, complementou argu-
mentando não ter faltado entrega nem luta 
para os atletas e que vai ser assim até o final 
do campeonato. o G4 está em aberto, não 
vamos desistir, pois já fizemos coisas muito 
boas neste ano e temos que conquistar a 
vaga para a libertadores do ano que vem.

ALGuNS
detalhes do primeiro tempo dispu-

tado no Maracanã, que foi equilibrado, 
nem Inter nem Flamengo pareciam 
dispostos a arriscar muito. o Inter teve 
a primeira chance aos 10 minutos, 
quando Nilmar tabelou com Alex, 
ficou na frente do goleiro Paulo Vitor, 
que fez grande defesa. Logo após, aos 
17 minutos, Gabriel chutou de longe e 
obrigou Alisson a fazer grande defesa.

No segundo tempo
As duas equipes movimentaram-se mais e logo aos 8 minutos o goleiro colorado, 

mostrando agilidade, impediu que o Flamengo abrisse o placar através de eduardo Silva. 
Porém, aos 24 minutos Nixon cruzou a bola na área colorada, que falhou, e Gabriel fez o 
primeiro gol do Flamengo. esse resultado não interessava e o técnico Abel braga promoveu 
algumas mudanças, tornando o Inter mais ofensivo. Fez entrar rafael Moura, Wellighton 
Paulista e Valdivia, o colorado buscou o empate deixando a sua defesa expostas, e num 
destes lances de contra-ataque, aos 46 minutos Gabriel voltou a marcar, 2 x 0 placar final.

Após
19 rodadas no G4, 

o Inter cedeu o seu 
lugar aos concorren-
tes e agora é 5º, com a 
mesma pontuação do 
Grêmio (50 pontos), 
só está uma posição 
acima por ter uma vi-
tória a mais (15 a 14).

o Inter
Agora terá que vencer obrigatoriamente o seu próxi-

mo jogo, que será hoje (25), às 21h, no beira-rio, quando 
enfrentará o bahia. o que tem gerado muitas reclamações 
por parte dos torcedores do Inter é que o técnico Abel braga 
continua a insistir na escalação de algumas peças que com-
provadamente não têm dado a resposta, por exemplo, Paulão, 
Fabrício e Gilberto, este último de titular foi à reserva, mas 
o novo titular Wellighton Silva também não correspondeu.

Divulgação
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RESCISÃO 
DE TRABALHO
em primeiro lugar, é necessário 
verificar se a dispensa se deu 
com ou sem justa causa

RaqueL BaSSO HüBneR

NÓS E O ESPELHO
Você sabe que nossa imaginação 
manda em nós, tanto por uma 
razão real quanto por uma inventa-
da por nosso subconsciente

A/09

LUIZ CARLOS PRATES

Sapateiros e alfaiates são homenageados 
pelo Rotary Club Maravilha Centro

Ilaine Rohden/O Líder

Projeto Profissional Destaque do Rotary visa reconhecer profissionais pelo seu empenho na construção da sociedade

Horário de FecHamento

11 PáGinaS de 
VariedadeS

(49)  3664-1709
   rua Pastor Armando Class, 22, térreo 

Centro - Maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.wh3.com.br

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

24/10 12h

A/16

O ELEITOR ERRADO
Há alguns dias, em uma 
confraternização, ouvi o discurso de 
um senhor de uns 50 anos. Segundo 
ele, “político é tudo ladrão” 

A/04

LUCAS MIGUEL GNIGLER
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